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Plan B: Monreal vota en 
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En riesgo de perderlo todo 
No puedo compartir que la Carta 
Magna se ignore o sea burlada: 

Ricardo Monreal 

Morena, sin Monreal, avaló la 
reforma y cerró filas con AMLO 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA   
Destacan Santiago Creel y Ken Salazar, Bicentenario de las relaciones bilaterales México-Estados 
Unidos.- En el marco del 200 aniversario de las relaciones amistosas entre México y Estados Unidos, 
el embajador Ken Salazar, acudió a la Cámara de Diputados. En el Frontispicio de San Lázaro, escuchó 
a la Orquesta Filarmónica de la Marina Armada de México acompañado del presidente de la Mesa 
Directiva, Santiago Creel, y diputados de diversas fracciones parlamentarias. Después, en una 
ceremonia en el Salón de los Legisladores, Ken Salazar, impartió una conferencia con el título 
“Agenda del Bicentenario” en donde reconoció a los diputados federales, porque a pesar de sus 
diferencias, y sus fuertes pugnas, trabajan en favor de México, y en ese tenor busca la unidad. En su 
mensaje, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, destacó las dimensiones en las que se 
fundamenta el vínculo bilateral entre las dos naciones: en el pasado, en el presente y en el futuro. 
Creel Miranda manifestó que México y Estados Unidos mantienen una relación compleja en materias 
de seguridad y migración. Añadió que conocer la historia de ambas naciones es fundamental “para 
que estos 200 años se multipliquen y que sean para la prosperidad de Estados Unidos e igualmente 
para la prosperidad de nuestro querido país, nuestro querido México”. [HERALDO] [EXCÉLSIOR] 
[UNIVERSAL] [JORNADA] [VORÁGINE] [EXPRESO] 

Santiago Creel afirma que aunque se apruebe el Plan B, estará destinado a tribunales.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, propuso dar tiempo a la 
discusión en torno a la reforma electoral y trasladarla para después de las elecciones de 2024. En 
entrevista expuso que el Plan B está lleno de inconstitucionalidades que deben ser retiradas, porque 
a lo único que estará destinado, aunque la apruebe la mayoría de Morena, es que se vaya a tribunales 
por el cúmulo de irregularidades. Creel Miranda indicó que hay muchas cosas por hacer en el tema 
electoral, pero aclaró que lo que se tiene que atender de manera urgente e inmediata es la 
intromisión del narcotráfico en los procesos electorales. [HERALDO] 

Santiago Creel hace llamado para posponer Reforma Electoral hasta después de elecciones de 
2024.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, hizo un llamado 
para posponer la Reforma Electoral y propuso que sea después de las elecciones presidenciales de 
2024 cuando la iniciativa pueda ser discutida y aprobada, pues dijo que los procesos electorales se 
deben resguardar del crimen organizado. Creel afirmó que la mayor amenaza para la democracia es 
el crimen organizado, el problema “no es el costo, no es que exista un aparato que pueda o no ser 
reducido o compactado, ese no es el problema, el problema es absolutamente el crimen organizado 
en los procesos electorales” aseguró. [HERALDO] 

Cómo blindar a los procesos electorales del crimen organizado, la mayor amenaza que tiene la 
democracia: Santiago Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
consideró que sería verdaderamente reprobable que una o varias de las leyes de la reforma electoral 
vuelvan a tener conflictos con nuestra Constitución. Lo que quisiéramos ver es que llegara una 
minuta a la Cámara de Diputados que fuera totalmente constitucional; podemos estar o no de 
acuerdo con ella, pero lo que es muy importante es que se apegue a la Constitución Política, dijo. En 
entrevista advirtió que, si se sigue un proceso atropellado, el pronóstico de interponer una Acción 
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de Inconstitucionalidad es reservado y también porque un INE debilitado y menoscabado no sería el 
mejor árbitro para llevar a cabo la elección de 2024 que, de suyo, luce muy competida. Puntualizó 
que en este momento el único tema que se debería de discutir es cómo blindar a los procesos 
electorales de la intervención del crimen organizado, pues es la mayor amenaza que tiene nuestra 
democracia. [DIARIO NOTICIAS]  

Oposición busca frenar avance de reforma electoral en Senado, Morena dice no.- Con la intención 
de frenar el avance de una reforma electoral secundaria en el Senado, la senadora Beatriz Paredes 
pidió al presidente de la Mesa Directiva, el senador Alejandro Armenta, retirar el tema de la orden 
del día y solicitar a la Cámara de Diputados un informe sobre las irregularidades en la aprobación de 
la reforma electoral secundaria la semana pasada. En un amplio planteamiento la priista señaló vicios 
de procedimiento en aquella Cámara; señaló que cuando los diputados votaron el llamado "plan B", 
como una iniciativa que Morena hizo suya copiando la iniciativa presidencial, no contaban con un 
dictamen publicado en la Gaceta Parlamentaria porque solo se publicó la iniciativa. Esta estrategia 
de los senadores de oposición es relevante porque la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados está 
presidida por el diputado panista Santiago Creel, quien en los últimos días también ha enfatizado el 
desaseo de Morena en la aprobación de dicha ley. Armenta replicó que no procedía su solicitud 
porque ambas Cámaras son autónomas. [LA SILLA ROTA] [INFOBAE]  

Rinden protesta cuatro funcionarios del Servicio de Administración Tributaria.- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, fue el encargado de tomarle la 
protesta a Antonio Martínez Dagnino como Jefe del Servicio de Administración Tributaria; a Armando 
Ramírez Sánchez como Administrador General de Grandes Contribuyentes; a Gari Gevijoar Flores 
Hernández González como Administrador General de Recaudación, y a Ricardo Carrasco Varona 
como Administrador General Jurídico. [ENTERATEVER] 

Proponen Macarena Chávez y Roberto C López inscribir en el Muro de Honor de la Cámara a la 
UMSNH.- Macarena Chávez, secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y el 
diputado federal Roberto Carlos López García proponen que se inscriba con letras de oro en el Muro 
de Honor del Palacio Legislativo de San Lázaro “Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo”. 
[EL DIARIO VISIÓN]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Perfila pugna Morena para definir a interino en Puebla.- La definición del gobernador interino que 
sustituya a Miguel Barbosa está por desatar una pugna entre fracciones de Morena en el estado. Por 
un lado, está el grupo cercano a Barbosa, que domina en el Congreso local, y por el otro figuran 
morenistas opositores al mandatario fallecido, entre ellos el sector del líder de los diputados 
federales, Ignacio Mier, y el de Rodrigo Abdala, sobrino de Manuel Bartlett y coordinador de los 
programas del Bienestar en la entidad. [LUCES]  

PRI, listo para votar en contra la eventual minuta en materia electoral: Rubén Moreira.- El 
coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que las y los diputados de su bancada están listos 
para votar en contra de la eventual minuta de la reforma electoral, denominada “plan B”. [EFEKTO 
10] 

Jorge Álvarez Máynez aplaudió a Monreal voto en contra del plan B: “Es un acto que dignifica”.- 
En medio de la discusión en el Senado de la República del llamado “plan B” de la reforma electoral, 
el coordinador de Morena —Ricardo Monreal Ávila— adelantó su voto en contra; dicha acción fue 
aplaudida por la oposición política en México, entre ellos, el diputado emecista Jorge Álvarez 
Máynez. Luego de que el senador morenista dio a conocer su decisión en contra del paquete de 
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reformas promovido por su partido, el coordinador de MC en la Cámara de Diputados destacó el 
“valor cívico” del exgobernador de Zacatecas. [INFOBAE]  

Otra vez dejan fuera a Movimiento Ciudadano de la Comisión Permanente de San Lázaro.- Los 
integrantes de la Jucopo de la Cámara de Diputados aprobaron la integración de la Comisión 
Permanente, en la que volvieron a dejar fuera a Movimiento Ciudadano. El acuerdo establece que la 
bancada de Morena tendrá ocho lugares; PAN, cinco; PRI, tres; PVEM, dos, y un espacio para el PT. 
Como pasó en la legislatura pasada, el PRI acordó darle uno de sus espacios al PRD, que será ocupado 
por el coordinador Luis Espinoza Cházaro. Al respecto, el coordinador de MC en San Lázaro, Jorge 
Álvarez Maynez, recordó que ya existe una sentencia para que su bancada ocupe un lugar en la 
Permanente, por lo que denunció “castigo a MC”. [UNIVERSAL] [RADIO CAÑON] [ECONOMISTA] [SOL 
DE MÉXICO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [CRÓNICA] [RAZÓN]  

El Senado aprueba en lo general el ‘plan B’ electoral.- El Pleno del Senado de la República aprobó el 
dictamen en lo general y los artículos no reservados del llamado Plan ‘B’ de Reforma Electoral. Sin 
embargo, todos los artículos fueron reservados. por lo que la discusión se extenderá hasta la 
madrugada. Con el voto en contra de Ricardo Monreal, coordinador Morena en el Senado, Morena 
y aliados aprobaron la exposición de motivos del primer dictamen. Se trató de 69 a favor, 53 en 
contra y cero abstenciones. Por su parte, el diputado coordinador del Partido Verde, Carlos Puente, 
señaló que era un error ya que él anduvo en el Senado con algunos legisladores ‘pandillando’ como 
se le conoce y lo que le están apostando es a que se vaya a la Corte el llamado Plan ‘B’. [MILENIO 
TELEVISIÓN] [OVACIONES]  

El "Plan B" de AMLO se votó sobre las rodillas, lamenta Luis Espinoza Cházaro.- La modificación a 
las leyes secundarias relacionadas con la reforma electoral "se votó sobre las rodillas", así lo aseguró 
Luis Espinoza Cházaro, coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados, 
en entrevista con Javier Alatorre para la señal de radio de El Heraldo Media Group. [HERALDO] 

COMISIONES  
No habrá “carpetazo” ni impunidad en caso Segalmex: Cota.- Al confirmar que existen ya 38 
denuncias contra 29 servidores públicos y 28 empresas involucradas en las irregularidades por 9 mil 
500 millones de pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), el director del organismo, 
Leonel Cota, advirtió que en dichos casos no habrá “carpetazo” ni impunidad. En reunión con la 
Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, el 
funcionario sostuvo que, aun cuando algunas de las denuncias se han judicializado ya, los jueces 
siguen sin ordenar la aprehensión de los presuntos responsables, aunque se les ha ordenado no salir 
de la ciudad. [MILENIO] [PRENSA]  

Reprochan 'cochinero'.- Diputados de oposición cuestionaron al director de Segalmex, Leonel Cota, 
sobre la protección a su antecesor, Ignacio Ovalle, a pesar del monto de más de 9 mil millones de 
pesos de desvíos durante su gestión. En una reunión de trabajo, Cota Montaño informó que 
Segalmex ha presentado 34 denuncias penales, pero evitó precisar si hay un proceso contra Ovalle. 
[REFORMA] [RAZÓN] [FINANCIERO] [ÍNDIGO] [ECONOMISTA] [JORNADA]  

Comisión aprueba opinión a iniciativa para dar certeza jurídica a habitantes de zonas 
metropolitanas.- La Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón 
García (MC), aprobó con 14 votos a favor, la opinión positiva a la iniciativa presentada por la diputada 
Raquel Bonilla Herrera (Morena), con la intención de dar certeza política-jurídica a las personas que 
habitan en la zonas metropolitanas e intermunicipales. [HOJA DE RUTA] 
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Comisión de Derechos Humanos aprobó dos dictámenes.- La Comisión de Derechos Humanos, 
presidida por la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), aprobó dos dictámenes a puntos 
de acuerdo relacionados con la inclusión de personas que requieren perros de asistencia y la 
violación de derechos humanos por servidores públicos. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 
PT no es aplaudidor: Fernández Noroña.- La bancada del PT en la Cámara de Diputados defenderá 
los acuerdos que modificaron el plan B electoral en San Lázaro, al menos, en lo que respecta a la 
figura de coalición y reparto de votos. El diputado Gerardo Fernández Noroña adelantó que no iba a 
especular sobre lo que fuera a avalarse en la Cámara Alta, pero advirtió que la manera en que salga 
será determinante para establecer una postura previa a la votación en la Cámara Baja.  [UNIVERSAL]  

El INE pide enmendar vicios en el "Plan B", advierte que luchará si hay ilegalidades.- Los consejeros 
del INE llamaron a los integrantes del Senado de la República a la reflexión y a enmendar la plana a 
la Cámara de Diputados para limpiar el llamado Plan B, de todos los vicios de inconstitucionalidad 
que contiene, al tiempo que advirtieron que si viola la Constitución recurrirán a todos los recursos 
jurídicos que estén en sus manos para revertir la reforma que calificaron de regresiva. [HERALDO] 

OPINIÓN 
COLUMNA/BAJO RESERVA/.- (…) el presidente de la Cámara, Santiago Creel, tiene a un grupo de 
expertos trabajando para identificar las inconstitucionalidades del llamado Plan B del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, que ayer fue avalado por el Senado. La idea es que apenas regrese a 
la Cámara de Diputados y se avale por la mayoría de Morena y aliados, pueda interponerse una 
acción de inconstitucionalidad lo más justificada y sustentada posible ante la SCJN con la intención 
de poder frenar estas reformas, estrategia que conlleva sus riesgos (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Santiago Creel Miranda y un grupo de 
legisladores, en el marco de la celebración de los 200 años de las relaciones diplomáticas entre 
México y Estados Unidos, recibieron al embajador estadounidense en nuestro país, Ken Salazar. Creel 
Miranda destacó las dimensiones en las que se fundamenta el vínculo bilateral entre las dos 
naciones: en el pasado, en el presente y en el futuro. Expresó que, si queremos entender el presente, 
tenemos que tomar en cuenta un presente complejo con una frontera de 3 mil 400 kilómetros (…) 
[24 HORAS] El tema se comenta en: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/¿QUÉ QUIERES COMUNICAR?.- (…)Santiago Creel es el candidato idóneo para encabezar 
a la coalición PAN-PRI-PRD para las elecciones de 2024. Es uno de los políticos más preparados y 
muchos legisladores lo consideran el estratega para vincular al PAN con los otros partidos opositores. 
(…)el panorama de la oposición tiene dos perfiles que le podrían hacer frente a Morena en 2024, 
Creel y Clouthier Jr, quien si se decide postular sería uno de los candidatos fuertes para encabezar 
“Va X México”. [HERALDO/p.10] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Fraude de Ticketmaster, podría limpiar imagen de Profeco.- (…) 
Este caso, que ya es toda una crisis para Ticketmaster, debiera ser tomado por la Procuraduría 
Federal del Consumidor como una oportunidad para limpiar su imagen, toda vez que la procuraduría 
en múltiples ocasiones ha sido señalada por su inoperancia en diversos casos de abusos de empresas 
en contra de los consumidores, por lo que todos esperamos que ejerza su verdadero papel de 
protección al consumidor (…)  [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Miguel Barbosa.-  (…) Su elección como gobernador de 
Puebla fue la culminación de su trayectoria política, siempre impecable a pesar de los ruines e 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_P_HOJADERUTA_0_COMISIONDEDERECHOS_APROBODOSDICTAMENES_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_L_UNIVERSAL_6_PTNOESAPLAUDIR_PTAAPLAUDIDOR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_P_HERALDO_0_ELINEPIDE_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_UNIVERSAL_2_BAJORERESERVA_PLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_24H_0_HECTORMUNOZ_RELACIONBILATERALMEXEU_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_RELACIONDIPLOMATICAMEXEU_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_HERALDO_10_LAURAPUENTE_ELECCIONES2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_HERALDO_14_JULIOCESAR_TICKETMASTER_4MOR.pdf
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infames intentos de señalarlo como responsable del accidente que costó la vida a su antecesora, 
Martha Erika Alonso (…) Donde quiera que estés, te abrazo fraternalmente. Hasta siempre Miguel. 
[HERALDO/p.14-p.15] 

COLUMNA/ARSENAL/.- (…) Los brutales ataques del Presidente al INE y al TEPJF se transformaron 
ayer en 69 votos de senadores de Morena, el PT, el PVEM y el PES a favor del plan B del Ejecutivo 
para someter al árbitro electoral y ponerlo al servicio de la permanencia de la 4T más allá del 2024. 
El plan regresa hoy a San Lázaro para corregir la minuta. La última parada será en la SCJN. El bloque 
de contención adelantó que va a presentar una acción de inconstitucionalidad. Ricardo Monreal, 
emitió un voto en contra del famoso plan B electoral de López Obrador. [EXCÉLSIOR/p.4] El tema lo 
comentan: JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.11]; LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.5]; HECHOS Y 
SUSURROS [24 HORAS/p.7]; COORDENADAS [FINANCIERO/p.2]; LA ALDEA [FINANCIERO/p.38]; 
PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.9]; INDICADOR POLÍTICO [INDEPENDIENTE/p.3]; CONFIDENTE 
EMEEQUIS [INDEPENDIENTE/p.15]; CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.6]; OMNIA 
[HERALDO/p.15]; PAOLA FÉLIX [UNIVERSAL/p.16]; ALFONSO ZÁRATE [UNIVERSAL/p.17]; 
HUMBERTO MUSACCHIO [EXCÉLSIOR/p.13]; JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.12]; PEDRO PEÑALOZA 
[SOL DE MÉXICO/p.14]; ONEL ORTIZ FRAGOSO [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…)Por tercer año consecutivo la mayoría morenista en San Lázaro 
excluyó a la bancada de Movimiento Ciudadano de la Comisión Permanente. El vicecoordinador de 
la fracción morenista, Leonel Godoy, dijo que ni el partido naranja ni el PRD tienen derecho a ser 
parte de los 19 diputados que integrarán esa comisión, aunque el PAN cederá un lugar al sol azteca. 
[HERALDO/p.2] Comentan el tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados 
aprobó dos dictámenes para reformar la Constitución Política en el derecho al acceso a internet y a 
las atribuciones de los municipios. El primero, fue avalado con 23 votos a favor y modificará el 
artículo 6 de la Constitución para incluir internet gratuito en centros de salud, escuelas y parques 
públicos, además de zonas comunitarias (…) [ECONOMISTA/p.46-p.47] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) Asombrado se dijo el director de Segalmex, Leonel Cota Montaño, 
con los desvíos que encontró en la instancia. Ante diputados de la Comisión de Vigilancia de la 
Auditoría Superior de la Federación, aceptó que existen desfalcos millonarios, pero dijo que él ha 
presentado 34 denuncias desde que asumió el cargo. [HERALDO/p.2] Del tema escriben: 
TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) La Cámara de Diputados perfila aprobar una iniciativa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador sobre el espacio aéreo que establece que su vigilancia estará a cargo de las 
Fuerzas Armadas (…)  [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/.- (…) Mientras los senadores hacían tiempo para terminar con el 
proceso de aprobación del Plan B de la Reforma Electoral, las comisiones senatoriales de Trabajo  
Previsión Social respaldaron los cambios planteados por la Cámara de Diputados al proyecto para 
ampliar el periodo vacaciones de los trabajadores, de 6 a 12 días desde el primer año laboral. 
[INDEPENDIENTE/p.6] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_HERALDO_14.15_BENJAMINROBLES_REFELECTORAL_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_EXC_4_ARSENAL_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_EXC_11_JUEGOSDEPODER_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_24H_5_ADRIANTREJO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_24H_7_DOLORESCOLIN_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_FIN_2_COORDENADAS_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_FIN_38_LAALDEA_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_RAZON_9_PULSOPOLITICO_MIERASPIRANTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_INDEP_3_INDICADORPOLITICO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_INDEP_4_CONFIDENTEEMEEQUIS_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_HERALDO_6_CONTRALASCUERDAS_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_HERALDO_15_OMNIA_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_UNIVERSAL_16_PAOLAFELIX_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_UNIVERSAL_17_ALFONSOZARATE_FEMINICIDIOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_EXC_13_HUMBERTOMUSACCHIO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_EXC_12_JAVIERAPARICIO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_SOL_14_PEDROPENALOZA_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_INDEP_5_ONELORTIZ_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_MCFUERADEPERMANENTE_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_FIN_41_CONFIDENCIAL_MCFUERADEPERMANENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_RAZON_16_ROZONES_MCFUERADEPERMANENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_MCFUERADEPERMANENTE_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_ECO_46.47_LAGRANCARPA_ACCESOAINTERNET_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_MCFUERADEPERMANENTE_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_MIL_2_TRASCENDIO_SEGALMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_24H_2_SERA_ESPACIOAEREOMILITARIZAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_C_INDEP_6_ANALISISAFONDO_VACACIONESDIGNAS_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Revertiría la desigualdad la integración de América: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador expuso que su propuesta de crear una alianza para aprovechar los recursos del continente 
parte de la necesidad de revertir la desigualdad en la región y pugnar porque América produzca lo 
que consume. Subrayó que si hay oportunidad de trabajo y bienestar en los países de América Latina 
y el Caribe, existe la posibilidad de ordenar el flujo migratorio, de lo contrario, si se abandona la 
región, persistirá la migración irregular y riesgo para la vida de millones de personas. [JORNADA / pp-
p5] 

López Obrador despide a su “hermano” Miguel Barbosa.- El féretro de Miguel Barbosa Huerta arribó 
ayer a las 9:20 horas al Congreso de Puebla, donde inició el primero de los tres homenajes póstumos 
en honor al gobernador poblano fallecido el martes en CDMX. Más tarde se le rindió homenaje en el 
Palacio de Justicia de la capital de Puebla y en la Casa Aguayo, recinto hasta donde llegó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien afirmó que Barbosa hizo un buen trabajo como gobernador y 
lo recordó como un “hermano” que conoció hace 25 años en el inicio de su lucha por la democracia. 
[MILENIO / pp-p8] 

ESTADOS 

Designan a diputado gobernador sustituto.- Sergio Salomón Céspedes fue electo esta madrugada 
por el Congreso de Puebla como gobernador sustituto y rendirá protesta a medio día. De esta 
manera, Ana Lucía Hill Mayoral habrá estado solo dos días como encargada de despacho de la 
gubernatura y será Céspedes quien concluya -el 14 de diciembre de 2024- la gestión que dejó trunca 
Miguel Barbosa. [EXCÉLSIOR / p8] 

SEGURIDAD 

Identifica Sedena a 38 operadores de La Familia Michoacana.- Los hermanos Johnny y José Alfredo 
Hurtado Olascoaga, El Pez y El Fresa, respectivamente, líderes de La Familia Michoacana, tienen bajo 
su mando a 38 operadores de primera línea que se encargan de ejecutar las actividades delictivas 
del grupo en distintas entidades del país, revela un informe de la Secretaría de la Defensa Nacional. 
Documentos de la Sedena, dados a conocer por los hacktivistas de Guacamaya, dan cuenta del 
seguimiento a El Pez y El Fresa, desde 2015. [MILENIO / p4] 

GENERAL 

Diputados del PRD y PVEM se lían a golpes.- Los diputados del PVEM, Jesús Sesma Suárez, y del PRD, 
Jorge Gaviño, compartieron insultos y se agredieron físicamente este miércoles dentro del Congreso 
de la Ciudad de México, en el marco del cierre del periodo ordinario de sesiones. La discusión se dio 
luego de que en la sesión plenaria se decidió que no entraría a discusión el dictamen de la nueva Ley 
de Protección y Bienestar Animal, promovida por Sesma Suárez, coordinador del Verde. [LA RAZÓN 
/ pp-p13] 
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Hay dosis sólo para 25% de la población.- Las 33.6 millones de dosis adquiridas por el gobierno 
federal para inmunizar a la población contra las complicaciones de la influenza sólo alcanzan para 
25.78 por ciento de la población, a pesar de que la cantidad de vacunas obtenidas representa 4 por 
ciento más que las que se compraron hace un año. Sin embargo, no toda la población podrá acceder 
a una dosis, situación que preocupa ante el repunte del virus por la temporada invernal. [HERALDO 
/ p10] 

ECONOMÍA 

Sube tasa Fed y va por más alzas en 2023.- La Reserva Federal de Estados Unidos moderó el ritmo 
de alzas en la tasa de fondos federales de 75 a 50 puntos base, en línea con las expectativas del 
mercado, pero avizora más incrementos en los próximos meses. Además, elevó sus pronósticos de 
inflación y recortó las expectativas para el crecimiento económico en EU del año entrante. Jerome 
Powell, presidente de la Fed, afirmó que “todavía hay camino por recorrer” para lograr un descenso 
sostenido de la inflación. [FINANCIERO / pp-p4] 
Banxico replicará menor ritmo de alzas de la Fed.- Luego de confirmarse que la Fed moderó el ritmo 
de ajustes en la tasa de interés, el Banco de México replicará el alza de 50 puntos base en la tasa de 
referencia, y prevén más ajustes en los siguientes anuncios. El consenso de analistas prevé que la 
tasa de referencia se elevará hoy a 10.5 por ciento, un nivel máximo histórico. Al respecto, Jacobo 
Rodríguez, director de análisis financiero de Black Wallstreet Capital, destacó que la medida 
anunciada por la Fed y aseguró que el “Banxico debería de seguir el mismo ritmo de estos aumentos”. 
[FINANCIERO / pp-p5] 
Inversión en Lázaro Cárdenas sumará mil 646 mdp durante 2023.- Para 2023 se alistan cinco 
proyectos estratégicos y de desarrollo para el puerto de Lázaro Cárdenas, que sumarán una inversión 
de mil 646.45 millones de pesos, informó la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona-
LAC). Jaime Ramírez, gerente de planeación, destacó la construcción de dos tanques con capacidad 
de más de 1.8 toneladas para el almacenamiento de fluidos no petroleros, con inversión de 17.38 
millones de pesos de los 41.06 millones fijados como total. [MILENIO / p17] 

INTERNACIONAL 

Perú declara el “estado de emergencia” y la SRE alista evacuación de mexicanos.- El gobierno de 
Dina Boluarte declaró el estado de emergencia nacional en Perú por 30 días y propuso adelantar las 
elecciones para aplacar las violentas protestas generadas tras el autogolpe fallido de Pedro Castillo. 
Por su parte, la Cancillería Mexicana ha identificado a 250 connacionales que se encuentran en ese 
país, cuya situación ya es atendida y se coordinan esfuerzos para su pronto retorno a México. 
[MILENIO / pp-p15]  
Rusia renueva ataque y niega cese en Navidad.- Soldados de Rusia convirtieron a las ciudades de 
Donetsk, Jerson y Kiev en su nuevo blanco con hasta una treintena de lanzamientos contra 
infraestructura clave, poco después de que el gobierno de Ucrania alertara sobre un nuevo ataque. 
Defensores señalaron que tan sólo en la primera zona, que el invasor se anexó desde octubre pasado, 
se registraron 23 ataques con apoyo de drones iraníes nuevamente, lo que hace sospechar que los 
ocupantes aún reciben suministros de ese régimen. [LA RAZÓN / p26] 
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Santiago Creel afirma que aunque se apruebe el 

Plan B, estará destinado a tribunales 

 

 El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

propuso dar tiempo a la discusión en torno a la reforma electoral y trasladarla para 

después de las elecciones de 2024.  

En entrevista expuso que el Plan B está lleno de inconstitucionalidades que deben ser 

retiradas, porque a lo único que estará destinado, aunque la apruebe la mayoría de 

Morena, es que se vaya a tribunales por el cúmulo de irregularidades.  

Creel Miranda indicó que hay muchas cosas por hacer en el tema electoral, pero 

aclaró que lo que se tiene que atender de manera urgente e inmediata es la 

intromisión del narcotráfico en los procesos electorales. 

 

https://drive.google.com/file/d/111hB5-Rh5EqcUNKi8IVlR_tSHtFpfLj8/view  

https://drive.google.com/file/d/111hB5-Rh5EqcUNKi8IVlR_tSHtFpfLj8/view
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Santiago Creel hace llamado para posponer 

Reforma Electoral hasta después de elecciones 

de 2024  

El presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

hizo un llamado para posponer la 

Reforma Electoral y propuso que sea 

después de las elecciones presidenciales 

de 2024 cuando la iniciativa pueda ser 

discutida y aprobada, pues dijo que los 

procesos electorales se deben 

resguardar del crimen organizado.  

Creel afirmó que la mayor amenaza para la democracia es el crimen organizado, el 

problema “no es el costo, no es que exista un aparato que pueda o no ser reducido o 

compactado, ese no es el problema, el problema es absolutamente el crimen 

organizado en los procesos electorales” aseguró. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADEnA%2DemV0OZRSQ&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%211905&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp  
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Oposición busca frenar avance de reforma 

electoral en Senado, Morena dice no 

Con la intención de frenar el avance de una reforma electoral secundaria en el 

Senado, la senadora Beatriz Paredes pidió al presidente de la Mesa Directiva, el 

senador Alejandro Armenta, retirar el tema de la orden del día y solicitar a la Cámara 

de Diputados un informe sobre las irregularidades en la aprobación de la reforma 

electoral secundaria la semana pasada. 

En un amplio planteamiento la priista señaló vicios de procedimiento en aquella 

Cámara; señaló que cuando los diputados votaron el llamado "plan B", como una 

iniciativa que Morena hizo suya copiando la iniciativa presidencial, no contaban con 

un dictamen publicado en la Gaceta Parlamentaria porque solo se publicó la 

iniciativa. 

“Tengo la conclusión de que los cambios introducidos en la iniciativa de Morena entre 

las 22 y 23 horas no fueron informados al pleno de la Cámara de Diputados por lo que 

no pueden ser considerados como aprobados por el pleno”, argumentó. 

Esta estrategia de los senadores de oposición es relevante porque la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados está presidida por el diputado panista Santiago Creel, quien 

en los últimos días también ha enfatizado el desaseo de Morena en la aprobación de 

dicha ley. 

Su petición fue respaldada por el coordinador de Movimiento Ciudadano, Dante 

Delgado, quien pidió apego a la legalidad “y darle el lugar que corresponde al Senado 

de la República”. Mientras que Germán Martínez, senador del Grupo Plural agregó “no 

legislemos sobra las rodillas hincadas en el suelo de Palacio Nacional”. 

Armenta replicó que no procedía su solicitud porque ambas Cámaras son autónomas.  

https://lasillarota.com/nacion/2022/12/14/oposicion-busca-frenar-avance-de-

reforma-electoral-en-senado-morena-dice-no-405886.html 

  

https://lasillarota.com/nacion/2022/12/14/oposicion-busca-frenar-avance-de-reforma-electoral-en-senado-morena-dice-no-405886.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/12/14/oposicion-busca-frenar-avance-de-reforma-electoral-en-senado-morena-dice-no-405886.html
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Cómo blindar a los procesos electorales 
del crimen organizado, la mayor amenaza 
que tiene la democracia: Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró que sería verdaderamente reprobable que una 
o varias de las leyes de la reforma electoral vuelvan a tener conflictos con nuestra Constitución.

Lo que quisiéramos ver es que llegara una minuta a la Cámara de Diputados que fuera 
totalmente constitucional; podemos estar o no de acuerdo con ella, pero lo que es muy 

importante es que se apegue a la Constitución Política, dijo. 

En entrevista advirtió que, si se sigue un proceso atropellado, el pronóstico de interponer una Acción de 

Inconstitucionalidad es reservado y también porque un Instituto Nacional Electoral (INE) debilitado y menoscabado no 

sería el mejor árbitro para llevar a cabo la elección de 2024 que, de suyo, luce muy competida. 

Puntualizó que en este momento el único tema que se debería de discutir es 
cómo blindar a los procesos electorales de la intervención del crimen organizado, 

pues es la mayor amenaza que tiene nuestra democracia. 

No podemos permitir tener gobiernos manipulados por el crimen organizado 

Destacó que, si el crimen organizado nombra candidatos, gobernadores o interviene en la campaña federal, sería una 

irresponsabilidad no tratar el tema. 

Como mexicanos, subrayó, no podemos permitir tener gobiernos manipulados por el 
crimen organizado. 

En otro tema, Creel lamentó que el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, no haya cumplido con su 

comparecencia ante los diputados como estaba programado, para rendir cuentas respecto del Cuarto Informe del Ejecutivo 

Federal. 

Están atentando contra los principios de la República y, en el caso particular, de quien 
está a cargo de la gobernabilidad del país. Entonces esto es serio, es grave el hecho de 

que esté rechazando una y otra vez las comparecencias, fustigó. 

https://diarionoticiasweb.org/como-blindar-a-los-procesos-electorales-del-crimen-organizado-la-mayor-amenaza-que-tiene-la-
democracia-santiago-creel/  
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“Morena y sus aliados no tienen pena en violentar”: 

Emilio Álvarez Icaza arremetió contra senadores 

durante el debate del Plan B 

 

El senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza Longoria, se lanzó contra los legisladores de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) por votar a favor de la iniciativa de la reforma electoral secundaria propuesta 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Durante la sesión legislativa del 14 de diciembre en 

el Pleno del Senado de la República, integrantes de la bancada guinda se impusieron para seguir con la discusión 

del Plan B. 

En la discusión de la iniciativa presidencial en el Senado, la legisladora del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Beatriz Paredes Rangel, solicitó formalmente retirar el dictamen del Plan B electoral porque 

consideraba que violó el proceso legislativo en la Cámara de Diputados. 

De hecho, el pasado 12 de diciembre, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, anunció 

que pedirá a la Corte de Justicia anular el Plan B del titular del Ejecutivo. 

De acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, la propuesta entregada por la 

diputada Graciela Sánchez instantes después de rechazar la primera Reforma, fue una 

votación anticonstitucional no sólo por lo “atropellada” que fue la discusión, sino que además contenían 

propuestas que fueron descartadas desde un inicio en la primera iniciativa. 

“Morena y sus aliados no tienen pena en violentar”: Emilio Álvarez Icaza arremetió contra senadores durante el debate 

del Plan B - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/13/la-oposicion-en-el-senado-impugno-la-aprobacion-del-plan-b/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/13/la-oposicion-en-el-senado-impugno-la-aprobacion-del-plan-b/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/12/tranza-legislativa-santiago-creel-pedira-a-la-scjn-anular-plan-b/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/morena-y-sus-aliados-no-tienen-pena-en-violentar-emilio-alvarez-icaza-arremetio-contra-senadores-durante-el-debate-del-plan-b/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/morena-y-sus-aliados-no-tienen-pena-en-violentar-emilio-alvarez-icaza-arremetio-contra-senadores-durante-el-debate-del-plan-b/
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"EU abandonó doctrina de Trump para fortalecer 

relación con México": Ken Salazar 
 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, afirmó que con la dirección 

del Presidente Biden y la colaboración del Presidente López Obrador, ambas naciones 

lograrán “algo que nunca se ha hecho”; “crear una frontera moderna, segura, y 

eficiente”. 

 

Desde la Cámara de Diputados, donde participó en la conmemoración por el 

bicentenario de las relaciones México- Estados Unidos, sostuvo que el Presidente Biden 

rechazó por completo “la doctrina del Presidente Trump”, para volver a hermanar a 

ambos pueblos. 

 

“Y ese rechazo es importante porque nosotros celebramos la diversidad, que todos 

somos humanos, no importa de dónde vienen, nosotros no creemos en la doctrina de 

que hay unos superiores a los otros, que es lo que se decía en el tiempo anterior. 

 

El funcionario norteamericano dijo que bajo la doctrina trumpista, pasaron más de 5 

años sin diálogo entre los dos países, por lo que consideró que “ahora tenemos la 

oportunidad de consolidar una relación más fuerte que nunca”. 

 

En su mensaje, el Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, destacó las 

dimensiones en las que se fundamenta el vínculo bilateral entre las dos naciones: en el 

pasado, en el presente y en el futuro. 

 

Creel Miranda expresó que, “si queremos entender el presente, tenemos que tomar en 

cuenta un presente complejo con una frontera de 3 mil 400 kilómetros, 47 puertos de 

entrada y casi 800 mil millones de dólares de comercio”. En el Salón Legisladores de la 

Cámara de Diputados, el diputado presidente manifestó que México y Estados Unidos 

también mantienen una relación compleja en materias de seguridad y migración. 

Añadió que conocer la historia de ambas naciones es fundamental “para que estos 
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200 años se multipliquen y que sean para la prosperidad de Estados Unidos e 

igualmente para la prosperidad de nuestro querido país, nuestro querido México”. 

 

El acto protocolario también formó parte de la presentación de la cátedra 

Bicentenario de Estudios sobre los Estados Unidos de América, organizada por el Grupo 

de Amistad México-Estados Unidos, la Secretaría General de la Cámara de Diputados 

y el Espacio Cultural San Lázaro. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/eu-abandono-doctrina-de-trump-para-

fortalecer-relacion-con-mexico-ken-salazar 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/eu-abandono-doctrina-de-trump-para-fortalecer-relacion-con-mexico-ken-salazar
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/eu-abandono-doctrina-de-trump-para-fortalecer-relacion-con-mexico-ken-salazar


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 LEGISLATIVO 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/12/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/12/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Ken Salazar: política de Joe Biden hacia México 

está basada en la diversidad y la hermandad 

En el marco del 200 aniversario de las relaciones amistosas entre México y Estados 

Unidos, el embajador Ken Salazar, acudió a la Cámara de Diputados. En el Frontispicio 

de San Lázaro, escuchó a la Orquesta Filarmónica de la Marina Armada de México 

acompañado del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, y diputados de 

diversas fracciones parlamentarias. 

Después, en una ceremonia en el Salón de los Legisladores, Ken Salazar, impartió una 

conferencia con el título “Agenda del Bicentenario” en donde reconoció a los 

diputados federales, porque a pesar de sus diferencias, y sus fuertes pugnas, trabajan 

en favor de México, y en ese tenor busca la unidad: “Vengo con la idea y el sueño de 

unirnos a todos. Yo de parte mías no tengo partido en México. Sé que ustedes, aquí en 

la Cámara, en la función de la democracia llevan un trabajo fuerte en temas difíciles, 

pero como servidores tratando de hallar solución buena para el pueblo de México. Sé 

también que, en el análisis final, si uno es de Morena, del PAN, del PRI, del Partido Verde, 

del Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano, del PRD o no afiliados, esa es la 

realidad de la democracia”, comentó. 

Destacó la política del presidente Joe Biden hacia México basada en la diversidad y 

la hermandad e hizo votos para fortalecer la relación bilateral entre ambos países.  

En su mensaje con motivo de la Ceremonia de la Cátedra Bicentenario de Estudios 

sobre Estados Unidos de América en el Bicentenario de la Relación Diplomática, el 

presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel destacó las dimensiones en las que se 

fundamenta el vínculo bilateral entre las dos naciones: en el pasado, en el presente y 

en el futuro.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/ken-salazar-politica-de-joe-

biden-hacia-mexico-esta-basada-en-la-diversidad-la-hermandad-466286.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/ken-salazar-politica-de-joe-biden-hacia-mexico-esta-basada-en-la-diversidad-la-hermandad-466286.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/ken-salazar-politica-de-joe-biden-hacia-mexico-esta-basada-en-la-diversidad-la-hermandad-466286.html
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Destacan Santiago Creel y Ken Salazar, 
Bicentenario de las relaciones 

bilaterales México-Estados Unidos 

 

 Ciudad de México, México.– En el marco de la celebración de los 200 años de las relaciones 
diplomáticas entre México y Estados Unidos, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda y un grupo de legisladores mexicanos, recibieron al embajador estadounidense en 
nuestro país, Ken Salazar. 

Cuando pensamos en la relación México-Estados Unidos debemos de hacerlo en función del pasado, 
el presente y el futuro, y esto cruzarlo con nuestra amistad que tenemos como nación, por supuesto, 
con nuestra vecindad, y por supuesto con nuestra amistad y sociedad”, dijo. 

En su mensaje con motivo de la Ceremonia de la Cátedra Bicentenario de Estudios sobre Estados 
Unidos de América en el Bicentenario de la Relación Diplomática, el presidente de la Mesa Directiva 
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destacó las dimensiones en las que se fundamenta el vínculo bilateral entre las dos naciones: en el 
pasado, en el presente y en el futuro. 

Creel Miranda expresó que, si queremos entender el presente, tenemos que tomar en cuenta un 
presente complejo con una frontera de 3 mil 400 kilómetros, 47 puertos de entrada y casi 800 mil 
millones de dólares de comercio. 

En el Salón Legisladores de la Cámara de Diputados, el diputado presidente manifestó que México y 
Estados Unidos también mantienen una relación compleja en materias de seguridad y migración. 

Añadió que conocer la historia de ambas naciones es fundamental “para que estos 200 años se 
multipliquen y que sean para la prosperidad de Estados Unidos e igualmente para la prosperidad de 
nuestro querido país, nuestro querido México”. 

Por su parte, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó la política del 
presidente Joe Biden hacia México basada en la diversidad y la hermandad e hizo votos para 
fortalecer la relación bilateral entre ambos países. 

El acto protocolario también formó parte de la presentación de la cátedra Bicentenario de Estudios 
sobre los Estados Unidos de América, organizada por el Grupo de Amistad México-Estados Unidos, la 
Secretaría General de la Cámara de Diputados y el Espacio Cultural San Lázaro. 

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez recordó una frase del 
presidente de Estados Unidos, Theodore Roosevelt, quien dijo: una gran democracia debe progresar 
o pronto dejara de ser o grande o democracia. 

Estuvieron en el presídium los diputados Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de 
Relaciones Exteriores y Miguel Torruco Garza, presidente del Grupo de Amistad México-Estados 
Unidos, así como la Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez y el Director General del Espacio 
Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo. 

El evento finalizó con la firma del Acta del Bicentenario de las relaciones bilaterales entre México y 
Estados Unidos. 

https://www.voragine.com.mx/2022/12/14/destacan-santiago-creel-y-ken-salazar-bicentenario-de-
las-relaciones-bilaterales-mexico-estados-unidos/  
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 Rechaza EU doctrina de Trump para fortalecer lazos 
con México 

El Universal 
MIÉRCOLES 14 DIC. 2022 - 06:51 P. M. 

"Para que estos 200 años se multipliquen y que sean para la prosperidad de Estados Unidos e 
igualmente para la prosperidad de nuestro querido país, nuestro querido México", expresó Santiago 
Creel. 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, afirmó que con la dirección del Presidente Biden y la 
colaboración del presidente López Obrador, ambas naciones lograrán "algo que nunca se ha hecho"; "crear una frontera 
moderna, segura, y eficiente". 

Desde la Cámara de Diputados, donde participó en la conmemoración por el bicentenario de las relaciones México-
 Estados Unidos, sostuvo que el Presidente Biden rechazó por completo "la doctrina del presidente Trump", para volver 
a hermanar a ambos pueblos. 

"Y ese rechazo es importante porque nosotros celebramos la diversidad, que todos somos humanos, no importa de 
dónde vienen, nosotros no creemos en la doctrina de que hay unos superiores a los otros, que es lo que se decía en el 
tiempo anterior. 

El funcionario norteamericano dijo que bajo la doctrina trumpista, pasaron más de 5 años sin diálogo entre los dos 
países, por lo que consideró que "ahora tenemos la oportunidad de consolidar una relación más fuerte que nunca".  

En su mensaje, el Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, destacó las dimensiones en las que se fundamenta el 
vínculo bilateral entre las dos naciones: en el pasado, en el presente y en el futuro. 

Creel Miranda expresó que, "si queremos entender el presente, tenemos que tomar en cuenta un presente complejo con 
una frontera de 3 mil 400 kilómetros, 47 puertos de entrada y casi 800 mil millones de dólares de comercio". 

En el Salón Legisladores de la Cámara de Diputados, el diputado presidente manifestó que México y Estados 
Unidos también mantienen una relación compleja en materias de seguridad y migración. 

Añadió que conocer la historia de ambas naciones es fundamental "para que estos 200 años se multipliquen y que sean 
para la prosperidad de Estados Unidos e igualmente para la prosperidad de nuestro querido país, nuestro querido 
México". 

El acto protocolario también formó parte de la presentación de la cátedra Bicentenario de Estudios sobre los Estados 
Unidos de América, organizada por el Grupo de Amistad México-Estados Unidos, la Secretaría General de la Cámara de 
Diputados y el Espacio Cultural San Lázaro. 

Estuvieron en el presídium los diputados Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores y 
Miguel Torruco Garza, presidente del Grupo de Amistad México-Estados Unidos, así como la Secretaria 
General, Graciela Báez Ricárdez y el Director General del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo. 
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El evento finalizó con la firma del Acta del Bicentenario de las relaciones bilaterales entre México y Estados Unidos. 

https://www.expreso.com.mx/noticias/mexico/que-pasa-entre-mexico-y-eu/169509  
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Llama Katya Echazarreta a diputados a legislar en materia 

espacial 

Katya Echazarreta, la primera mujer mexicana en viajar al espacio, fue invitada a la Cámara de 

Diputados, en el marco de la reforma de los artículos 28 y 73 en materia especial de la Constitución, en 

donde aprovechó para hacer un llamado a crear bases de aprovechamiento para el sector. “La Cámara 

de Diputados felicita y se enorgullece de todos los logros de Katya Celeste Echazarreta González; sigue 

tu camino, sigue trabajando, sigue esforzándote con dedicación, sigue mirando a las estrellas con los 

pies en la tierra”, dijo el presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda. 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/12/14/llama-katya-echazarreta-a-diputados-a-legislar-en-

materia-espacial/ 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/12/14/llama-katya-echazarreta-a-diputados-a-legislar-en-materia-espacial/
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/12/14/llama-katya-echazarreta-a-diputados-a-legislar-en-materia-espacial/
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Cámara de Diputados se enorgullece de la primera mujer 

mexicana en llegar al espacio: Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que, 

mediante acuerdo aprobado por el Pleno, se concedió que Katya Celeste Echazarreta González, 

primera mujer nacida en México en llegar al espacio ultraterrestre, emita un mensaje desde la tribuna 

del Palacio Legislativo. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107287/titulo,C%C3%A1mara+de+Diputados+se+enorgullece++de+la+primer+mu

jer+mexicana+en+llegar+al+espacio%3A+Santiago+Creel/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107287/titulo,C%C3%A1mara+de+Diputados+se+enorgullece++de+la+primer+mujer+mexicana+en+llegar+al+espacio%3A+Santiago+Creel/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107287/titulo,C%C3%A1mara+de+Diputados+se+enorgullece++de+la+primer+mujer+mexicana+en+llegar+al+espacio%3A+Santiago+Creel/
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Rinden protesta cuatro funcionarios del Servicio de 

Administración Tributaria 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, fue el 

encargado de tomarle la protesta a Antonio Martínez Dagnino como Jefe del Servicio de 

Administración Tributaria; a Armando Ramírez Sánchez como Administrador General de Grandes 

Contribuyentes; a Gari Gevijoar Flores Hernández González como Administrador General de 

Recaudación, y a Ricardo Carrasco Varona como Administrador General Jurídico. 

 

https://www.enteratever.com/rinden-protesta-cuatro-funcionarios-del-servicio-de-administracion-tributaria/ 

 

 

 

https://www.enteratever.com/rinden-protesta-cuatro-funcionarios-del-servicio-de-administracion-tributaria/
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Inscriben en Muro de Honor de Cámara de Diputados los 

nombres de Felipe Ángeles y Gilberto Bosques 

En Sesión Solemne, en modalidad presencial, este martes se inscribieron con letras de oro en el Muro 

de Honor del Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados los nombres de Felipe de Jesús Ángeles 

Ramírez y de Gilberto Bosques Saldívar. El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 

Directiva, develó los nombres de Felipe de Jesús Ángeles Ramírez y de Gilberto Bosques Saldívar, 

inscritos en la parte superior derecha e izquierda, respectivamente. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107288/titulo,Inscriben+en+Muro+de+Honor+de+C%C3%A1mara+de+Diputados+

los+nombres+de+Felipe+%C3%81ngeles+y+Gilberto+Bosques/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107288/titulo,Inscriben+en+Muro+de+Honor+de+C%C3%A1mara+de+Diputados+los+nombres+de+Felipe+%C3%81ngeles+y+Gilberto+Bosques/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107288/titulo,Inscriben+en+Muro+de+Honor+de+C%C3%A1mara+de+Diputados+los+nombres+de+Felipe+%C3%81ngeles+y+Gilberto+Bosques/


4 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

15/12/2022 

 

         0 

PERIÓDICO

0 

 

Diputados guardaron minuto de silencio tras 

fallecimiento del gobernador Barbosa 

 Con un minuto de silencio, solicitado por el coordinador de los diputados de Morena, 

Ignacio Mier, en San Lázaro, las y los legisladores despidieron al gobernador Miguel 

Barbosa Huerta, tras darse a conocer su deceso. 

El presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel, se pronunció en nombre 

de la Cámara baja y recordó que el 

exgobernador Barbosa presidió el Senado 

de la Republica y fue también legislador. 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXg5xAcBu35%2DEY&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%211903&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXg5xAcBu35%2DEY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211903&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXg5xAcBu35%2DEY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211903&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Un minuto de silencio para Miguel Barbosa; Senado le 

rendirá homenaje 

La Cámara de Diputados rindió un minuto de silencio por la muerte del gobernador de Puebla, Miguel 

Barbosa. A petición de Ignacio Mier, coordinador del grupo parlamentario de Morena, el pleno cameral 

rindió homenaje al mandatario poblano. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-12-14/naci%C3%B3n/un-minuto-de-silencio-para-miguel-barbosa-senado-le-

rendir%C3%A1-homenaje 

 

 

 

 
 

 

 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-12-14/naci%C3%B3n/un-minuto-de-silencio-para-miguel-barbosa-senado-le-rendir%C3%A1-homenaje
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-12-14/naci%C3%B3n/un-minuto-de-silencio-para-miguel-barbosa-senado-le-rendir%C3%A1-homenaje
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Proponen Macarena Chávez y Roberto C López inscribir en 

el Muro de Honor de la Cámara a la UMSNH 

 

Macarena Chávez, diputada federal y Secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y el 

diputado federal Roberto Carlos López García proponen que se inscriba con letras de oro en el Muro de 

Honor del Palacio Legislativo de San Lázaro “Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo”. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107289/titulo,Proponen%20Macarena%20Ch%C3%A

1vez%20y%20Roberto%20C%20L%C3%B3pez%20inscribir%20en%20el%20Muro%20de%20Honor%20d

e%20la%20C%C3%A1mara%20a%20la%20UMSNH%20/ 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107289/titulo,Proponen%20Macarena%20Ch%C3%A1vez%20y%20Roberto%20C%20L%C3%B3pez%20inscribir%20en%20el%20Muro%20de%20Honor%20de%20la%20C%C3%A1mara%20a%20la%20UMSNH%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107289/titulo,Proponen%20Macarena%20Ch%C3%A1vez%20y%20Roberto%20C%20L%C3%B3pez%20inscribir%20en%20el%20Muro%20de%20Honor%20de%20la%20C%C3%A1mara%20a%20la%20UMSNH%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107289/titulo,Proponen%20Macarena%20Ch%C3%A1vez%20y%20Roberto%20C%20L%C3%B3pez%20inscribir%20en%20el%20Muro%20de%20Honor%20de%20la%20C%C3%A1mara%20a%20la%20UMSNH%20/
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Destacan Santiago Creel y Ken Salazar, 
Bicentenario de las relaciones bilaterales 

México-Estados Unidos 

 
 

Boletín No.3418 

  

Destacan Santiago Creel y Ken Salazar, Bicentenario de las relaciones bilaterales México-

Estados Unidos 

• Las relaciones diplomáticas entre ambos países se fundamentan en tres dimensiones: en el 

pasado, en el presente y en el futuro 

En el marco de la celebración de los 200 años de las relaciones diplomáticas entre México y 

Estados Unidos, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda y un grupo de 

legisladores mexicanos, recibieron al embajador estadounidense en nuestro país, Ken Salazar. 

Cuando pensamos en la relación México-Estados Unidos debemos de hacerlo en función del 

pasado, el presente y el futuro, y esto cruzarlo con nuestra amistad que tenemos como nación, 

por supuesto, con nuestra vecindad, y por supuesto con nuestra amistad y sociedad”, dijo. 

 

En su mensaje con motivo de la Ceremonia de la Cátedra Bicentenario de Estudios sobre Estados 

Unidos de América en el Bicentenario de la Relación Diplomática, el presidente de la Mesa 

Directiva destacó las dimensiones en las que se fundamenta el vínculo bilateral entre las dos 

naciones: en el pasado, en el presente y en el futuro. 
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Creel Miranda expresó que, si queremos entender el presente, tenemos que tomar en cuenta un 

presente complejo con una frontera de 3 mil 400 kilómetros, 47 puertos de entrada y casi 800 

mil millones de dólares de comercio. 

  

En el Salón Legisladores de la Cámara de Diputados, el diputado presidente manifestó que 

México y Estados Unidos también mantienen una relación compleja en materias de seguridad y 

migración. 

 

Añadió que conocer la historia de ambas naciones es fundamental “para que estos 200 años se 

multipliquen y que sean para la prosperidad de Estados Unidos e igualmente para la 

prosperidad de nuestro querido país, nuestro querido México”. 

  

Por su parte, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó la política del 

presidente Joe Biden hacia México basada en la diversidad y la hermandad e hizo votos para 

fortalecer la relación bilateral entre ambos países. 

  

El acto protocolario también formó parte de la presentación de la cátedra Bicentenario de 

Estudios sobre los Estados Unidos de América, organizada por el Grupo de Amistad México-

Estados Unidos, la Secretaría General de la Cámara de Diputados y el Espacio Cultural San 

Lázaro. 

  

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez recordó una frase del 

presidente de Estados Unidos, Theodore Roosevelt, quien dijo: una gran democracia debe 

progresar o pronto dejara de ser o grande o democracia. 

  

Estuvieron en el presídium los diputados Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de 

Relaciones Exteriores y Miguel Torruco Garza, presidente del Grupo de Amistad México-Estados 

Unidos, así como la Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez y el Director General del Espacio 

Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo. 

  

El evento finalizó con la firma del Acta del Bicentenario de las relaciones bilaterales entre México 

y Estados Unidos. 
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La Cámara de Diputados presentó la Cátedra 
Bicentenario de Estudios sobre los Estados 

Unidos de América 

 
 

Boletín No.3419 

 

La Cámara de Diputados presentó la Cátedra Bicentenario de Estudios sobre los Estados 

Unidos de América 

• En el marco de los 200 años de las relaciones bilaterales entre ambos países 

 

• Fue organizada por el Espacio Cultural San Lázaro y el Grupo de Amistad México-Estados 

Unidos   

En el marco del Bicentenario de las relaciones bilaterales entre México y Estados Unidos, el 

Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados y el Grupo de Amistad México-Estados 

Unidos de la LXV Legislatura organizaron la Cátedra Bicentenario de Estudios sobre los Estados 

Unidos de América. 

Diputadas, diputados, diplomáticos, funcionarios y analistas expusieron sus conceptos en torno 

a la conmemoración de los 200 años de relaciones entre ambos países. 
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, encabezó 

dicha conmemoración, acompañado por el embajador de la nación vecina del norte, Ken Salazar. 

 

Asimismo, por el presidente del Grupo de Amistad México-Estados Unidos, diputado Miguel 

Torruco Garza (Morena) y su vicepresidente, diputado Javier López Casarín (PVEM); el titular de la 

Comisión de Relaciones Exteriores, Alfredo Femat Bañuelos (PT), así como legisladoras y 

legisladores de diferentes grupos parlamentarios. 

 

Dotar de mayor calidad a los diálogos interparlamentarios 

 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Alfredo Femat Bañuelos (PT), enfatizó que 

hoy más que nunca México y Estados Unidos de América deben mantener un ambiente fraterno 

y de colaboración estratégica para beneficio mutuo y, por ello, planteó que una vez que 

comience la legislatura en el Congreso estadounidense se lleve a cabo una reunión 

Interparlamentaria entre ambos países. 

 

Apuntó que desde la Comisión de Relaciones Exteriores se realizan esfuerzos para darle un 

nuevo impulso internacional a la Cámara de Diputados en representación del pueblo mexicano, 

razón por la cual han aprobado distintos acuerdos para potenciar y dotar de mayor calidad y 

contenidos a los diálogos interparlamentarios. 

  

La relación debe estar encaminada a integrar una comunidad en América 

  

El presidente del Grupo de Amistad México-Estados Unidos de América, Miguel Torruco Garza 

(Morena) explicó que los dos países han generado grandes ejercicios bilaterales con el 

conocimiento diplomático iniciado hace 200 años. Agregó que los unen más de tres mil 

kilómetros de fronteras, lazos culturales, comercio, tratados comerciales, inversiones, 38 

millones de mexicanos viviendo en Estados Unidos y más de dos millones viviendo en México. 

  

Ante ello, precisó que la relación bilateral debe estar encaminada en la consolidación e 

integración de una verdadera comunidad en América, la búsqueda de la autosuficiencia y 

producción en cuanto a lo que consume como región, con una política de sustitución de 

importaciones de Asia, la creación de empleo y bienestar para la integración de América del 

norte y lograr un flujo migratorio ordenado con visas temporales. 
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Fortalecer la diplomacia parlamentaria bilateral 

 

El diputado Javier López Casarín (PVEM), vicepresidente del Grupo de Amistad México-Estados 

Unidos, refrendó el compromiso para fortalecer, a través de la diplomacia parlamentaria 

bilateral, un beneficio para ambos países y nuestras comunidades. El diálogo interparlamentario 

se ha profundizado gracias a los frecuentes encuentros entre legisladores de ambos países y en 

diferentes reuniones internacionales, subrayó. 

 

Asimismo, los trabajos realizados por el Grupo de Amistad resultan de gran utilidad a nivel 

regional y global, mediante el fortalecimiento de la cooperación en aras de homogeneizar las 

legislaciones en áreas como el medio ambiente, cultura, economía, ciencia, tecnología, 

innovación, entre otros, añadió. 

 

Los vínculos entre los Congresos es otro gran paso en la colaboración 

 

La secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez refirió lo que ha 

significado el Congreso norteamericano para el Congreso mexicano, lo cual “es otro gran paso en 

la colaboración que hemos disfrutado ambas naciones en los últimos 200 años”. Destacó dos 

vertientes fundamentales: impulsar y fortalecer el servicio de carrera, en el cual, en breve, 

ingresarán los secretarios técnicos a éste. Es necesario robustecer al equipo técnico del Palacio 

Legislativo. 

 

Asimismo, la creación del Espacio Cultural San Lázaro se inspiró en la Biblioteca del Congreso 

norteamericano, que es un referente de cultura en la Ciudad de Washington y nosotros hemos 

venido haciendo lo mismo en la Cámara de Diputados al organizar una serie de eventos en torno 

a las artes y literatura, así como el debate político, histórico y filosófico como una manera de 

vincularnos con la ciudadanía de forma institucional. 

 

México y Estados Unidos participaron en la formación de la edad contemporánea 

 

El director general del Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados, Ismael Carvallo 

Robledo, dijo que México y Estados Unidos representan dos de las tres lenguas más habladas del 

planeta, así que el papel en la historia es fundamental en la construcción de la edad 

contemporánea que fue la revolución norteamericana, la revolución francesa y las revoluciones 

de independencia que van de 1808 a 1824. 
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Agregó que desde esa perspectiva se emprenderá un plan de trabajo, el cual constará de 

actividades mensuales, a fin de tener una comprensión profunda de la historia de Estados 

Unidos y conocer los desafíos que encaran ambas naciones. 

 

Agenda Bicentenario México-Estados Unidos de América 

 

En su conferencia “Agenda Bicentenario México-Estados Unidos de América”, el embajador de 

norteamericano, Ken Salazar, expuso que los trabajos a partir de esta conmemoración de los 200 

años de relación diplomática deben enfocarse en la relación e integración del T-MEC, a fin de 

crear prosperidad a los pueblos de América del Norte, Estados Unidos, Canadá y México. 

 

De igual manera, crear una frontera moderna, segura y eficiente, para lo cual se deben impulsar 

mayores inversiones para modernizar su operación, así como, implementar acciones para salvar 

al planeta y en materia de salud. “En este bicentenario hay mucho que celebrar, ya que hay una 

confianza en el futuro, por lo que se deben lograr resultados que beneficien a ambas naciones”. 

 

Posteriormente, firmaron el Acta de Bicentenario de Relaciones Bilaterales entre los Estados 

Unidos Mexicanos y Estados Unidos de América. Por parte de la Cámara de Diputados, signaron 

el documento el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda. 

 

Además, el presidente de la Junta de Coordinación Política, los titulares de las comisiones de 

Relaciones Exteriores y de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, así como del Grupo 

de Amistad México-Estados Unidos y la secretaria General de la Cámara de Diputados. 

 

Como testigo de honor, signó el acta el embajador de los Estados Unidos de América en México, 

Ken Salazar. 

 

Con antelación, en el frontispicio del Palacio Legislativo de San Lázaro, la comitiva presenció un 

concierto de la Orquesta Filarmónica de la Secretaría de Marina, la cual interpretó cuatro piezas 

de su repertorio: Washington Post, Mi Ciudad, Patrulla americana y Huapango de Moncayo. 

 

Presentación de conferencias 

 

Al continuar los trabajos de la Cátedra Bicentenario de Estudios sobre Estados Unidos de 

América, Carvallo Robledo destacó la importancia de la relación de México con Estados Unidos, 

dados los movimientos migratorios, económicos, comerciales y culturales entre ambos, por lo 
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que consideró necesario plantear histórica y geopolíticamente estos lazos. 

 

En el tema “Agenda Bicentenario México-Estados Unidos” de la Unidad para América del Norte 

de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Miguel Malfavon, señaló que México y Estados Unidos 

mantienen una relación única por sus cifras de comercio bilateral, cruces y actividades a ambos 

lados de la frontera. Para conmemorar el bicentenario de las relaciones llamó a reflexionar sobre 

su historia y futuro, “pensar dónde estamos y en qué temas están los retos más importantes 

para salir adelante, trabajando juntos”. 

  

Del Instituto Republicano Internacional, Salvador Stadthagen, expresó que se debe ver hacia 

atrás por la riqueza de las relaciones construidas de toda índole. Indicó que ante la diversidad de 

temas hay una unión indisoluble que se debe cuidar con un ángulo constructivo y honesto. Pero 

también, indicó, se debe ver “hacia el tricentenario, con optimismo, sin minusvalorar los 

enormes retos compartidos, que se superarán con más intercambios, sinceridad y democracia”. 

  

En el tema “El sistema parlamentario de Estados Unidos”, vía plataforma zoom, Eddy Acevedo, 

jefe de gabinete y asesor principal del Presidente, Wilson Center, expuso que el Congreso de 

Estados Unidos se compone por dos Cámaras: la de Representantes y el Senado. La primera, 

cuenta con 435 integrantes, se instituyen en función de su población, mientras que la segunda 

está conformada por cien, quienes tienen entre sus funciones establecer un presupuesto anual 

para el gobierno, aprobar o rechazar las nominaciones para cargos ejecutivos y judiciales y 

brindar o negar el asesoramiento a los tratados anunciados por el Ejecutivo, precisó. 

  

A través de la plataforma zoom, Ann E. Frutell, asesora principal en la División de Análisis 

Presupuestario de la Oficina de Presupuesto del Congreso de Estados Unidos, detalló que el área 

que representa se encarga de darle a los congresistas información presupuestaria y económica, 

y contribuye a su realización. 

  

En la conferencia magistral “Dos siglos de relaciones México-Estados Unidos”, a través de un 

video, Esteban Moctezuma Barragán, embajador de México en el vecino país del norte, destacó 

que la historia bilateral es una de las transformaciones más radicales en dos países que han 

transitado de la invasión, antagonismo y la distancia hasta la cooperación estratégica y la 

construcción de un futuro común hacia una alianza. 

  

Roberto Zepeda Martínez, doctor en Ciencias Políticas y Sociales y maestro en la Universidad 

Nacional Autónoma de México, comentó que el T-MEC, el aumento de las inversiones 
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estadounidenses en México y el gran número de mexicanos que viven allá, 40 millones de los 60 

millones de hispanos que votan, son factores que han contribuido a consolidar la 

interdependencia entre ambas naciones. 

  

Mesa de diálogo sobre comunidades mexicanas en Estados Unidos 

  

El coordinador de Protección de Programas Legales en Estados Unidos de la Dirección General 

de Protección Consular y Planeación Estratégica de la cancillería, Guillermo Reyes, afirmó que la 

migración es histórica, lo inédito es que el gobierno no solo la protege, sino que la empodera. 

Indicó que esta política es un ejemplo internacional por el enfoque integral de atención a 

comunidades en el extranjero. 

  

Esther Burgos Jiménez, especialista en asuntos bilaterales y migratorios entre México-Estados 

Unidos, afirmó que las comunidades de mexicanos son complejas, dinámicas y versátiles. 

“Somos fuerza económica, no solo trabajadora, y también política”. Añadió que las y los 

mexicanos en el exterior pueden tener participación y ejercer su derecho al voto, lo cual se 

puede traducir en acciones que hagan una diferencia en el país, “pero hay una barrera para que 

la gente se interese en los temas de México” 

  

Mesa de diálogo sobre ciencia, tecnología e innovación entre México y EU 

  

María Regina Apodaca Moreno, integrante del Grupo de Investigación Space Enabled y 

diseñadora del helicóptero utilizado por la NASA en Marte, señaló que 200 años de relaciones 

diplomáticas entre dos naciones la formaron como persona e ingeniera en un intercambio de 

culturas, que contribuye a la colaboración académica entre naciones amigas. Invitó a ver al 

futuro de la ciencia y tecnología. 

 

Parsifal Fidelio Islas Morales, coordinador general de la cátedra UNESCO de Diplomacia y 

Patrimonio de la Ciencia UNAM, planteó la necesidad de identificar cómo fortalecer las 

relaciones en ciencia y tecnología entre los dos países, debido a que ha pasado inadvertido y se 

requiere apoyar a más estudiantes. Pidió robustecer la diplomacia de la ciencia en pro del 

desarrollo tecnológico e innovación que se puede lograr. 

 

Luis Felipe Jiménez García, doctor en Ciencias por la UNAM, comentó la necesidad de generar 

puentes entre estudiantes de Estados Unidos y México, para hacer ciencia y producir 

conocimientos en un esfuerzo científico bilateral y multilateral, porque 200 años de relaciones 
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bilaterales tienen que ser más vigorosas y fuertes. 

 

Para concluir, Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del Centro de Estudios de Derecho 

e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara de Diputados, resaltó la importancia de 

que mexicanas y mexicanos destaquen en el ámbito de las ciencias con el apoyo de los 

gobiernos de México y Estados Unidos; son un gran ejemplo de lo que se puede hacer con tesón, 

entrega y apoyo en la formación de capital humano científico. 
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ANTE EL FALLECIMIENTO DEL GOBERNADOR DE PUEBLA MIGUEL BARBOSA EL CONGRESO TIENE LA ÚLTIMA PALABRA PARA 

DESIGNAR GOBERNADOR 

 

Tras la muerte del gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, quedó su secretaria de Gobierno, Ana Lucía Hill, como encargada de despacho, 

pero será el Congreso de Puebla quien designe al gobernador interino, pues la gubernatura se renovará en 2024. Asi lo establece la Constitucion 

Local, en su articulo 57 fracccion XIX. Esta disposición constitucional no señala de manera expresa el tipo de votación, ni el número de votos 

que se requieren. Sin embargo, el artículo 188 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Puebla, señala que todas las votaciones se resolverán 

por mayoría absoluta de votos, excepto aquellos casos en que la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, la Ley Orgánica 

o su Reglamento Interior dispongan otra cosa. La sucesión y lo que ocurre en Puebla se ve con ojo milimétrico y en medio de las grillas del 

estado más de uno asegura que se buscará el elegido sea alguien cercano al Gobierno Federal, más que a los grupos locales. Se revisan los 

perfiles y aspiraciones del delegado de Programas Sociales de Puebla, Rodrigo Abdalá, y de Ignacio Mier, coordinador de diputados de Morena, 

aspirante a la gubernatura del estado, así como de la expresidenta de Puebla, Claudia Rivera Vivanco.  

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RENDIRÁ HOMENAJE A MIGUEL BARBOSA EN PUEBLA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, rendirá homenaje de cuerpo presente en Puebla a Miguel Barbosa Huerta, quien fungía como 

gobernador del estado y falleció el pasado martes. El jefe del Ejecutivo reconoció a Barbosa Huerta como un luchador de la democracia, a quien 

vamos a tener siempre presente porque luchó durante muchos años y viene de abajo, siempre abriéndose paso y enfrentando adversidades. 

Recordó que lo conoció entre 1989 y 1990; además, él fue quien planteó la idea de celebrar una marcha en defensa del Gobierno de la Cuarta 

Transformación. La última vez que nos encontramos fue en la marcha de hace poco; antes habíamos estado en Zozutla, Puebla, donde se firmó 

el Plan de Ayala, en los límites de Guerrero y Puebla, de ahí surgió su propuesta de hacer una manifestación, una marcha en Puebla para 

defender al gobierno y a la transformación cuando la embestida de los conservadores. Antes que nadie él convocó a esa movilización, eso llevó 

a que el informe se convirtiera en marcha y estuvo con nosotros al inicio de la marcha, estuvimos juntos. Luego en Puebla hizo también su 

movilización. Asimismo Lopez Obrador recordó que este año convivieron con frecuencia, como en la conmemoración del 160 Aniversario de la 

Batalla de Puebla. Él estaba muy insistente en que debía asistir, estar en todo el desfile cívico-militar y lo acompañé. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ANUNCIA RESERVAS AL PLAN B: ASUMO LAS CONSECUENCIAS, NO SOY INGENUO 

 

El senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado de la República, presentó un voto particular en contra de la reforma a las 

leyes secundarias en materia electoral, conocida como “Plan B”. Anunció que presentará un paquete de reservas debido a que, como está, las 

modificaciones vulneran la Constitución. Durante la presentación del voto suspensivo, Ricardo Monreal sostuvo que asumirá con toda 

responsabilidad, incluidos los desenlaces, las consecuencias que de ello resulte. Consideró que las modificaciones a las leyes secundarias en 

materia electoral vulnera la Constitución y que algunas de las normas que pudieran aprobarse por Morena y sus aliados pueden alejarse de los 

principios constitucionales, y esa es su defensa. Anticipó que cuando se dé paso a la discusión en lo particular de la reforma secundaria, 

presentará un paquete de reservas y propuestas de modificación, sin embargo, dijo, no es un ejercicio retórico, falso o demagógico, es un ejercicio 

de auténtica preocupación por nuestra democracia. Finalmente, Ricardo Monreal sostuvo que presentará la reserva de forma personal y en una 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

especie de reto al presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, dijo que no es ingenuo y sabe que se enfrentará a las 

consecuencias de su decisión. Es un asunto de carácter personal y no debe ofender a nadie porque esta es una Cámara y la Cámara revisora 

tiene esa obligación constitucional, a nadie debe extrañar que asumamos con integridad, no soy ingenuo y sé a lo que me enfrento. Lo único que 

quiero es que se respete la Constitución. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL Y EMBAJADOR KEN SALAZAR; DESTACAN DIMENSIONES DE LAS RELACIONES BILATERALES 

MÉXICO-ESTADOS UNIDOS 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda y un grupo de legisladores, en el marco de la celebración de los 200 años 

de las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos, recibieron al embajador estadounidense en nuestro país, Ken Salazar. El 

presidente de la Mesa Directiva destacó las dimensiones en las que se fundamenta el vínculo bilateral entre las dos naciones: en el pasado, en 

el presente y en el futuro. Creel Miranda expresó que, si queremos entender el presente, tenemos que tomar en cuenta un presente complejo 

con una frontera de 3 mil 400 kilómetros, 47 puertos de entrada y casi 800 mil millones de dólares de comercio. El diputado presidente manifestó 

que México y Estados Unidos también mantienen una relación compleja en materias de seguridad y migración. Añadió que conocer la historia 

de ambas naciones es fundamental para que estos 200 años se multipliquen y que sean para la prosperidad de Estados Unidos e igualmente 

para la prosperidad de nuestro querido país, nuestro querido México. El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó la 

política del presidente Joe Biden hacia México basada en la diversidad y la hermandad e hizo votos para fortalecer la relación bilateral entre 

ambos países. El acto protocolario también formó parte de la presentación de la cátedra Bicentenario de Estudios sobre los Estados Unidos de 

América, organizada por el Grupo de Amistad México-Estados Unidos, la Secretaría General de la Cámara de Diputados y el Espacio Cultural 

San Lázaro. La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez recordó una frase del presidente de Estados Unidos, 

Theodore Roosevelt, quien dijo: una gran democracia debe progresar o pronto dejara de ser o grande o democracia.  

 

SENADO; APRUEBA VACACIONES DIGNAS DE 12 DÍAS PARA TRABAJADORES 

 

El Senado de la República aprobó la reforma a la Ley Federal del Trabajo en materia de vacaciones dignas que permiten a los t rabajadores 12 

días de descanso en el primer año de trabajo. Con una unanimidad de 116 votos a favor, el Pleno de la Cámara Alta aprobó el proyecto de 

decreto por el que se reforman los artículos 76 y 78 de la Ley Federal de Trabajo. Pasa al Ejecutivo para que lo publique en el DOF y entre en 

vigor el primero de enero de 2023. Los legisladores determinaron que las personas trabajadoras que tengan más de un año de servicios 

disfrutarán de un periodo anual de vacaciones pagadas, que en ningún caso podrá ser inferior a doce días laborables, y que aumentará en dos 

días laborables, hasta llegar a veinte, por cada año subsecuente de servicios. Se detalla que a partir del sexto año, el periodo de vacaciones 

aumentará en dos días por cada cinco de servicios. Los legisladores puntualizaron que del total del periodo que le corresponda, la persona 

trabajadora disfrutará de doce días de vacaciones continuos, por lo menos. Dicho periodo, a potestad de la persona trabajadora podrá ser 

distribuido en la forma y tiempo que así lo requiera. El dictamen se turnó al Ejecutivo Federal para sus efectos Constitucionales. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI VOTARA EN CONTRA DE LA EVENTUAL MINUTA EN MATERIA ELECTORAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que las y los diputados de su bancada están listos para votar en 

contra de la eventual minuta de la reforma electoral, denominada “plan B”. Esperaremos que llegue a la Cámara de Diputados, en su caso una 

minuta, y entonces procederemos a votar en contra, porque como ustedes saben, la otra así nos posicionamos desde el principio. Actualmente 

el Senado de la República se encuentra definiendo la ruta de la minuta que enviaron la Cámara de Diputados en materia electoral. Moreira 

Valdez reiteró que la fracción del PRI está lista para votarla e ir en contra. 

 

SENADOR ARMANDO GUADIANA; PIDE UNIDAD A RICARDO MEJÍA: ES MOMENTO DE PONER CLAVOS EN ATAÚD DEL PRI EN 

COAHUILA 

 

El senador Armando Guadiana, ganador de la encuesta interna de Morena para coordinar los Comités de Defensa de la 4T en Coahuila, llamó 

a Ricardo Mejía a sumarse a su candidatura para derrotar al PRI en uno de sus últimos bastiones y celebró el espaldarazo del presidente Andrés 

Manuel López Obrador a la encuesta en donde triunfó. Armando Guadiana expresó que en el presidente siempre reina el espíritu democrático 
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de Madero y siempre ha respetado todos los ejercicios democráticos. Se decía que el alfil del presidente Andrés Manuel para Coahuila era el 

subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía, a quien en reiteradas ocasiones elogió, llamándole gente honesta y que con su trabajo en en la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana le aligeraba la carga. Armando Guadiana sostuvo que en las encuestas previas al proceso 

interno de Morena siempre estuvo por encima de Ricardo Mejía y en esta no iba a ser la excepción, por lo que pidió al subsecretario, quien tras 

los resultados salió a desconocer la encuesta de Morena, que respete los números. Finalmente, expresó que aunque será una elección cerrada, 

es necesaria la unidad en Morena porque, dijo: Yo creo que ya es momento de ponerle los últimos clavos al ataúd del PRI, que aún tiene un 

reducto muy fuerte en el estado. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EN LA DISCUSIÓN DEL PLAN B DE LA REFORMA ELECTORAL, SE PRONUNCIA EN CONTRA: “El INE 

NO SE TOCA”  

 

El senador de la República Víctor Fuentes Solís aseguró que su voto es y será en contra del dictamen que busca poner fin a la autonomía del 

Instituto Nacional Electoral (INE), al que denominó como el órgano electoral más importante de México. Fuentes Solis desde la alta tribuna de 

México envio un claro y contundente mensaje de defensa del órgano electoral más importante del país que ha costado años generaciones 

completas lograr construirlo. Hoy decimos ¡el INE no se toca!”. La iniciativa enviada por el Gobierno y aprobada por los Diputados y Senadores 

del oficialismo no busca evitar la compra de votos ni garantizar la legitimidad de los procesos electorales, sino golpear la democracia de México 

al quitarle su autonomía al INE y regresar a los tiempos en donde el protagonismo en los procesos electorales era del gobierno. No lo vamos a 

permitir. Por último, el Senador por Nuevo León enfatizó en que valdría la pena discutir temas como la integración en número de diputados y 

senadores, la transparencia en el ejercicio de los recursos e hizo un llamado a luchar la que consideró como la madre de todas las batallas a 

favor de la democracia de México. Podemos discutir muchísimas cosas como la cantidad de Diputados y de Senadores o la transparencia en el 

manejo de recursos. Sin embargo, hoy desde aquí hago un llamado a que juntos luchemos la madre de todas las batallas a favor de la democracia. 

¡Yo defiendo al INE!”. 

 

SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ; PRESENTA DICTAMEN QUE REFORMA DIVERSAS LEYES, Y EXPIDE UNA NUEVA, EN MATERIA 

ELECTORAL 

  

La senadora Mónica Fernández Balboa, presidenta de la Comisión de Gobernación, presento a nombre de las Comisiones Unidas de 

Gobernación y de Estudios Legislativos, Segunda el Dictamen a la Minuta con proyecto de decreto que reforma, adiciona y deroga diversas 

disposiciones de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, de la Ley General de Partidos Políticos y de la Ley Orgánica del 

Poder Judicial de la Federación; y expide la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral. Las reformas y adiciones que se 

plantean en la minuta en análisis se pueden encuadrar en tres grandes temas: El Ejercicio de Derechos Político-Electorales; Sistema Nacional 

Electoral y Justicia Electoral. Se regula el voto anticipado en prisión preventiva, para permitir y garantizar que se ejerza su voto. Se regula el voto 

de las personas con discapacidad en estado de postración. Tratándose de cargos unipersonales, los partidos políticos determinarán el 

cumplimiento al principio de paridad de género.  Se define la paridad sustantiva como la garantía de la postulación del 50% de las candidaturas 

para cada género, Se emiten reglas en materia de elección consecutiva de legisladores. Se establece como obligación del INE, observar los 

principios de racionalidad y austeridad en el desempeño de sus actividades. Se suprime la franquicia telegráfica. Se optimiza la primera etapa 

de capacitación para permitir una integración más efectiva de la integración de las casillas. Hay una reducción de estructura administrativa del 

INE. Se ordena compactar estructuras y optimizar al mismo de los OPLE´s. Se estipula que las percepciones salariales de los Consejeros 

Electorales y Magistrados locales, deberán ajustarse al artículo 127 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, como todos los 

servidores públicos ningún privilegio menos, pero tampoco ningún privilegio más. Se establece que deberá emitirse un reglamento sancionador. 

Se moderniza y actualiza el sistema de medios de impugnación. Se crea un sistema con 2 Juicios: Juicio Electoral y Juicio de Revisión 

Constitucional Electoral. Se propone la inclusión del Juicio en línea, así como la publicación de los estrados físicos y en línea. Este proceso de 

dictaminación fue un largo y arduo trabajo y debemos sumar esfuerzos para transitar a una democracia que brinde a las y los ciudadanos mayores 

y mejores mecanismos que les permitan participar de manera directa en la toma de decisiones transcendentales de nuestro país. Derivado del 

análisis y el trabajo de la comisiones dictaminadoras, que se hicieron diversas modificaciones a la minuta que nos llegó de la Cámara de 

Diputados, y de todos esos cambios que realizamos están plasmados en este dictamen y quiero destacar 3 aspectos que considero relevantes. 

En primer lugar se eliminó de la ley general de instituciones y procedimientos electorales el supuesto normativo que permitía que los partidos 

políticos nacionales, pudieran conservar su registro aun sin obtener el 3% de la votación total emitida. En segundo lugar, el iminamos de la ley 

general de instituciones y procedimientos electorales, la facultad de los partidos políticos para celebrar convenios y distribución de votos. Y el 

tercero termino, se acordó que la ley de partidos políticos, se retirara lo relativo a la potestad que se otorgaba a los partidos políticos para utilizar 

remanentes de sus recursos públicos y privados. Ahora bien, respecto a esta minuta quiero decirles que estamos convencidas y convencidos 

que todo esto es perfectible, toda ley es perfectible y dado que se contienen muchos aspectos más los convocó a dialogar y les recuerdo para 
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ello estamos aquí. Estas reformas pretenden fortalecer a las instituciones, perfeccionar a los distintos órganos colegiados electorales, mejorar 

su desempeño bajo los principios de eficiencia, eficacia, austeridad, institucionalidad, transparencia, y rendición de cuentas. 

 

MARCELO EBRARD; CRECE, SE ALEJA DE ADÁN Y SE ACERCA A SHEINBAUM EN CONTIENDA PRESIDENCIAL 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE) Marcelo Ebrard, está moviendo sus números en el Power Ranking Presidencial, ya que se aleja 

del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y se acerca a la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, quien tiene el primer 

lugar. Ebrard ha estado activo en la esfera pública, desde los problemas diplomáticos generados por la crisis de gobierno en Perú con la 

destitución del presidente Pedro Castillo, hasta la petición de piso parejo en el proceso interno de Morena. En el lanzamiento de este ejercicio 

estadístico, el pasado 29 de noviembre, Ebrard aparecía en el tercer lugar del ranking, por debajo de Adán Augusto y Sheinbaum, sin embargo 

ha ido creciendo en este listado que se presenta de manera semanal. En una entrega del Power Ranking Presidencial, publicada el martes 

pasado, Ebrard ha logrado mantenerse en el segundo lugar, mientras que corcholatas como Ricardo Monreal o Gerardo Fernández Noroña, 

han caído hasta 3 y 2 posiciones, respectivamente. Marcelo Ebrard, quien ha manifestado públicamente su interés por participar en el proceso 

interno de Morena para competir por la candidatura presidencial, se reunió con simpatizantes, además entregó al presidente del partido, Mario 

Delgado, una lista de propuestas para asegurar un piso parejo en la contienda. 

 

SENADOR EMILIO ÁLVAREZ; PLANTÓN ROSA EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 

 

El senador independiente Emilio Álvarez Icaza, participo en el plantón #PlantónRosa. Representantes de organizaciones civiles y ciudadanos 

realizaron un #PlantónRosa en las inmediaciones del Senado de la República, para protestar contra la posible aprobación del llamado “Plan B” 

de la Reforma Electoral que promueve el Gobierno Federal. Estamos aquí de forma pacífica, por amor a México, porque queremos un mejor país 

y evitar que atenten contra la Constitución y nuestra democracia.  Alejandra Latapí, representante de Unid@s por México y Poder Ciudadano, 

explicó que la presencia de las asociaciones y las y los ciudadanos fue en defensa del INE. Para refrendar la exigencia ciudadana planteada el 

13 de noviembre en la marcha por la democracia: el INE no se toca. Alejandra Latapí hizo énfasis en lo grave de que, con el voto del partido en 

el poder y sus aliados, con el fin de congraciarse con los dictados el Ejecutivo federal,  se consume la desarticulación del INE que deviene en un 

debilitamiento de la institución con el fin de que se violen las reglas electorales impunemente y los procesos en las elecciones se vean afectados 

en beneficio del oficialismo, borrando de un plumazo cinco décadas de desarrollo democrático. Álvarez Icaza indicó que en la Cámara Alta se 

actúa de forma distinta, en comparación con el “fast track” que ocurrió en San Lázaro. Aunque tengan más votos en la Cámara de Senadores, 

tienen que respetar los procedimientos y las reglas internas. Representantes de organizaciones como Poder Ciudadano, Unid@s por México, 

Frente Cívico Nacional, Sí por México, Sociedad Civil México, hicieron un llamado a los manifestantes para mantenerse organizados y unidos en 

defensa del INE.  

 

DIPUTADOS DEL PAN; ADVERTIRÁN EL RIESGO QUE SERÍA APOYAR AL EXPRESIDENTE DEL PERÚ PEDRO CASTILLO 

 

Diputados del PAN, harán notar al gobierno que sería un grave error apoyar a Pedro Castillo, quien recientemente fue destituido como presidente 

del Peru, luego que intentara disolver su propio Congreso, tras enfrentar cargos por corrupción. El mensaje del PAN estaría dirigido al canciller, 

Marcelo Ebrard, luego que el presidente Andrés Manuel López Obrador ofreciera su apoyo a Pedro Castillo. En el PAN ven como sumamente 

riesgoso que México quiera tomar parte en un conflicto de un país vecino, con un personaje como Castillo acusado de corrupción, y que intentó 

disolver las instituciones democráticas de su propio país. 

 

RICARDO MEJÍA; SE ACERCARÍA A PVEM Y PT TRAS PERDER ENCUESTA DE MORENA POR COAHUILA 

 

Ricardo Mejía luego de que se anunciara el triunfo del senador Armando Guadiana en la encuesta de Morena para definir a quien abanderará 

al partido por la gubernatura de Coahuila en el proceso electoral de 2023. No tardó en acercarse a los aliados de Morena, el Partido Verde 

(PVEM) y el Partido del Trabajo (PT), para evaluar la posibilidad de contender con sus siglas y atraer a parte del voto morenista que no estuvo 

conforme con la designación de Guadiana. Aunque las negociaciones son aún muy recientes, la verdad es que Ricardo Mejía aspira a repetir 

lo que Ricardo Gallardo Carmona logró en San Luis Potosí, entidad que gobierna respaldado por Morena, pero cuya elección ganó gracias a 

los del Partido Verde. 
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SENADOR MARIO ZAMORA; A FAVOR DEL PROYECTO DE DECRETO EN MATERIA DE VACACIONES DIGNAS 

 

El senador Mario Zamora Gastélum, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), hablo a favor del proyecto de decreto por el que se reforma 

la Ley Federal del Trabajo, en materia de vacaciones dignas. El legislador señalo que a  nombre del grupo parlamentario del PRI, y sin el ánimo 

de revisar o recordar el pasado o anticipar el futuro, pensando en el presente, quiero reconocer por supuesto a los trabajadores de México. 

Reconocer a los empleadores de México, y no solo a los grandes empleadores, sino al contrario, principalmente a la micro y pequeña empresa 

que son quienes realmente sostienen la economía de este país y que generar 1, 2 o 3 empleos, lo que representa algo importante para ellos y 

para sus familias. En Comisiones los diputados sin importar color, instrucción o ningún otro tipo de cosas, pudimos demostrar, tanto en el senado 

como en la Cámara de Diputados, que cuando se escucha a la gente de manera directa, a los trabajadores, a los empleadores; que cuando lo 

que nos mueve es una convicción y un deseo real de que a la gente en México le vaya bien y le vaya mejor, no es difícil ponernos de acuerdo. 

Yo estoy seguro que este dictamen saldrá por unanimidad. Todos los senadores de todos los partidos estuvimos de acuerdo, y lo que vamos a 

hacer aquí en este recinto legislativo, se va a traducir en una realidad para millones de personas y de familias que van a hacer que su vida pueda 

ser mejor.  Fuimos capaces en favor de los trabajadores y de los empleadores, el construir algo bueno para México y los mexicanos. Insisto, más 

allá de ideologías, más allá de colores o más allá de instrucciones que a veces de otros poderes quieren mandar, cada uno de los que estamos 

aquí nos representamos a nosotros mismos y a la gente que está en la calle. Tenemos nuestra propia historia y hoy estamos dando un paso muy 

importante y muy valioso en favor de millones de familias mexicanas. Felicidades a los trabajadores, a los empleadores y a los legisladores que 

demostramos que estuvimos a la altura, ojalá continuemos en esa manera. 

 

LEONEL COTA; INFORMA QUE SE HAN PRESENTADO 38 DENUNCIAS POR ANOMALÍAS EN SEGALMEX, LICONSA Y DICONSA 

 

El director general de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño, informó que se han presentado 30 denuncias penales, 

y en total, 38, junto con otras instancias, por irregularidades en Segalmex, Liconsa y Diconsa. Tras asistir a una reunión de trabajo con la Comisión 

de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, aclaró que las observaciones que se le han hecho al órgano que encabeza se van a 

resolver, porque son pliego de observaciones, una buena parte. Sobre las observaciones que ha presentado la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), el funcionario señaló que hay puntos en las que éstas tienen una explicación, ya que hubo productos que estaba en los 

almacenes, con algún desorden administrativo, como el maíz, pero finalmente ese maíz fue distribuido a las tiendas Liconsa y el recurso está en 

las cuentas de Liconsa actualmente, algo similar pasó con el frijol. El frijol, se recibió en los almacenes un total de 187 mil toneladas y se han 

vendido más de 100 mil toneladas, 2 mil millones de pesos que están en las cuentas de Segalmex de Diconsa, en el caso. Reconoció que los 

señalamientos que hace la Secretaría de la Función Pública (SFP) por anomalías por 9 mil 500 millones de pesos, en algún caso hay sustento, 

pero en todos los casos se han presentado denuncias penales. Hemos presentado 30 denuncias penales, no por las cantidades de 9 mil 500 

millones, porque son cantidades observables, cantidades, que tenemos que decirlo con toda claridad, vamos nosotros a entregar la información 

que tenemos. 

 

MIGUEL TORRUCO; CON LA 4 T SE HA FORTALECIDO LA RELACIÓN DE MÉXICO CON EL MUNDO Y CON ESTADOS UNIDOS 

 

El diputado Miguel Torruco Garza, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la inauguración de la Cátedra Bicentenario 

de Estudios sobre los Estados Unidos de América en San Lázaro, señaló que con el gobierno que encabeza Andrés Manuel López Obrador, 

se han fortalecido los principios de política exterior consagradas en el artículo 89 constitucional.  Relación basada en la autodeterminación de los 

pueblos, el principio de la no intervención, el respeto al derecho ajeno, el respeto a la soberanía de los países sin sometimiento y sin 

intervencionismo en las decisiones de los pueblos libres e independientes con fomento al respeto de la diplomacia. Como resultado de ello, dijo 

que el próximo mes de enero el presidente de Estados Unidos de América, Joe Biden, visitará México con el propósito de dar a conocer un 

programa de grandes inversiones y que superará cualquier cifra histórica de inversión anual realizada en el pasado, fruto de la madurez y el 

fortalecimiento de los lazos de amistad de nuestras naciones. Miguel Torruco, presidente del Grupo de Amistad México - Estados Unidos, 

expresó que las dos naciones se deben de unir más que nunca en búsqueda de la autosuficiencia y producción alimentaria, con una política de 

sustitución de importación de Asía. Trabajemos en conjunto en el fortalecimiento de nuestra región para poder llegar a un estado de bienestar y 

poder ordenar el flujo migratorio implementando visas temporales. En conclusión, sostuvo que las dos naciones deben seguir forjando una 

hermandad bicentenaria.  
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MC; QUEDA EXCLUIDO DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados excluyó de nueva cuenta a Movimiento Ciudadano en la conformación 

de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, ésta sería la tercera vez que se aplica esta medida. El tema que se trató fue el de la 

integración de las diputadas y diputados de la Cámara que participan en la Comisión Permanente, que como saben son 19, y que está previsto 

en la ley del Congreso, reglamente y Constitución cómo se integran. Leonel Godoy, vicecoordinador de la bancada de Morena, dijo: Volvimos a 

ratificar que tanto MC como PRD de acuerdo a las disposiciones normativas, no tienen derecho a integrarse a la Comisión Permanente, como 

ha ocurrido en otras legislaturas. Leonel Godoy Rangel informó que los líderes parlamentarios en San Lázaro acordaron la integración de la 

Comision Permanente, con ocho legisladores de Morena, cinco del PAN, tres del PRI, dos del PVEM y uno del PT. La bancada panista cederá 

un lugar al coordinador parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro. El diputado Godoy expresó la postura de la Jucopo al respecto y 

lamentó que el Tribunal Electoral de la Federación interviniera en la vida interna del Congreso de la Unión, pues anteriormente dicha autoridad 

había ordenado en dos ocasiones incluir a MC a la Permanente. Comentó que la elección de los integrantes de la Comisión Permanente no 

forma parte de ningún proceso electoral y por lo tanto, no da lugar a la resolución del TEPJF, que será ratificada en el pleno. No creemos que la 

desición nuestra vulnere ningún derecho de Movimiento Ciudadano como de ningún otro partido. 

 

JOE BIDEN; BUSCA ESTRECHAR LAZOS CON ÁFRICA, OFRECE INVERTIR EN EL PAÍS 

 

El presidente Joe Biden busca estrechar lazos políticos con el continente africano y estimular la economía de manera recíproca. Joe Biden 

presentó sus razones para llamar a consolidar una alianza con África, pues según expresó, tal acción implica un éxito clave para el mundo. La 

propuesta fue expuesta a dirigentes de los 49 países del continente africano. Acompañado de la propuesta, Biden habló sobre una serie de 

inversiones estadounidenses para el continente africano; el presidente puntualizó la premisa de que si África tiene éxito, todos tenemos éxito. 

También reiteró que no se trata de una alianza para comprometer políticamente o limitar al continente, sino para buscar el éxito compartido y 

oportunidades mejores. Dichas inversiones constan de por lo menos 55 mil millones de dólares en el continente africano, distribuido en un lapso 

de tres años para diferentes sectores, como lo son la salud, infraestructura, tecnología, ecología. Por último, el presidente estadounidense 

reconoció contratos establecidos por el sector privado de su país y de África, contratos que alcanzan los 15 mil millones de dólares. Estados 

Unidos invertirá 350 millones de dólares y facilitará el acceso a 450 millones de dólares en financiamiento para el desarrollo digital en el continente. 

En la cumbre, Estados Unidos ha evitado hablar de una competencia con China en el continente africano, pero no oculta su deseo de estrechar 

lazos con los países africanos tras ser acusado de descuidarlos. La cumbre continuará hoy jueves, cuando abordarán la inseguridad alimentaria 

en el continente, agravada por las consecuencias de la guerra en Ucrania. 
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En penúltimo día en periodo ordinario de sesiones, grupo mayor en la Cámara de Senadores, con 

sus “carnales” en el PT-Verde, aprobaron reforma electoral en materia secundaria, la cual, hay que 

decirlo, extingue Instituto Nacional Electoral, y crean un nuevo árbitro, “a modo”, para “estrenar” 

en el proceso electoral federal del 2024. 

Cuando los mexicanos, van a las urnas para elegir Presidente de la República, senadores y diputados 

federales, entre otros cargos de elección. 

Con 69 votos a favor, 53 en contra, representantes de Morena, y “satélites”, aprobaron, en lo 

general, leyes secundarias a 6 normas reglamentarias, luego que fracasaron en su intento de crear 

una reforma electoral constitucional, por no tener mayoría calificada en Poder Legislativo. 

En los posicionamientos, senadores del partido en el poder y sus adversarios, fijaron razonamientos 

para votar o rechazar los decretos; la bancada priista, intentó al inicio de la sesión, que el asunto, 

se posponga para mejor ocasión, por vicios legales que presenta la minuta, desde su aprobación en 

la colegisladora. 

Mayoría de Morena y “cómplices”, con sus votos, rechazaron la propuesta, por lo cual, los 

dictámenes de la comisión de Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda, continuó como asunto 

a desahogar en Orden del Día. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“EL INE, SÍ SE TOCA”: MORENA Y “SATÉLITES”, APRUEBAN PLAN ELECTORAL DE AMLO; 

MONREAL, VOTA EN CONTRA Y PERFILA JUDICIALIZACIÓN 
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Ana Lilia Rivera Rivera de Morena, hizo recuento de “fraudes” electorales en el 2006 y 2012, en 

contra del hoy Presidente de la República y acusó que el INE, se parece más a una facción política 

“conservadora” que árbitro imparcial. “Por eso, el INE, sí se toca”. 

En su intervención, coordinador parlamentario del PAN, Julen Rementería del Puerto, recordó 

también que, en el pasado, cuando eran PRD, hoy Morena, y formaban parte de la oposición, no 

habrían tenido valor de votar para debilitar al INE. 

Puntual, el priista, Miguel Ángel Osorio Chong, exhortó al pleno, a senadores libres, “detener este 

atropello” y votar por sus convicciones, no por mandato del gobierno. El legislador opositor, resaltó 

que la democracia no es patrimonio de un partido, sino del pueblo y no nació en el 2018, sino que 

es producto de acuerdos. 

José Clemente Castañeda Hoeflich, del Movimiento Ciudadano, señaló que la reforma, intenta de 

manera deliberada, establecer hegemonía antidemocrática, a partir de la incertidumbre electoral. 

-“Es un traje a la medida de un nuevo régimen que quieren instaurar, de discrecionalidad para 

partidos; impunidad para candidatos y delincuentes electorales, reglas ventajosas para la mayoría 

y sus satélites”. 

Antonio García Conejo, senador del PRD, planteó que el proyecto, además de contravenir la 

Constitución, facilita uso de recursos financieros indebidos, de origen desconocido y sin 

consecuencias serias, ya que no será objeto de pena para el candidato y se da apertura, “no 

solamente a recursos ilícitos públicos, sino a delincuencia organizada y desorganizada”. 

Emilio Álvarez Icaza Longoria, del Grupo Plural, advierte que la reforma, favorece los peores excesos 

que en el pasado, combatían, ya que abre la puerta a una elección de Estado, a un México 

autoritario, a la “prostitución electoral”, el fraude electoral legal y que el ciudadano no decida. 
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Dante Delgado Rannauro, del Movimiento Ciudadano, expuso que es inconcebible que la oposición 

que luchó porque se hicieran normas que limitaran intervención del gobierno, “ahora es el gobierno 

y desea desmantelar el órgano electoral con esta reforma electoral regresiva”. 

En las primeras horas de este jueves, día en el que se clausura periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso de la Unión, los senadores, discutían reservas, mil 244 que registraron en mesa directiva, 

cual enteró al pleno, el presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta Mier. 

Cual reiteraba hasta el día de antier, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, en el 

sentido de respetar y defender la Constitución, de apegarse a lo que establece nuestra Ley de leyes, 

presentó su voto particular por lo cual, no avaló los dictámenes. 

Posicionamiento del político de Zacatecas en el asunto electoral, se publicó en Gaceta 

Parlamentaria, en el que expresa sus razones, argumentos, justificaciones, “mis causas por las que 

he decidido tomar esta posición”, afirmó en la tribuna., de cara al pleno de senadores. 

Ricardo Monreal, fue sincero ante senadores, cuando reconoce: 

-“Aclaro que es un asunto estrictamente personal, no involucra al grupo parlamentario en el que 

participo y es un asunto que me mueve asumirlo con toda integridad y responsabilidad, incluyendo 

los desenlaces, las consecuencias o lo que de ello resulte. Así ha sido mi vida, pública y política, 

¡nunca! ha sido fácil para mí, tomar decisiones”. 

-“Y en el documento se expresa por qué razón creo que se vulnera la Constitución. Con seriedad, 

atendiendo la doctrina, la jurisprudencia, los principios generales del derecho, afirmo y sostengo 

que algunas de las normas que pudieran aprobarse esta noche, pueden alejarse de los principios 

constitucionales. Y esa es mi defensa”. 

-“Soy legislador, y es un  honor y un privilegio serlo. Soy académico y asumo con integridad lo que 

enseño en las aulas de la División de Estudios de Postgrado de la UNAM. Y soy político, servidor 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

público, el que corre riesgos y asume compromisos con la sociedad”, justificó Ricardo Monreal, su 

voto en contra al proyecto del Presidente en materia electoral secundaria. 

El senador, sorprendió al pleno del Senado, cuando reconoció lo siguiente: 

-“No soy ingenuo y sé a lo que me enfrento. Lo único que quiero es que se respete la Constitución”. 

Durante la discusión a reserva de los artículos 12 y 25 en Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales y Ley General de Partidos Políticos, el senador del Grupo Plural, Emilio 

Álvarez Icaza Longoria, acusó las formas ocultas de esta reforma: transferencia de votos de un 

partido político predominante, a sus “comparsas”, en una coalición electoral. 

¡Transferencia de votos, pues!, para que el “carnal”, conserve su registro político, aunque los 

ciudadanos no voten por el membrete beneficiario, llámese Verde o PT. 

Pago de favores, para darle respiración artificial, prostitución electoral, llamó el senador de 

oposición, a esta reforma, que prolonga existencia de de membretes partidistas que sobreviven, por 

obra y gracia del gobierno en turno, cuando los coopta o corrompe. 

-“Eso se llama, cochupo, engaño, pago de favores”, puntualiza el senador capitalino, quien emplazó: 

“que sea la gente que decida qué partido debe mantener su registro”. 

-“Que la urna lo diga; es un engaño, es un fraude a la voluntad ciudadana, es un fraude legalizado, 

corrupción y prostitución electoral. Y no lo podemos avalar. Es inconstitucional”. 

Mayuli Latifa Martinez Simón, senadora del PAN, coincidente: “se llama transferencia de votos” y 

lo que ello significa para los “satélites”, plurinominales, financiamiento público… 

-“Es lo mismo de volver a poner en un convenio cuales son los votos que se van a repartir”, añade. 

Emilio Álvarez Icasa fue insistente en rechazar en esta reserva, que de manera artificial, “prolonga”, 

existencia de partidos “comparsas”. 
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-“Fraude a la ciudadanía, se trata de cuidar aquellos partidos que están teniendo que acudir al 

Tribunal para ver si tienen registro. Si la gente quiere que estén, y si no quieren, no tienen por qué, 

con un método artificial, falso, corrupto. Eso es un acto de prostitución electoral, de engaño, fraude 

generalizado. No podemos traicionar a la lucha por la democracia”, fustigó. 

Ahora que están en el poder, Morena, lo quieren repetir, advierte.  

 -“Acto de perversión y corrupción en el poder. Ya que están en el poder, ahora quieren las reglas 

que no querían. Ya les gusto, vienen a decir que no son iguales, en realidad porque no tenían 

posibilidad de ejercer el poder”. 

-“Abuso de poder, pago de favores”, precisó, al fustigar esta reserva que desecharon, en votación 

económica, miembros de la bancada de Morena y “satélites”. 

Rogelio Israel Zamora Guzmán, senador del Partido Verde -partido parásito, cual apodó en tribuna 

popular de San Lázaro, entonces diputado panista, Fernando Rodríguez Doval, LXII Legislatura-, se 

puso el saco, y durante réplica, se defendió: 

-“No pusimos condiciones para votar esta reserva”.  

Esta reserva, propicio que varios senadores pidieran al presidente en mesa directiva, Alejandro 

Armenta Mier, pregunte al orador del Verde, si acepta pregunta; éste, temeroso, evadió potenciales 

interlocutores. 

22:50 horas, en votación nominal, el grupo mayor y aliados, aprobaron con 58 votos, controversial 

reforma en aquellas normas reglamentarias, mismas a las que el promovente de la reforma electoral 

en materia secundaria, dijo que rechazarían, “porque no somos iguales”. 

En contra, 49 votos, tiempo de la sesión en la que, desde su escaño, el panista, Damián Zepeda 

Vidales, ponderó que es inconstitucional esa reforma, porque el voto es secreto, universal y directo. 
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“No puedes engañar al ciudadano llevándolo a votar por un emblema mixto y luego decir que yo 

me puse de acuerdo con el partido”, observó. 

-“El ciudadano debe votar directamente por tal o cual partido”, exigió. En discusión de esta reserva, 

hubo duelo a favor y en contra, entre el senador Emilio Álvarez y César Arnulfo Cravioto Romero, 

quien acusó que el del Grupo Plural, es resultado de coalición como la que anoche, votó en contra. 

El aludido, respondió que Cravioto, es solo un legislador suplente, y llegó tarde al Senado, al tiempo 

de decir, ¡la verdad, sí extraño a Martí Batres! 

En replica, el senador con “sana cercanía” a Claudia Sheinbaum, expuso: 

-“Decirle al senador farsante que es de lo más farsante que hay, que no lo  nombro porque es el que 

más sube a hablar” y lo acusa que llegó al escaño, “con el apoyo del cártel inmobiliario”. 

-“Si tuvieras tanta representatividad, pues no tendrían que ir con ningún partido político, hay 

candidaturas independientes, ¡juégatela!, en el próximo proceso electoral”. 

Anoche y durante las primeras horas de este jueves, el grupo mayor de senadores y “comparsas”, 

esos que prostituyen el noble oficio de la política, modificaron y aprobaron nueva estructura en el 

INE, con las cuales, acusó la senadora del PRI, Sylvana Beltrones Sánchez, devuelven el control de 

un proceso electoral, al gobierno. 

¡Cuidado!, porque la última palabra al puyante asunto, la tienen en el pleno de ministros en 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, cual advirtieron anoche y en la madrugada de hoy, 

senadores de la República, “de Ricardo Monreal Ávila, para abajo”. 

EN EL CHACALEO 

Prudencia, sensibilidad, oficio, respeto, deben privilegiar los actores políticos en este país; cuando 

se dirijan al enemigo político-personal, adversario, contrario; o con el que tienen animadversión, lo 

hagan con propiedad, y al  morir, no provoquen el júbilo de ellos, y las redes sociales, se llenen de 

comentarios puyantes, memes hirientes, frases tóxicas, para el que, en vida, se burló de los 
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semejantes que partieron al viaje eterno. ¡Cuidado!... Cómo durmió anoche Manuel Bartlett Díaz, 

cuyo nombre, lo recordaron varias veces los senadores de oposición, cuando subieron a tribuna para 

fustigar el plan “B” en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador… Así, lo 

describió la senadora del PAN, Lilly Téllez García: “con b de balazos, porque deja que los cárteles 

definan elecciones; b de bandidos, porque se van a robar los votos; b de billetes y el cash, para 

comprar votos; el plan b de Amlo, es con b de berrear de puro coraje porque Amlo, que sin trampa 

no gana su corcholata; con b de Bartlett, el mismísimo padre del fraude electoral”… ¡Zas!... “El 

Presidente, no propuso esto, es propuesta que aquí están queriendo vender, para hacer un fraude 

electoral”, observó el senador panista, Damián Zepeda Vidales… Juan Manuel Fócil Pérez, PRD, 

aclaró que Morena, recibe mil 700 midp al año, “ahí, nadie dice nada. Hasta noviembre, no han 

regresado un centavo”, acusó, y señaló que el plan “B” del Presidente, en materia electoral, es con 

“b” de bilis. Irónico, expuso en la tribuna del Senado que al dejar el encargo, Lorenzo Córdova 

Vianello, proponga a Manuel Bartlett Díaz, para presidir el INE… En el marco de la celebración de 

los 200 años de las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y un grupo de legisladores mexicanos, recibieron al 

embajador de ese país en el nuestro, Ken Salazar… Creel, ponderó las dimensiones en las que se 

fundamenta relación bilateral entre las dos naciones,  En ceremonia que se llevó a cabo en el “Salón 

Verde”, el presidente de los diputados, expresó que los dos países también mantienen una relación 

compleja en materia de seguridad y migración… El carismático embajador, resaltó política del 

presidente Joe Biden hacia México, con sustento en la diversidad y hermandad; hizo votos para 

fortalecer relación bilateral entre las dos naciones… Cual perfiló el diputado Ignacio Mier, ruta del 

asunto electoral en el Poder Legislativo, su desahogo legislativo en periodo ordinario, este jueves, 

se espera que el pleno de los diputados, reciban la minuta del puyante asunto, que devuelve la 

colegisladora... Se espera que la sesión se prolongue hasta por más de 5 horas, y una vez cumplan 

su proceso legal, se envía al Ejecutivo, para su promulgación… Y la oposición, grupos parlamentarios 

y partidos políticos, cual adelantó diputado Santiago Creel, alistar acción de inconstitucionalidad. Y 

la Corte, su nuevo presidente o presidenta, resolver controversial asunto, en este mismo año, previo 

al inicio del proceso electoral federal 2024, es decir allá por los últimos días de abril siguiente. 

¡Cuidado!, con el legado de hacer justicia con sentido social, que dejó en el Poder Judicial, el ministro 

Arturo Zaldívar, no con sentido unipersonal… Mañana, luego del mediodía, en la  mina “Pinabete”, 

de Sabinas, Coahuila, Laura Velázquez Alzúa, Coordinadora Nacional de Protección Civil y César 

Dumas González, Subgerente de Ingeniería Civil en CFE, ofrecen conferencia de prensa, en la cual, 

darán a conocer inicio de actividades de excavación mediante “voladeros”, explosiones bajo control, 

dentro del recinto del recinto del tajo, a cielo abierto, en ese lugar… El país, espera que la tragedia 

en esta mina, en la cual quedaron atrapados 10 trabajadores, se resuelva con pulcritud y justicia 

para los familiares de esos compatriotas. ¡Ojalá!... De aprobarse y concluirse hoy, en San Lázaro, 
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cual presagió diputado Ignacio Mier, asunto electoral, inicia otro: elección de 4 vacantes para el 

Consejo General del INE… Hasta las 4:30 horas de hoy, senadores, seguían en discusión de reservas 

del plan electoral de Amlo… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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La desgracia truncó sueños y ambiciones de los 

últimos tres gobernadores de Puebla 

 “El 24 de diciembre de hace cuatro años alrededor del mediodía se dio a conocer 

que se había estrellado una avioneta en las inmediaciones del Aeropuerto Hermanos 

Serdán, de Puebla. Varios medios subimos la nota de la avioneta tal cuál, no sabíamos 

de víctimas, tripulantes, nada, pero como a las tres de la tarde empezó a trascender 

que quienes iban en la avioneta eran el Senador Rafael Moreno Valle y la 

Gobernadora Martha Érika Alonso. Igual que esta vez ocurrió con la muerte del 

Gobernador Miguel Barbosa quien hizo la confirmación oficial fue el Presidente de la 

República Andrés Manuel López Obrador”.  

 Así recuerda la periodista poblana Viridiana Lozano Ortiz, directora del sitio Ambas 

Manos, la tragedia aérea ocurrida en 2018 que cobró la vida del exgobernador 

Moreno Valle y de la Gobernadora Érika Alonso, su esposa, quien tenía tan sólo unos 

días en el cargo. Cuatro años después, el estado de Puebla vuelve a estar de luto a 

causa del fallecimiento de otro Gobernador más: Miguel Barbosa Huerta. 

Ahora con su inesperado fallecimiento, la Constitución de Puebla contempla que el 

Congreso del Estado elija a quien asumirá la titularidad del Poder Ejecutivo. A diferencia 

de lo que ocurrió con el fallecimiento de Martha Ericka, cuando se tuvo que elegir a 

un Gobernador interino y en un periodo de tres meses citar a elecciones, en esta 

ocasión los diputados poblanos votarán al Gobernador que concluirá el mandato 

hasta 2024. 

Desde hace meses la sucesión en Puebla ha desatado una lucha intestina en Morena 

en medio de la cual el Diputado federal Ignacio Mier denunció ante la Fiscalía General 

de la República al Gobernador Barbosa y a su primo el Senador Alejandro Armenta 

Mier, uno de los principales contendientes en el estado en 2024 por tráfico de 

influencias y delitos cometidos por servidores públicos. 

https://www.sinembargo.mx/14-12-2022/4298496 

https://www.sinembargo.mx/14-12-2022/4298496
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Acusa diputada a Ignacio Mier de campaña de odio y 

amenazas en su contra 

La diputada de Morena, Adela Ramos Juárez, cuestionó que el coordinador de su bancada, Ignacio Mier 

Velazco la señale tras haber votado en contra de la reforma constitucional en materia electoral, 

impulsada por el Presidente de la República..  “Es mi derecho a ejercer la libertad de pensamiento y 

de expresión. Votar en contra de una reforma no es traicionar al pueblo ni fallarle, porque yo no lucho 

por el poder, sino por el pueblo, yo no lucho con violencia, sino con la voz del pueblo”. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/12/14/acusa-diputada-a-ignacio-mier-de-campana-de-odio-y-amenazas-en-su-contra/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/12/14/acusa-diputada-a-ignacio-mier-de-campana-de-odio-y-amenazas-en-su-contra/
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Perfila pugna Morena para definir a interino en Puebla 

La definición del gobernador interino que sustituya a Miguel Barbosa está por desatar una pugna entre 

fracciones de Morena en el estado. Por un lado está el grupo cercano a Barbosa, que domina en el 

Congreso local, y por el otro figuran morenistas opositores al mandatario fallecido, entre ellos el sector 

del líder de los diputados federales, Ignacio Mier, y el de Rodrigo Abdala, sobrino de Manuel Bartlett y 

coordinador de los programas del Bienestar en la entidad. 

 

https://lucesdelsiglo.com/2022/12/14/perfila-pugna-morena-para-definir-a-interino-en-puebla-

nacional/ 

 

 

 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2022/12/14/perfila-pugna-morena-para-definir-a-interino-en-puebla-nacional/
https://lucesdelsiglo.com/2022/12/14/perfila-pugna-morena-para-definir-a-interino-en-puebla-nacional/
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Víctima de corrupción inmobiliaria pide justicia 

Martín Hernández Pérez, víctima del caso de corrupción inmobiliaria, compareció en 

una conferencia de Morena Ciudad de México, para denunciar a los ex delegados de 

Benito Juárez y funcionarios capitalinos del PAN.  

Los cuales, al permitir la corrupción en la construcción de departamentos, fueron 

responsables de la muerte de su esposa y su madre en el sismo del 19 de septiembre 

del 2017, por lo que pidió se aplique la justicia. 

El pasado 27 de septiembre del 2022, luego de que tomara mayor auge el tema de las 

investigaciones sobre los fraudes e irregularidades presuntamente cometidas por los ex 

jefes delegacionales Jorge Romero Herrera y Christian Von Roehrich, presentó una 

denuncia en su contra por el delito de homicidio culposo y en contra de cuando menos 

cinco funcionarios más. 

Relató que en el sismo del 2017, su pareja Karla Santos Sánchez y su madre Matilde 

Pérez Cárdenas perdieron la vida mientras laboraban como trabajadoras del hogar 

del departamento 404 de Zapata 56 en la colonia Portales. 

El edificio se construyó con autorización de uso de suelo en un lugar no adecuado, se 

permitió que se levantaran más pisos y departamentos y los documentos de visto 

bueno legal para esto y su posterior ocupación están firmados por los dos panistas. 

La víctima, quien tuvo que participar como voluntario en el rescate de los cuerpos de 

sus familiares, recibió largas en el proceso legal, por lo que aseguró que ahora confía 

en que la justicia muestre que los panistas no son víctimas de “persecución política”, 

sino que realmente pesan denuncias en su contra. 

El líder de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez hizo un llamado a las 

víctimas de la corrupción inmobiliaria para que denuncien y pueda procederse en 

contra de los responsables. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/14/victima-de-corrupcion-inmobiliaria-

pide-justicia-575292.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/14/victima-de-corrupcion-inmobiliaria-pide-justicia-575292.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/14/victima-de-corrupcion-inmobiliaria-pide-justicia-575292.html
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El "Plan B" de AMLO se votó sobre las rodillas, 

lamenta Luis Espinoza Cházaro 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La modificación a las 

leyes secundarias relacionadas con la reforma 

electoral "se votó sobre las rodillas", así lo 

aseguró Luis Espinoza Cházaro, coordinador 

de la fracción parlamentaria del Partido de la 

Revolución Democrática en la Cámara de 

Diputados, en entrevista con Javier Alatorre 

para la señal de radio de El Heraldo Media 

Group.  

 Durante la conversación, el político indicó 

que esta minuta es la peor pieza legislativa que ha visto en su carrera política, por lo 

que adelantó que la oposición buscará corregir los lineamientos propuestos por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador para que no se cometan ilegalidades y en 

caso de que persistan, llevará a cabo las acciones legales pertinentes. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/el-plan-b-de-amlo-se-voto-sobre-las-rodillas-

lamenta-luis-espinoza-chazaro-466152.html  

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/el-plan-b-de-amlo-se-voto-sobre-las-rodillas-lamenta-luis-espinoza-chazaro-466152.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/el-plan-b-de-amlo-se-voto-sobre-las-rodillas-lamenta-luis-espinoza-chazaro-466152.html
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Otra vez dejan fuera a Movimiento Ciudadano de 

la Comisión Permanente de San Lázaro 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- Los integrantes de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados aprobaron la integración de la Comisión 

Permanente, en la que volvieron a dejar fuera a Movimiento Ciudadano. 

 El acuerdo establece que la bancada de Morena tendrá ocho lugares; PAN, cinco; 

PRI, tres; PVEM, dos, y un espacio para el PT. 

Como pasó en la legislatura pasada, el PRI acordó darle uno de sus espacios al PRD, 

que será ocupado por el coordinador Luis Espinoza Cházaro. Al respecto, el 

coordinador de MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Maynez, recordó que ya existe una 

sentencia para que su bancada ocupe un lugar en la Permanente, por lo que 

denunció “castigo a MC”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/otra-vez-dejan-fuera-movimiento-ciudadano-

de-la-comision-permanente-de-san-lazaro  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/otra-vez-dejan-fuera-movimiento-ciudadano-de-la-comision-permanente-de-san-lazaro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/otra-vez-dejan-fuera-movimiento-ciudadano-de-la-comision-permanente-de-san-lazaro
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PRI, listo para votar en contra la eventual minuta en 

materia electoral: Rubén Moreira 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que las y los diputados 

de su bancada están listos para votar en contra de la eventual minuta de la reforma electoral, 

denominada “plan B”. 

 

https://efekto10.com/pri-listo-para-votar-en-contra-la-eventual-minuta-en-materia-electoral-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/pri-listo-para-votar-en-contra-la-eventual-minuta-en-materia-electoral-ruben-moreira/
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Jorge Álvarez Máynez aplaudió a Monreal 
voto en contra del plan B: “Es un acto que 

dignifica” 
 

 

 

 

 

 

En medio de la discusión en el Senado de la República del llamado “plan B” de la reforma electoral, 
el coordinador de Morena —Ricardo Monreal Ávila— adelantó su voto en contra; dicha acción fue 
aplaudida por la oposición política en México, entre ellos, el diputado federal Jorge Álvarez Máynez. 

Luego de que el senador morenista dio a conocer su decisión en contra del paquete de reformas 
promovido por su partido, el coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados 
destacó el “valor cívico” del exgobernador de Zacatecas. 

“No se puede regatear el valor cívico de Ricardo Monreal. Señalar desde tribuna que la reforma 
electoral es inconstitucional, siendo el coordinador de la Bancada oficialista en el Senado de la 
República, es un acto que dignifica al Poder Legislativo” 

Y es que, en medio de la apresurada discusión del paquete de reformas a leyes secundarias en 
materia electoral, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, 
justificó su sufragio en contra, alegando que el dictamen es violatorio a la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM). 

 

Jorge Álvarez Máynez aplaudió a Monreal voto en contra del plan B: “Es un acto que dignifica” - Infobae 

https://www.infobae.com/tag/jorge-alvarez-maynez/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/jorge-alvarez-maynez-aplaudio-a-monreal-voto-en-contra-del-plan-b-es-un-acto-que-dignifica/
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El Senado aprueba en lo general el ‘plan B’ 

electoral 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El Pleno del Senado de la República aprobó el 

dictamen en lo general y los artículos no reservados del llamado Plan ‘B’ de Reforma 

Electoral.  

Sin embargo, todos los artículos fueron reservados. por lo que la discusión se extenderá 

hasta la madrugada.  

Con el voto en contra de Ricardo Monreal, coordinador Morena en el Senado, Morena 

y aliados aprobaron la exposición de motivos del primer dictamen. Se trató de 69 a 

favor, 53 en contra y cero abstenciones.  

Por su parte, el diputado coordinador del Partido Verde, Carlos Puente, señaló que era 

un error ya que él anduvo en el Senado con algunos legisladores ‘pandillando’ como 

se le conoce y lo que le están apostando es a que se vaya a la Corte el llamado Plan 

‘B’. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211924&parI

d=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211924&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211924&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Vuelven a dejar fuera a Movimiento Ciudadano 

de Comisión Permanente 

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

aprobaron la integración de la Comisión Permanente en la que volvieron a dejar fuera 

a Movimiento Ciudadano.  

El acuerdo establece que Morena tendrá 8 lugares, PAN 5, PRI 3, Partido Verde 2 y 1 

para el Partido del Trabajo. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13bqIMlaretcKmuERSJPRnabO1BbvtDcH/view  

https://drive.google.com/file/d/13bqIMlaretcKmuERSJPRnabO1BbvtDcH/view
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Entrevista / Salvador Caro (Diputado – PRI) 

“El día de hoy las juntas directivas de la Comisión de Seguridad Nacional y la de la 

Defensa Nacional están autorizando que se pueda discutir mañana en la Cámara este 

proyecto para la militarización de la Aviación Civil en México. A pesar de que son reglas 

que no se requieren, que ya son las necesarias amparadas en todos los tratados que 

ha firmado México en esta materia, el día de mañana tenemos nuestra sesión; la Junta 

de Coordinación Política no ha aprobado que se discuta este tema, está programado 

el debate del plan que ya no es el ‘B’ porque se ha modificado demasiado; está 

también en general el acuerdo para constituir la Comisión Permanente, esos serían los 

únicos puntos a considerar el día de mañana, pero a pesar de eso las comisiones 

conjuntas van a sesionar a las 8, o 9 de la mañana”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kDuU4ULlzwM3J-jsJ9YgysXXXd9CEb_h/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1kDuU4ULlzwM3J-jsJ9YgysXXXd9CEb_h/view
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Opinión El ‘cártel inmobiliario’ de Benito Juárez no es 
solo una fabricación política 

 

Nadie sabe dónde se encuentra el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de 
Ciudad de México, Christian Von Roehrich. Se dio a la fuga desde el pasado 8 de diciembre, cuando la 
Fiscalía General de Justicia (FGJ) local obtuvo una orden judicial en su contra. 

Al día siguiente la Interpol emitió una ficha roja de localización y el Instituto Nacional de Migración 
generó una alerta para impedirle salir del país. De acuerdo con voceros del Partido Acción Nacional 
(PAN), al que pertenece Von Roehrich, se trata de una cacería política en contra de este dirigente de la 
capital mexicana. 
 
Jorge Romero Herrera, coordinador de la diputación panista en la Cámara de Diputados y amigo de Von 
Roehrich, reclamó una supuesta venganza política emprendida por la jefa de gobierno de Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum: “Estamos ante un gobierno que combate(…) a quienes no nos 
doblegamos”. El también diputado local Federico Döring prometió que su partido no iba a dejar solo a 
Von Roehrich frente “a este maldito gobierno”. 
 
En respuesta, la Fiscalía General de Justicia aseguró que el juez que concedió la orden de aprehensión 
contó con evidencia de que Von Roehrich habría cometido diversos actos de corrupción cuando estuvo 
a cargo de la alcaldía de Benito Juárez, entre 2015 y 2018. 
 

Opinión | El ‘cártel inmobiliario’ de Benito Juárez en CDMX no es solo una fabricación política - The Washington Post 

 

https://la-lista.com/politica/2022/08/18/la-lista-de-el-cartel-inmobiliario-quienes-han-sido-detenidos-y-que-politicos-estan-implicados
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusa-pan-a-sheinbaum-de-persecucion-politica/ar2518341
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/12/14/cartel-inmobiliario-cdmx-benito-juarez-von-roehrich/
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Aprueba Senado en lo general Plan B de reforma 

electoral 

CIUDAD DE MÉXICO (IVONNE MELGAR).- Los 12 morenistas que pedía la oposición, no 

llegaron. Solamente Ricardo Monreal, coordinador de esa bancada, votó en contra 

del Plan B, lo secundo el senador Rafael Espino y se quedaron muy atrás de lo que se 

necesitaba para frenar lo que, aquí, se ha denominado la destrucción del régimen 

electoral que se construyó en los últimos 30 años.  

Mañana se vota en Cámara de Diputados y; a partir de entonces, se podrá promulgar.  

Se discuten las reservas; mero trámite. Ha terminado ya la ola rosa de El INE no se toca. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3%5FOXNVZeuYdS0&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%211923&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3%5FOXNVZeuYdS0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211923&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3%5FOXNVZeuYdS0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211923&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Aprueban senadores Reforma Electoral; 

conservan cláusula de la vida eterna 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- En el Senado se aprobaron en lo general, con 

69 votos a favor y 53 en contra, los dictámenes que reforman diversas leyes en materia 

político-electoral.  

Desde el mediodía, la oposición trató en varias ocasiones de detener la discusión, pero 

estos intentos fueron rechazados por Morena y sus aliados.  

Destaca el voto en contra del coordinador Ricardo Monreal. Se aprobó la cláusula de 

la vida eterna; es decir, lo que había rechazado el Presidente regresó al texto que 

había sido votado en Cámara Diputados, lo que significa que a los partidos pequeños, 

si van en coalición, otro partido les puede transferir votos para garantizarles el registro. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZF6dWxxuphavg&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211926&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZF6dWxxuphavg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211926&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZF6dWxxuphavg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211926&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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El Senado mexicano aprueba "Plan B" de reforma 
electoral de López Obrador  

 El Senado de México aprobó este miércoles el llamado "Plan B" de la reforma electoral 

presentado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, que modifica varias leyes 

secundarias que promueven una reducción en el presupuesto del Instituto Nacional 

Eectoral (INE). 

Se emitieron 122 votos, con 69 a favor, 53 en contra y cero abstenciones. 

"En consecuencia queda aprobado en lo general y los artículos no reservados del dictamen 

que reforma dos leyes en materia electoral, y que crea la Ley General de los Medios de 

Impugnación en Materia Electoral", dijo el presidente de mesa directiva del Senado 

mexicano, Alejandro Armenta Mier. 

El dictamen contempla modificaciones a la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, Ley General de Partidos Políticos, Ley Orgánica y del Poder Judicial de la 

Federación y expide la Ley General de Medios de Impugnación en Materia Electoral. 

Tras una discusión de más de seis horas, en las que los senadores discutieron y 

defendieron fuertemente sus posturas, se dio la aprobación con una mayoría de los 
senadores del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados de los 

partidos del Trabajo (PT) y el Verde Ecologista de México (PVEM). 

Mientras que el bloque opositor integrado por los partidos Acción Nacional (PAN), de la 

Revolución Democrática (PRD) y el Revolucionario Institucional (PRI) votó en contra. 

Luego de la derrota, hace una semana, de su polémica reforma electoral constitucional en 

la Cámara de Diputados, que crearía el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) 
para sustituir al actual INE, el presidente López Obrador presentó una reforma legal para 

modificar seis leyes secundarias que se aprobó con mayoría simple y se turnó al Senado 

donde se discutió este día. 

El Senado mexicano aprueba "Plan B" de reforma electoral de López Obrador - SWI swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_el-senado-mexicano-aprueba--plan-b--de-reforma-electoral-de-l%C3%B3pez-obrador/48136004
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El INE pide enmendar vicios en el "Plan B", 

advierte que luchará si hay ilegalidades 

MÉXICO (ELIA CASTILLO).- Los consejeros del Instituto 

Nacional Electoral (INE) llamaron a los integrantes del 

Senado de la República a la reflexión y a enmendar 

la plana a la Cámara de Diputados para limpiar el 

llamado Plan B, de todos los vicios de 

inconstitucionalidad que contiene, al tiempo que 

advirtieron que si viola la Constitución recurrirán a 

todos los recursos jurídicos que estén en sus manos 

para revertir la reforma que calificaron de regresiva.  

 “Hoy se puede salvar la constitucionalidad de la 

Reforma, en el Senado pueden enmendarle la plana 

a una cámara que, como dicho por ellos, presentó una minuta que viola la 

Constitución en muchísimos puntos, nos vamos a esperar a que se acabe el proceso 

legislativo, confiamos que este proceso legislativo depure esa legislación, elimine de 

las inconstitucionalidades, elimine todos los riesgos para los procesos electorales a 

futuro y eventualmente no tendremos que presentar ningún recurso”, señaló el 

consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/el-ine-pide-enmendar-vicios-

en-el-plan-b-advierte-que-luchara-si-hay-ilegalidades-466144.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/el-ine-pide-enmendar-vicios-en-el-plan-b-advierte-que-luchara-si-hay-ilegalidades-466144.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/14/el-ine-pide-enmendar-vicios-en-el-plan-b-advierte-que-luchara-si-hay-ilegalidades-466144.html
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Comentario / René Delgado (Periodista) 

“A raíz del fracaso de la reforma a nivel 

constitucional de carácter electoral, se 

comenzaron a cometer una serie de 

descuidos, en el diseño, en la estrategia y 

también en el mismo procedimiento.  

Se descuidó su legalidad en la medida en 

que al momento que fracasaba la reforma 

constitucional, se presentaba la reforma 

reglamentaria, no hubo cuidado en que 

no tuviera inconsistencias legales.  

Hubo un segundo momento en que se recomendó que la presentara el Presidente de 

la República y por práctica parlamentaria a una iniciativa presidencial no se le pueden 

dispensar los tramites, por lo que la hizo suya la diputación de Morena". 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJS3I4RuCpZ2PIc&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%211906&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJS3I4RuCpZ2PIc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211906&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJS3I4RuCpZ2PIc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211906&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Senadores discuten Plan B en el Pleno, se prevé 

sea aprobado y enviado hoy mismos a diputados 

 Con el voto asegurado de la mayoría de Morena y sus aliados del PT y Partido Verde, 

se prevé que este día sea aprobado en el Senado de la República el Plan B de la 

Reforma Electoral que reestructurará las principales áreas de INE y reducirá los costos. 

Desde las 10 de la mañana los senadores fueron citados a sesión del Pleno, por lo que 

se espera que este mismo día se apruebe y se envié a la Cámara de Diputados para 

su discusión, donde tendrán que aprobarla fast track a más tardar el último minuto de 

mañana, cuando termine el periodo ordinario de sesiones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mTdeyUJGAn-dYmok-aUPhfNaA07piiPq/view  

https://drive.google.com/file/d/1mTdeyUJGAn-dYmok-aUPhfNaA07piiPq/view
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Beatriz Paredes presenta una moción para que no 

se discuta el Plan B en el Pleno del Senado 

La sesión para discutir el Plan B de Reforma Electoral inició pasadas las 12 del día en 

donde todavía no se está discutiendo el Plan B, pero ya inició con un acalorado 

debate porque la senadora del PRI, Beatriz Paredes, presentó una moción para que 

sea retirada del  orden del día la discusión de este tema argumentando que se violó el 

proceso legislativo tanto en la Cámara de Diputados, como en las Comisiones del 

Senado.  

En estos momentos, el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, está 

dando sus argumentos del por qué no es posible que transite esta solicitud de la priista, 

que fue apoyada por toda la oposición. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lAh7t-LRT2Vx3udUoY9IFqx8qxoX9Oz7/view  

https://drive.google.com/file/d/1lAh7t-LRT2Vx3udUoY9IFqx8qxoX9Oz7/view
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Ricardo Monreal presentará reservas para 

modificar el Plan B 

El líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, destacó que va a presentar, 

cuando inicie la discusión en lo particular, una serie de reservas para tratar de modificar 

este dictamen y de esta manera no darle materia a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación y la declare inconstitucional.  

Esto por la serie de errores e inconsistencias que aprobaron los diputados federales. 

“También presentaré un paquete de reservas cuando estemos en la discusión en lo 

particular, reservas y propuestas de modificación.  

A nadie debe extrañar que asumamos con integridad nuestros actos. No soy ingenuo 

y se a lo que me enfrento”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1glWWZL7vJE8_OpzZspimQj107UM3MztP/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1glWWZL7vJE8_OpzZspimQj107UM3MztP/view
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Senadores siguen discutiendo el Plan B de 

Reforma Electoral 

El Plan B de Reforma Electoral sigue en el Senado de la República; legisladores dieron 

lectura a los dictámenes de las dos minutas y 24 horas después llegarán al Pleno para 

su debate.  

En conferencia de prensa, Ricardo Monreal manifestó que continúan en una limpia de 

inconstitucionalidades que hay en las minutas aprobadas por los diputados.  

Por su parte, la bancada del PAN insistió en que se diera la discusión, su coordinador 

Julen Rementería y legisladoras como Kenia López y Xóchitl Gálvez salieron del Senado 

para dialogar con ciudadanos que se manifestaron en contra de la Reforma Electoral. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkOqlZbAi93%5Fuk&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%211904&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkOqlZbAi93%5Fuk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211904&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkOqlZbAi93%5Fuk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211904&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Entrevista / Clemente Castañeda (Coordinador de 

Senadores – MC) 

“Esto todavía no se acaba, será un día muy largo, un debate muy ácido porque creo 

que no exagero si digo que es la coyuntura más importante que tiene esta legislatura 

y el Congreso mexicano durante este sexenio.  

Con independencia de lo que pase el día de hoy, existen también una serie de recursos 

legales que seguramente terminará resolviendo la Corte, porque todo el proceso de 

configuración de este Plan B ha estado plagado de errores, de inconsistencias, ha sido 

un mugrero legislativo y eso naturalmente va a tener una consecuencia, entonces creo 

que ahí hay una luz de esperanza para tratar de frenar este atropello.  

Estamos plenamente convencidos, por lo menos desde Movimiento Ciudadano, de 

que lo que estamos argumentando es correcto, sí creemos que esta es una reforma 

nociva y regresiva”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Pe656qKyiQdMUQu5AW43u0H5QbuLguMX/view  

  

https://drive.google.com/file/d/1Pe656qKyiQdMUQu5AW43u0H5QbuLguMX/view
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Entrevista / Jorge Carlos Ramírez Marín (Senador - 

PRI) 

 “La Mesa Directiva está obligada a revisar, así lo dicen sus facultades, la legalidad de 

lo que discute (Plan B Electoral), entonces si sabemos que la discusión fue ilegal  porque 

estaban discutiendo algo que no estaba publicado en la gaceta, porque votaron 

finalmente algo distinto a lo que se presentó en la iniciativa, eso es a todas luces una 

grave violación. Sabemos a ciencia cierta que trae un sistema nacional de elecciones, 

está prácticamente todo (lo votado en Cámara de Diputados) y hay reservas sobre el 

tema del trasvase de votos, reservas sobre el tema del financiamiento a los partidos, te 

estoy mencionando las reservas de Morena porque los partidos de oposición yo creo 

que ya hemos llegado a más de 200 reservas, esto va a ser una discusión de 12 horas 

por lo menos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bIJb1HiiykzKM3aubSsfpRDyZJNaAX3o/view  

  

https://drive.google.com/file/d/1bIJb1HiiykzKM3aubSsfpRDyZJNaAX3o/view
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Cámara de Diputados aprobó, vía rápida, ‘Ley 

Chayote’ 

Fundar emitió una explicación respecto a la Cámara de Diputados que aprobó la 

reforma a la ‘Ley Chayote’.  

Dice: “La Cámara de Diputados aprobó vía 

rápida la reforma a la ‘Ley Chayote’, pero 

incumple con los más altos estándares de 

libertad de expresión y persiste en las malas 

prácticas en la asignación y contratación de 

la publicidad oficial para dar lugar a la 

censura sutil, ¿cómo?, la reforma mantiene la 

asignación directa de recursos, sin criterios 

claros y transparentes; no diferencia entre tipos de medios e ignora a concesionarios 

de uso social comunitario y a los de uso social indígena”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxNLWC5nuEjEwo&id=75F18D3264FEE48F%2

11912&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613A

CD&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxNLWC5nuEjEwo&id=75F18D3264FEE48F%211912&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxNLWC5nuEjEwo&id=75F18D3264FEE48F%211912&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxNLWC5nuEjEwo&id=75F18D3264FEE48F%211912&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Cámara de Diputados avala nuevos 

nombramientos del SAT 

 

 Con 242 votos a favor y 208 en contra, la Cámara de Diputados ratificó el 

nombramiento de Antonio Martínez Dagnino como jefe del Servicio de Administración 

Tributaria.  

El Pleno de San Lázaro también avaló las designaciones de Armando Ramírez como 

administrador general de Grandes Contribuyentes, Gari Gevijoar Flores como 

administrador general de Recaudación y Ricardo Carrasco como administrador 

general Jurídico del SAT. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11g7kyu51k1hMbWcIWstfUZmZRtB2WV67/view 

 

https://drive.google.com/file/d/11g7kyu51k1hMbWcIWstfUZmZRtB2WV67/view
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Pasa Cuenta 2020, entre reclamos por pandemia 

 

 

Entre reclamos por el manejo de la pandemia, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta 

Pública correspondiente al ejercicio fiscal 2020. Se avaló por mayoría de 255 votos por parte de 

Morena, PT y PVEM, así como 215 sufragios en contra del PRI, PAN, PRD y MC. 

 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pasa-cuenta-2020-entre-reclamos-por-pandemia/1588245 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pasa-cuenta-2020-entre-reclamos-por-pandemia/1588245
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Diputados aprueban Cuenta Pública 2020, con 60 

mil mdp pendientes de aclarar 

 

Con 255 votos a favor y 215 en contra, la Cámara baja aprobó la Cuenta Pública 2020 

del presidente Andrés Manuel López Obrador que tiene casi 60 mil millones de pesos 

pendientes por aclarar.  

De estos recursos, más 39 mil millones de pesos corresponden a las entidades 

federativas y municipios, así como a entidades que ejercieron gasto federalizado. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADcGArseQBQU%5FzI&id=75F18D3264FEE48F%

211910&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613

ACD&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADcGArseQBQU%5FzI&id=75F18D3264FEE48F%211910&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADcGArseQBQU%5FzI&id=75F18D3264FEE48F%211910&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADcGArseQBQU%5FzI&id=75F18D3264FEE48F%211910&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Legisladores toman protesta a funcionarios del 

SAT 

En la Cámara de Diputados reafirmaron y le tomaron protesta a cuatro funcionarios del 

SAT, entre ellos está el jefe del Servicio de Administración Tributaria, Antonio Martínez 

Dagnino, sin embargo, esto sucede con el voto en contra de la oposición.  

Morena, PT y Partido Verde avalaron la ratificación con 242 votos a favor y 208 en 

contra de la oposición. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIf8yoik6PEnBPw&id=75F18D3264FEE48F%2119

00&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD

&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIf8yoik6PEnBPw&id=75F18D3264FEE48F%211900&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIf8yoik6PEnBPw&id=75F18D3264FEE48F%211900&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIf8yoik6PEnBPw&id=75F18D3264FEE48F%211900&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Diputados aprueban nombramiento del nuevo 

titular del SAT 

La Cámara de Diputados aprobó el nombramiento de Antonio Martínez como jefe del 

Servicio de Administración Tributaria, en sustitución de Raquel Buenrostro, ahora 

secretaria de Economía. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oRJCSAOlvDfT_4oDs8zC1uM88Da3Kdjs/view  

https://drive.google.com/file/d/1oRJCSAOlvDfT_4oDs8zC1uM88Da3Kdjs/view
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GPPRI vota en contra de la dirección del SAT 

El Grupo Parlamentario del PRI no vota en contra del nombramiento de servidores públicos, votamos 

en contra de la mala dirección que tiene el Sistema de Administración Tributaria (SAT) en materia de la 

subestimación de los recursos en materia de ingresos, afirmó el diputado federal Jericó Abramo Masso. 

 

https://efekto10.com/gppri-vota-en-contra-de-la-direccion-del-sat/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/gppri-vota-en-contra-de-la-direccion-del-sat/
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Recibe reconocimiento Jorge Garralda en San 

Lázaro 

El señor Jorge Garralda fue reconocido en la Cámara de Diputados por su trayectoria 

de 32 años frente ‘A quien corresponda’ y a su comprometida labor social.  

Además, los legisladores y trabajadores 

también se sumaron y pusieron su granito 

de arena para llevar felicidad y sonrisas a 

millones de niños en todo el país a través 

del Juguetón.  

Por cierto, que esta convocatoria lanzada 

por la Comisión de Salud tuvo una 

respuesta inmediata. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM0BiIHf6uW%2DU%2Dw&id=75F18D3264FEE4

8F%211901&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078

613ACD&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM0BiIHf6uW%2DU%2Dw&id=75F18D3264FEE48F%211901&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM0BiIHf6uW%2DU%2Dw&id=75F18D3264FEE48F%211901&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM0BiIHf6uW%2DU%2Dw&id=75F18D3264FEE48F%211901&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Ken Salazar pide a legisladores mexicanos ser 

soñadores de la grandeza de México 

En la Cámara de Diputados, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 

impartió la cátedra Bicentenario de Estudios sobre Estados Unidos de América. 

Pidió a los legisladores ser soñadores de la grandeza de México y rechazar políticas 

supremacistas como la del expresidente Trump. No se le debe dar oxígeno a lo malo, 

dijo. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB6UTMtGW6g4EXQ&id=BEBB992B33844BAA%

21433&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613

ACD&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB6UTMtGW6g4EXQ&id=BEBB992B33844BAA%21433&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB6UTMtGW6g4EXQ&id=BEBB992B33844BAA%21433&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB6UTMtGW6g4EXQ&id=BEBB992B33844BAA%21433&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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AMLO envía iniciativa para reformar el 
Conacyt 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió una iniciativa para reemplazar al Consejo Nacional 

de Ciencia y Tecnología (Conacyt) por un nuevo Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias, 

Tecnologías e Innovación. 

“La nueva ley convierte al Conacyt en el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 

Innovación, que seguirá siendo un organismo público descentralizado del Estado mexicano, no 

sectorizado, con personalidad jurídica y patrimonio propio, que gozará de autonomía técnica y de 

gestión, bajo su propia normativa, que actúa como entidad asesora del Ejecutivo federal”, señala el 

documento. 

En la iniciativa se argumenta que el Conacyt creó fideicomisos millonarios y que del 2001 al 2018 

transfirió a empresas privadas más de 45 mil millones de pesos, que en su mayoría —asegura el gobierno 

federal— eran grandes empresas nacionales y transnacionales “que no requerían el apoyo del Estado”. 

La iniciativa fue turnada a las comisiones unidad de Educación y de Ciencia, Tecnología e Innovación 

para formular el dictamen mientras que las comisiones de Gobernación y Población y de Presupuesto y 

Cuenta Pública deberán emitir una opinión. 

AMLO envía iniciativa para reformar el Conacyt (forbes.com.mx) 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2022/dic/20221213-XII.pdf
https://www.forbes.com.mx/amlo-envia-iniciativa-para-reformar-el-conacyt/
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López Obrador envía iniciativa a diputados para 

sustituir al Conacyt 

 

 El presidente López Obrador envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que 

convertirá al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología en el Consejo Nacional de 

Humanidades, Ciencias, Tecnología e Innovación.  

La propuesta establece, entre otras cosas, que los recursos públicos que destine el 

Gobierno Federal para el apoyo de actividades, se entreguen a los becarios sin 

intermediarios. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1M0-3NNh9u0NbOE_fNi-4EZlrzb98_g1W/view  

https://drive.google.com/file/d/1M0-3NNh9u0NbOE_fNi-4EZlrzb98_g1W/view
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Avala el Senado 12 días de vacaciones 

El Pleno del Senado concluyó este miércoles la aprobación de la reforma que aumenta 

de seis a 12 los días de vacaciones que podrán tener las y los trabajadores después de 

su primer año de labores.  

Las y los senadores aprobaron el tema por unanimidad con 116 votos de quienes 

estaban presentes.  

Esta propuesta, conocida como la reforma en favor de las vacaciones dignas, quedó 

avalada tanto por senadores como por diputados, por lo que fue enviada al presidente 

Andrés Manuel López Obrador para que la promulgue y entre en vigor en 2023. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MHXbKG8jwgI3VWb2lShABd9n93TY4wd5/view  

https://drive.google.com/file/d/1MHXbKG8jwgI3VWb2lShABd9n93TY4wd5/view
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Comisión de Diputados discute iniciativa de 

AMLO para militarizar espacio aéreo 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La Comisión de Seguridad Ciudadana de la Cámara de 

Diputados se reúne este miércoles de manera extraordinaria para empujar la iniciativa 

que plantea la protección del espacio aéreo, y serían las Fuerzas Armadas quienes 

coordinarán las acciones de vigilancia. 

Se trata de un dictamen de la iniciativa con proyecto de decreto para expedir la Ley 

de Protección del Espacio Aéreo Mexicano presentada por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

La iniciativa de ley fue remitida desde abril pasado a la Cámara de Diputados por el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

 

 

 

https://politico.mx/comision-de-diputados-discute-iniciativa-de-amlo-para-militarizar-

espacio-aereo  

https://politico.mx/comision-de-diputados-discute-iniciativa-de-amlo-para-militarizar-espacio-aereo
https://politico.mx/comision-de-diputados-discute-iniciativa-de-amlo-para-militarizar-espacio-aereo
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Legisladores rinden homenaje a Luis Miguel 

Barbosa 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Senado de la República rindió homenaje a Luis Miguel Barbosa, se destacó su paso 

por la Cámara Alta en la legislatura pasada.  

A su vez, en la Cámara de Diputados también recordaron a Miguel Barbosa. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACMlFNBEoqdPZaw&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211902&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACMlFNBEoqdPZaw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211902&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACMlFNBEoqdPZaw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211902&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Maryjose y Valenzuela presentan punto de acuerdo para 

destituir del cargo a la magistrada presidente del TEV, 

Tania Vásquez 

Los diputados federales Maryjose Gamboa Torales y Carlos Alberto Valenzuela González presentaron 

un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados, para que se inicie el proceso de juicio político en 

contra de Tania Celina Vásquez Muñoz, magistrada presidente del Tribunal Electoral del Estado de 

Veracruz, para que sea separada inmediatamente del cargo por asistir a eventos de promoción política 

del Partido MORENA. 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/12/14/maryjose-y-valenzuela-presentan-punto-de-acuerdo-

para-destituir-del-cargo-a-la-magistrada-presidente-del-tev-tania-vasquez/ 

 

 
 

 

 

 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/12/14/maryjose-y-valenzuela-presentan-punto-de-acuerdo-para-destituir-del-cargo-a-la-magistrada-presidente-del-tev-tania-vasquez/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/12/14/maryjose-y-valenzuela-presentan-punto-de-acuerdo-para-destituir-del-cargo-a-la-magistrada-presidente-del-tev-tania-vasquez/
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Senado mexicano aprueba llamado Plan 
B de reforma electoral  

 
El Senado mexicano aprobó el miércoles el llamado "Plan B" de la reforma electoral promovido por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, que modifica varias leyes electorales del país. 

La iniciativa fue aprobada con 69 votos a favor, 53 en contra y cero abstenciones. 

Tras no superar la pasada semana el debate en la Cámara de Diputados, López Obrador presentó una reforma 
legal para modificar seis leyes secundarias que se aprobó con mayoría simple y se envió  al Senado donde se 
discutió este día. 

El dictamen contempla modificaciones a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, Ley 
General de Partidos Políticos, Ley Orgánica y del Poder Judicial de la Federación y expide la Ley General de 
Medios de Impugnación en Materia Electoral. 

La propuesta fue aprobada con los votos del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados 
de los partidos del Trabajo (PT) y el Verde Ecologista de México (PVEM). 

Mientras que el bloque opositor integrado por los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Revolucionario Institucional (PRI) votó en contra. 

Con el llamado “Plan B” los migrantes mexicanos o los residentes mexicanos que se encuentran en el extranjero 
van a poder votar por internet. También establece las bases para el voto electrónico.  

Otra disposición es que los partidos estarán obligados a garantizar candidaturas a grupos diversos, como 

jóvenes, indígenas, afromexicanos, migrantes, personas LGBT y personas con discapacidad. 

Senado mexicano aprueba llamado Plan B de reforma electoral | Noticias | teleSUR (telesurtv.net) 

 

https://www.telesurtv.net/news/mexico-senadores-aprueba-plan-b-reforma-electoral-20221215-0003.html
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Diputados de Morena piden al Senado no modificar 

acciones afirmativas en favor de pueblos indígenas y 

afromexicanos en la minuta en materia electoral 

En rueda de prensa, la diputada Irma Juan Carlos, presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y 

Afromexicanos, manifestó su preocupación por la intención del Senado de cambiar el espíritu de la 

propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, en lo relacionado a los pueblos originarios y 

el reconocimiento de su autogobierno. 

 

https://efekto10.com/diputados-de-morena-piden-al-senado-no-modificar-acciones-afirmativas-en-favor-de-pueblos-indigenas-y-

afromexicanos-en-la-minuta-en-materia-electoral/ 

 

 

 

https://efekto10.com/diputados-de-morena-piden-al-senado-no-modificar-acciones-afirmativas-en-favor-de-pueblos-indigenas-y-afromexicanos-en-la-minuta-en-materia-electoral/
https://efekto10.com/diputados-de-morena-piden-al-senado-no-modificar-acciones-afirmativas-en-favor-de-pueblos-indigenas-y-afromexicanos-en-la-minuta-en-materia-electoral/
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Comisión de Derechos Humanos aprobó dos dictámenes 

La Comisión de Derechos Humanos, presidida por la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 

(Morena), aprobó dos dictámenes a puntos de acuerdo relacionados con la inclusión de personas que 

requieren perros de asistencia y la violación de derechos humanos por servidores públicos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-derechos-humanos-aprobo-dos-dictamenes/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-derechos-humanos-aprobo-dos-dictamenes/
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Las trabas para sancionar a Ticketmaster en México: el 

órgano de defensa de la competencia se hace a un lado 

 

 

 

 

 

 

 

 

No hay quien pueda poner coto a Ticketmaster en México. Al menos no está en manos de la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece), ya que, de acuerdo con la comisionada presidenta en funciones, Brenda 

Hernández Ramírez, castigar a la empresa está en manos de otras autoridades. “Los problemas que se han 

manifestado estos días, más bien son una competencia de otras autoridades, nosotros únicamente podemos conocer 

de las conductas previstas en la Ley de Competencia Económica”, dice en entrevista con EL PAÍS la comisionada 

presidenta del órgano regulador de la competencia. La Cofece, pese a todo, ya abrió una investigación en 2015 

por prácticas monopólicas y llegó sancionar a la empresa con una multa de un millón de pesos. 

En los últimos siete años, la Cofece impuso una multa económica a Grupo CIE por un millón de pesos en 2018 

por no cumplir con los requerimientos del organismo, aunque la propia Ley de Competencia Económica prevé 

que puede sancionar a las empresas con hasta 8% de sus ingresos en caso de que se compruebe que incurre en 

prácticas monopólicas absolutas o relativas en los mercados de su competencia. En contraste, la Cofece ha 

impuesto multas por más de 2.800 millones de pesos por prácticas monopólicas en los mercados de gas LP, 

No obstante, el campo de acción de la Cofece puede verse aún más limitado. En días pasados, el Grupo 

Parlamentario de Morena en la cámara de diputados ha presentado una iniciativa que puede quitar a la Cofece y 

al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la facultad de presentar querellas en delitos relacionados con 

competencia económica. “Aunque no implica que no haya otras autoridades que, por ejemplo, cuando se engaña 

o hay alguna mala calidad en el servicio que se da ante los consumidores porque ellos puedan intervenir, algunas 

de carácter penal, pero no implican la intervención de la Comisión”, dice Hernández Ramírez. 

Las trabas para sancionar a Ticketmaster en México: el órgano de defensa de la competencia se hace a un lado | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-12-10/una-entrada-a-90000-pesos-reventa-y-acaparamiento-los-problemas-de-ticketmaster-y-sus-espectaculos-en-mexico.html
https://www.cofece.mx/wp-content/uploads/2019/08/Beneficio-economico-de-las-Intervenciones-de-la-COFECE-2018.pdf
https://www.cofece.mx/la-cofece-impone-multas-a-distribuidores-de-gas-lp-por-manipular-precios-y-repartirse-el-mercado/
https://www.cofece.mx/la-cofece-impone-multas-a-distribuidores-de-gas-lp-por-manipular-precios-y-repartirse-el-mercado/
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-diputadas-y-diputados-17-iniciativas-sobre-diversos-temas
https://elpais.com/mexico/2022-12-14/las-trabas-para-sancionar-a-ticketmaster-en-mexico-el-organo-de-defensa-de-la-competencia-se-hace-a-un-lado.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-14/las-trabas-para-sancionar-a-ticketmaster-en-mexico-el-organo-de-defensa-de-la-competencia-se-hace-a-un-lado.html
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Presenta Araceli Ocampo al nuevo Sindicato Nacional 

Progresista de los Trabajadores del ISSSTE 

La diputada Araceli Ocampo Manzanares (Morena), secretaria de la Comisión de Trabajo y Previsión 

Social, presentó al nuevo Sindicato Nacional Progresista de los Trabajadores del Instituto de Seguridad 

y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).  

 

https://efekto10.com/presenta-araceli-ocampo-al-nuevo-sindicato-nacional-progresista-de-los-trabajadores-del-issste/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/presenta-araceli-ocampo-al-nuevo-sindicato-nacional-progresista-de-los-trabajadores-del-issste/
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Activistas piden que esta Navidad los 
legisladores asuman su compromiso con la 

comunidad LGBT  

 

En la Primera Convención Nacional de Marchas LGBT+ se llamó la atención tanto de la parte de 

salud y en el trabajo legislativo, ya que muchos activistas piden a legisladores que realmente se 

comprometan con la comunidad. 

En este encuentro, Daniel Hernández Hernández, secretario de la organización Orgullo Xalapa, pidió 

que se trabajara en materia legislativa, en conjunto con la comunidad LGBT+, para que en las 

próximas elecciones los candidatos sean verdaderos representantes de la comunidad. 

En México, hay personas en el ámbito legislativo que ayudan a levantar la voz para la comunidad, 
pero aun así todavía falta que se integren más, porque ellos no pueden hacer cambios en el 
legislativo. 

Una de ellas es la diputada Salma Luevano, quien busca garantizar los derechos a la comunidad 
LGBT+, como es el caso del matrimonio igualitario, que a pesar de que cualquier persona se puede 
casar, hay estados en donde todavía no se ha actualizado el código civil y por ello no pueden casarse 
las personas del mismo sexo. 

“Dentro de mi agenda está el reformar todas estas adversidades que al final del día son derechos 
humanos”. Señaló que esos derechos “ni siquiera se deben de cuestionar y ni consultar”. 

Activistas piden que esta Navidad los legisladores asuman su compromiso con la comunidad LGBT - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/14/activistas-piden-que-esta-navidad-los-legisladores-asuman-su-compromiso-con-la-comunidad-lgbt/
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Comisión de Derechos Humanos aprobó dos 
dictámenes 

 
 

Boletín No.3416 

 

Comisión de Derechos Humanos aprobó dos dictámenes   

• Solicita a la Conapred que promueva mecanismo de sensibilización para inclusión de personas 

que requieren perros de asistencia 

  

• Exhorta a las autoridades de Puebla a investigar violación a los derechos humanos en la cárcel 

de San Miguel Xoxtla 

La Comisión de Derechos Humanos, presidida por la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 

(Morena), aprobó dos dictámenes a puntos de acuerdo relacionados con la inclusión de 

personas que requieren perros de asistencia y la violación de derechos humanos por servidores 

públicos. 

Personas que requieren perros de asistencia 

  

El primer dictamen, avalado por unanimidad de 27 votos, exhorta al Consejo Nacional para 

Prevenir la Discriminación a promover el mecanismo de sensibilización y capacitación para que 

las empresas implementen acciones afirmativas en materia de inclusión de personas que 

requieren perros de asistencia. 
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Al respecto, la diputada Marisol García Segura (Morena) destacó que se debe valorar a las 

personas que son guías y la importancia en la vida de las personas con discapacidad de contar 

con un soporte, ya sea una persona, un bastón o un perro. 

  

Por ello, dijo, “me solidarizo con Alejandra Ortega quien denunció la falta de sensibilidad para 

pedir que su hija Sofía y su perro guía se retiraran de un centro comercial”.  Señaló que “estos 

hechos claramente no pueden suceder, nuestra sociedad en lo privado y en lo público debe ser 

incluyente”. 

  

Se investigue violación a los derechos humanos en cárcel 

  

Otro dictamen, aprobado con 27 votos, solicita a diversas autoridades de Puebla a investigar la 

violación a los derechos humanos cometida por servidores públicos en la cárcel municipal de 

San Miguel Xoxtla. 

  

Sobre el tema, el diputado Jaime Baltierra García (PT) refirió que en este municipio hace unos 

días se suscitaron algunos hechos por la detención de personas que, independientemente de los 

delitos, estaban siendo agredidas físicamente dentro de la presidencia municipal. 

  

Resaltó que “no podemos permitir que esto suceda en pleno siglo XXI y que sabemos que 

muchas veces sucede y no lo vemos”. Subrayó que “nosotros como Comisión de Derechos 

Humanos tenemos el propósito de erradicar estas faltas”.   

  

Asunto generales 

  

En este apartado, la diputada Ana María Esquivel Arrona (PAN) reconoció el trabajo realizado 

durante este año en la Comisión, la apertura que tuvo la presidenta para todas las propuestas y 

la manera objetiva con que condujo las sesiones. Exhortó a continuar laborando con 

compromiso y responsabilidad de análisis para que todos los puntos sean votados por el bien de 

México. 

  

En tanto, la diputada García Segura felicitó y agradeció a la presidenta por su compromiso con 

los trabajos de la Comisión. Propuso realizar en 2023 un encuentro nacional de legisladoras y 

legisladores en materia de derechos humanos, experiencias y retos, con presidentas y 

presidentes de las comisiones del ramo de los congresos locales, a fin de compartir 

experiencias.   
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 La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) lamentó que no se haya podido avanzar con la Ley de 

Protección a Periodistas. “No fue un tema que quedara pendiente por esta Comisión; sin 

embargo, sí creo que es un gran pendiente este año”. Consideró que es tarea de todas y todos 

transmitir la urgencia de legislar en esta materia. Reconoció el trabajo hecho este año e invitó a 

continuar avanzando. 

  

A su vez, la diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) dijo que está pendiente un punto de acuerdo por 

el que se exhorta al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos 

y Periodistas a presentar un informe especial sobre la situación nacional contra los delitos a 

estas personas. Asimismo, felicitó la actuación de la Comisión durante este año. 

  

La diputada Carrasco Godínez destacó el éxito del foro realizado hace unos días, denominado 

“Alcances y retos de la Comisión de Derechos Humanos”, donde se hizo “una reflexión de todo lo 

que nos falta”. Enfatizó que se va a continuar con este tipo de trabajos para reforzar las 

actividades de la Comisión. 
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Comisión de Puntos Constitucionales aprobó 
dictamen sobre el derecho de acceso a Internet 
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Comisión de Puntos Constitucionales aprobó dictamen sobre el derecho de acceso a 

Internet 

• Otro dictamen avalado se refiere a las atribuciones de los municipios 

 

• Declaró un receso en su reunión ordinaria y la reiniciará el 25 de enero 

La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz 

(Morena), aprobó dos dictámenes que reforman diversas disposiciones de la Constitución 

Política en materia del derecho al acceso al Internet y atribuciones a los municipios. 

El primero, que fue avalado por 23 votos a favor, 6 abstenciones y cero en contra, es para 

reformar el párrafo tercero del artículo 6° de la Constitución Política e incluir el Internet gratuito 

y universal en centros de salud, escuelas, universidades, espacios y parques públicos, así como 

en zonas comunitarias. 

  

El diputado Robledo Ruiz comentó que en este dictamen se pretendió agrupar 6 iniciativas de 

diputadas y diputados de varios grupos parlamentarios. 
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A su vez, el diputado Salvador Caro Cabrera (MC) dijo que ésta es una cuestión a la que nadie se 

puede oponer. Preguntó dónde están los recursos para el impacto presupuestal que va a causar 

esta medida a las universidades públicas, a los municipios y estados. 

  

La diputada Mary Carmen Bernal Martínez (PT) manifestó que ha sido un compromiso del 

presidente de la República llevar Internet gratuito a todos los espacios del país y que sea una 

medida a incluir en la Carta Magna. 

  

Marco Antonio Mendoza Bustamante, diputado del PRI, vía zoom, señaló que alrededor del 28 

por ciento de la población nacional no tiene acceso a Internet. “Esta reforma nos va a permitir 

acortar esta brecha y hacer que todas las personas puedan acceder a este derecho”. 

  

Julieta Mejía Ibáñez, diputada de MC, indicó que la realidad actual es que no se tiene Internet en 

todo el país. Hay comunidades que todavía no cuentan con este servicio y la única forma de que 

llegue es vía una antena satelital. 

  

Del PRI, vía zoom, la diputada Cynthia Iliana López Castro resaltó que es momento de que 

México tenga el derecho a Internet para todas y todos. “Es oportunidad de esta Comisión 

poderlo dictaminar, poder tenerlo en centros de salud, escuelas, universidades, espacios 

comunitarios; sería fundamental”. 

  

Otro dictamen reforma el artículo 115 de la Constitución Política en materia de atribuciones de 

los municipios. Se aprobó con modificaciones, en lo general, por 20 votos a favor y 12 

abstenciones; en lo particular se avaló con 19 votos y dos abstenciones. 

  

La diputada promovente, Ivonne Cisneros Luján (Morena) dijo que el propósito es precisar y 

robustecer la redacción de las atribuciones de los gobiernos municipales. 

  

Agregó que en la redacción actual de la ley las atribuciones están relacionadas con servicios 

públicos, lo que genera que la ciudadanía mire a los gobiernos municipales como prestadores de 

servicios y no como un ámbito más de gobierno, que en coordinación con los gobiernos 

estatales y federales deben procurar el bienestar. 
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“La redacción va acorde a la realidad, hemos unido fuerzas para tener en el centro el cuidado del 

medio ambiente y la sustentabilidad. El tema de la basura, uno de los aspectos más importante 

de las atribuciones de los gobiernos municipales, puede hacer la diferencia respecto del cuidado 

del medio ambiente”, expuso, 

  

Irma Juan Carlos, diputada de Morena, expresó que está a favor del dictamen porque el 

problema de la basura cada vez resulta más difícil.   

  

El diputado Pedro Vázquez González (PT) manifestó que para fortalecer la función municipal se 

deben buscar procedimientos y mecanismos para ampliar el ingreso de recursos propios, 

porque la mayor parte de los montos que ejerce un municipio son participaciones federales, del 

gobierno estatal y sus ingresos autogenerados son muy pocos. 

  

En la reunión de trabajo, también se aprobó la propuesta de la diputada Aleida Alavez Ruiz 

(Morena), de modificar el inciso C de la fracción III del artículo 115 para establecer: “gestión 

integral y sustentable de residuos incluyendo los procesos de limpia, recolección, traslado, 

tratamiento y disposición final”. 

  

El diputado Óscar Cantón Zetina (Morena) indicó que es necesario especificar el término “gestión 

integral sustentable”. Aclaró: “Creo que sí debe llevar la palabra sustentable porque es el texto 

constitucional y de ahí parte el que no haya ambigüedades”. 

  

En otro tema, las y los diputados aprobaron, con 33 votos, el programa anual de trabajo del 

segundo año legislativo de la Comisión. El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz dijo que el 

objetivo es continuar con el análisis de las iniciativas que se turnan, a fin de promover cambios al 

texto constitucional. 

  

La Comisión declaró un receso en su reunión ordinaria para reiniciarla el 25 de enero, a fin de 

continuar con el análisis de los dictámenes relativos a la protección y búsqueda de personas 

desparecidas, de defensoras de derechos humanos y periodistas, así como el de especies en 

peligro de extinción y bienestar animal. 

  

El diputado Robledo Ruiz dijo que de cerrar la sesión “algunos de estos asuntos precluirían sus 

derechos, aunque se dictaminen en otra; por eso, lo que podemos hacer es el receso para que 

en otro día se dictamine con fecha de hoy para que no precluya el derecho de la Comisión a 

dictaminar 
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Inauguran en San Lázaro el 1er Seminario 
“Retos en la investigación parlamentaria” 

 
 

Boletín No.3413 

Inauguran en San Lázaro el 1er Seminario “Retos en la investigación parlamentaria” 

Con el fin de fortalecer el trabajo de asesoría y apoyo legislativo, se inauguró en la Cámara de Diputados el 1er Seminario 

“Retos en la investigación parlamentaria”, en el que se resaltó la labor de los Centros de Estudio. 

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, explicó que este seminario 

se desarrollará alrededor de temas relacionados con los retos de los investigadores frente al trabajo legislativo. “Gracias por 

ayudarnos a trabajar y sigan estudiando”. 

“Apreciamos en toda su extensión y el valor que tiene el trabajo profesional, sistemático, comprometido de los trabajadores 

del conocimiento en esta institución constitucional que es la Cámara de Diputados”, abundó. 

Al inaugurar el evento, el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), presidente de la Comisión de Salud, indicó que 

legislar no es una tarea sencilla, pues significa paciencia y sapiencia. Las y los legisladores no son todólogos, cada uno tiene 

su campo de conocimiento o de experiencia, pero eso no significa que desconozcan los temas que ocupan a la política 

pública porque representan a sectores de la sociedad y recogen la necesidad y exigencia de sus representados.  

“Aquí es cuando tenemos que ocupar de las y los profesionales del conocimiento e investigadores, más cuando no podemos 

tomar decisiones al aire o con base en ocurrencias, sino abordar un trabajo serio, de frente, disciplinario, objetivo, imparcial 

y que impacte en la vida de las y los mexicanos”, subrayó. 
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Puntualizó que las y los legisladores necesitan también del respaldo de los Centros de Estudios de la Cámara de Diputados, 

que han contribuido con investigaciones para tomar decisiones que influyan en la sociedad. 

Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados, consideró que la 

investigación parlamentaria debe convivir con la pluralidad. Explicó que cuando había hegemonía de un régimen significaba 

que las decisiones del Congreso no eran relevantes, pero ahora sí, pues estamos en un proceso político plural donde se 

toman en cuenta todos los puntos de vista de las distintas fuerzas políticas. 

“¿Para qué puede funcionar la investigación parlamentaria? Es soporte técnico de la labor legislativa, pero también como 

divulgación y análisis; afortunadamente, con los recursos humanos de los Centros de Estudio y sus investigadores es posible 

tomar parcelas de la realidad para que sean analizadas bajo distintas metodologías y generar conocimiento”.  

Hasuba Villa Bedolla, directora de Estudios Sociales y encargada de Despacho de la Dirección General del Centro de 

Estudios Sociales y de Opinión Pública, consideró que este seminario es la oportunidad para trazar una hoja de ruta que 

permita generar nuevas ideas, a fin de hacer frente al contexto cambiante de la vida legislativa. 

“Los Centros de Estudio nos debemos constituir como órganos técnicos con la suficiente capacidad técnica y analítica para 

que los parlamentarios puedan apoyar las decisiones de formulación de políticas, utilizando los conocimientos adquiridos. 

Este espacio se pensó como un laboratorio de ideas en el que converjan actualidad y funciones institucionales novedosas 

como la inteligencia artificial y el procesamiento de datos”, explicó. 
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PAN exige a SE publicar contratos de Dos Bocas 

 

 La Secretaría de Energía (Sener) debe aclarar el otorgamiento de contratos a empresas como 

Manufactura Especial y Proyectos industriales S.A. de C.V. (MEPI), la cual ha sido considerada por 

legisladores de la oposición como “de notoria inexperiencia en el ramo de infraestructura para el 

sector energético”. La petición la realizó el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Héctor 

Saúl Téllez, a través de un punto de acuerdo que será sometido a consideración del pleno. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pan-exige-a-se-publicar-contratos-de-dos-bocas/1588240 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pan-exige-a-se-publicar-contratos-de-dos-bocas/1588240
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José Elías Lixa respondió a la supuesta 
alianza con Alito Moreno que presentó 

Layda Sansores: “Una mentira” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), José Elías Lixa, respondió a los señalamientos 
de una presunta alianza con Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), que presentó la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San 
Román, en su más reciente emisión del Martes del Jaguar. 

Por medio de su cuenta de Twitter, el panista calificó como “un dicho falso” la supuesta 
conversación que se presentó en el programa que conduce la militante del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), pues indicó que nada de lo que se emitió representa de alguna 
manera el trabajo o el profesionalismo con el que ha llevado su vida política. 

Asimismo, aseveró que “de ninguna manera” dejará que los señalamientos “infundados” hacia su 
persona pretendan influenciar su labor legislativa, por lo que reprobó que haya sido mencionado 

mediante mentiras. Ante lo cual indicó que continuará con su trabajo y no hará caso a las acusaciones: 
“A otra cosa mariposa”. 

José Elías Lixa respondió a la supuesta alianza con Alito Moreno que presentó Layda Sansores: “Una mentira” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/13/layda-sansores-presentara-nueva-informacion-contra-alito-moreno-y-jose-elias-lixa-diputado-panista/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/jose-elias-lixa-respondio-a-la-supuesta-alianza-con-alito-moreno-que-presento-layda-sansores-una-mentira/
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Quien es José Elías Lixa, el panista que 
habría hecho una alianza con Alito Moreno 

y podría impedir su desafuero 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La noche del martes se emitió el nuevo episodio del programa el Martes del Jaguar, de la gobernadora 
de Campeche por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Layda Sansores en el que 
difundió una nueva conversación sobre Alejandro Moreno, dirigente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). 

En este nuevo capítulo, Sansores San Román reveló una supuesta conversación del dirigente priista 
en la que habría establecido una alianza con el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), José 
Elías Lixa. 

De acuerdo con el material mostrado, Alito Moreno habría mandado a una persona a intervenir en las 
relaciones entre el albiazul y el PRI para levar a cabo negociaciones sobre algunos asuntos que no 
terminan haciendo explícitos en las que también estaría involucrado Elías Lixa. 

Quien es José Elías Lixa, el panista que habría hecho una alianza con Alito Moreno y podría impedir su desafuero - Infobae 
 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/13/layda-sansores-presentara-nueva-informacion-contra-alito-moreno-y-jose-elias-lixa-diputado-panista/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/13/layda-sansores-presentara-nueva-informacion-contra-alito-moreno-y-jose-elias-lixa-diputado-panista/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/14/quien-es-jose-elias-lixa-el-panista-que-habria-hecho-una-alianza-con-alito-moreno-y-podria-impedir-su-desafuero/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/14/quien-es-jose-elias-lixa-el-panista-que-habria-hecho-una-alianza-con-alito-moreno-y-podria-impedir-su-desafuero/
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Quadri quedará inscrito más de dos años en 

registro nacional de violencia política contra 

mujeres 
 

El Tribunal Electoral aprobó, en definitiva, que el diputado panista Gabriel Quadri 

permanezca dos años y nueve meses en el registro nacional de violencia política 

contra las mujeres, por sus tuits con violencia psicológica, sexual y digital; actos de 

discriminación y la intención de silenciar, estigmatizar y menoscabar los derechos de la 

diputada Salma Luévano.  

 

El proyecto del magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón generó un empate 

en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con la 

ausencia del magistrado José Luis Vargas, por lo que la presidencia ejerció su facultad 

de desempate a favor de su propuesta. 

 

Así, con los votos de Rodríguez Mondragón y las magistradas Janine Otálora y Mónica 

Soto se aprobó confirmar la sentencia de la Sala Regional Especializada para que el 

diputado y también aspirante presidencial, sea inscrito por dos años y nueve meses en 

el Registro Nacional de Personas Sancionadas por Violencia Política Contra las Mujeres 

en Razón de Género. 

 

Sin embargo, en este momento, esto no frena sus aspiraciones presidenciales ni le 

impide participar en un proceso electoral del 2024, pues su sentencia dejó intacto su 

modo honesto de vivir, pero podría considerarse si llega a ser reincidente. 

 

Quadri impugnó la sentencia de la Sala Especializada al considerar que el tiempo que 

se le impuso no estuvo fundado ni motivado y es incongruente, y pedía que se le 

aplicaran los lineamientos de proporcionalidad, tal como sucedió con titular de 

Profeco, Ricardo Sheffield, de quien se ordenó aplicarle un periodo de registro menor 

porque la violencia cometida en contra de la actual alcaldesa panista de León fue 

una conducta leve, lo que en el caso de Quadri dividió la votación. 
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El magistrado Indalfer Infante Gonzáles consideraba que sí se le debía aplicar este 

criterio y medir la conducta con un periodo mínimo de tres meses y uno máximo de tres 

años. 

 

“La Sala Regional Especializada dijo que esta conducta era leve, entonces debe haber 

una correspondencia en, ya calificó la conducta y eso ya está firme, ya no lo podemos 

modificar. Entonces, no hay esa, yo no advierto que haya esa correspondencia entre 

calificar la conducta como leve e imponer prácticamente el máximo de lo que se 

debe estar en la lista”. 

 

https://www.milenio.com/politica/quadri-quedara-inscrito-registro-nacional-violencia-

politica_2 

 

https://www.milenio.com/politica/quadri-quedara-inscrito-registro-nacional-violencia-politica_2
https://www.milenio.com/politica/quadri-quedara-inscrito-registro-nacional-violencia-politica_2
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Alejandro Moreno asegura que su bancada en el 

Senado votará en contra de Plan B 

 

 El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que la bancada tricolor en 

el Senado va a votar en contra del llamado Plan B, al considerar que esta medida daña 

el régimen democrático del país.  

Alejandro Moreno afirmó que, aunque en una reforma legal el grupo mayoritario, la 

bancada oficialista de Morena y sus aliados no necesitan de los votos de la oposición, 

es necesario que levanten la voz porque es una locura la reforma que quieren impulsar, 

que no solo lástima al INE sino que viola el régimen democrático. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1dZlI4FjoXWgdioAglljfdDGXmMKLYbRg/view  

https://drive.google.com/file/d/1dZlI4FjoXWgdioAglljfdDGXmMKLYbRg/view
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Democracia, bandera que necesitamos impulsar 

todos: PRI 
MÉXICO (ROBERTO GARDUÑO).- Antes de la votación del paquete de reformas en materia electoral 

(denominado plan B) en el Senado de la República, la 

dirigencia nacional del PRI expuso que, “tanto para el 

Gobierno como para los que no estamos en él, la 

democracia es una bandera que necesitamos 

impulsar todos, una democracia que en sus 

definiciones nos agrupe, integre, consolide y dé paso a 

los grandes acuerdos”.  

La definición del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 

tricolor, acompañado por su presidente Alejandro 

Moreno es que es tiempo de encaminar de forma sólida nuestro destino democrático e impulsar la 

reforma del poder.  

Al confirmar que el voto de sus senadores hoy será en contra de la minuta electoral, el PRI refiere ha 

contribuido en la edificación de un régimen democrático y plural. Y hay que acabar, puntualizó, con 

el presidencialismo rancio, que tanto daño le ha hecho a nuestro país”. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/14/politica/democracia-bandera-que-necesitamos-

impulsar-todos-pri/?from=page&block=politica&opt=articlelink  

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/14/politica/democracia-bandera-que-necesitamos-impulsar-todos-pri/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/14/politica/democracia-bandera-que-necesitamos-impulsar-todos-pri/?from=page&block=politica&opt=articlelink
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Lastima Plan B al sistema democrático: Moreno 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, calificó el Plan B electoral como una 

locura que no solo lastima y violenta el régimen democrático, sino que además vulnera 

al Instituto Nacional Electoral, así como al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación.  

Reconoció que la bancada de Morena y sus aliados cuentan con la mayoría para 

aprobar las leyes secundarias, pero advirtió que la oposición y la sociedad civil no 

dejarán de alzar la voz contra la propuesta presidencial. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APhrsnp3%5FflnwUM&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%211918&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APhrsnp3%5FflnwUM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211918&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APhrsnp3%5FflnwUM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211918&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Alejandro Moreno sostiene que es una locura del 

Presidente querer cambiar las leyes electorales 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional y diputado del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que es una locura 

por parte del Presidente de la República querer modificar las leyes en materia electoral, 

por lo que aseguró que su partido buscará las instancias legales y jurídicas necesarias 

para frenar esta iniciativa. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABxoD8vVV%2DIzt5w&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211907&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABxoD8vVV%2DIzt5w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211907&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABxoD8vVV%2DIzt5w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211907&parId=75F18D3264FEE48F%211899&o=OneUp
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Desafuero de Alito Moreno: cuáles son los 
elementos que analizará la Sección 

Instructora en Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

El próximo jueves 15 de diciembre la Sección Instructora de la Cámara de Diputados sesionará con 
el fin de analizar las solicitudes de desafuero que se han presentado en contra de servidores 
públicos que han sido acusados de no tener las conductas propias del cargo o que podrían enfrentar 
procesos judiciales por denuncias antes diferentes autoridades. 

Uno de los casos más mediáticos que se analizará en la presente legislatura será el 
de Alejandro Alito Moreno Cárdenas, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), el cual fue acusado por la Fiscalía General del Estado (FGE) de Campeche por su presunta 
participación en el delito de enriquecimiento ilícito durante su tiempo como gobernador de la entidad 
del sur del país. 

Sin embargo, debido a que es diputado, el priista cuenta con fuero federal por lo que las autoridades 
correspondientes no pueden iniciar una averiguación al respecto por las denuncias que se han recibido 
en contra, motivo por el que el fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, solicitó que se analice una 
posible declaratoria de procedencia desde el pasado mes de agosto. 

Desafuero de Alito Moreno: cuáles son los elementos que analizará la Sección Instructora en Diputados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/16/otro-golpe-al-pri-fiscal-de-campeche-solicito-desafuero-de-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/desafuero-de-alito-moreno-cuales-son-los-elementos-que-analizara-la-seccion-instructora-en-diputados/
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Desde el Senado, Morena insiste en desafuero de 

'Alito', previo a votación del Plan B 

 

 

 

 

 

MÉXICO (MAGALI JUÁREZ).- Previo al debate sobre el Plan B de la Reforma Electoral, 

Morena llamó al PAN a ser congruente para respaldar el desafuero de Alejandro 

Moreno, dirigente nacional del PRI, para que responda por su presunto enriquecimiento 

ilícito. 

La senadora de Morena, Rocío Abreu, con un letrero que decía “Cárcel Robalito”, 

expuso que espera que los legisladores de Acción Nacional no se dejen convencer 

con dádivas.  

Recordó que “se ha denunciado que Alejandro Moreno tiene dos automóviles marca 

McLaren, que cuestan alrededor de 19 millones de dólares, le pregunto a los 

ciudadanos, a los trabajadores cuándo podrían tener vehículos de ese tamaño de 

dinero o si no la residencia que cuesta más de 180 millones de pesos”. Por ello, insistió: 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/senado-morena-insiste-desafuero-alito-previo-

votacion-plan-b-510062  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/senado-morena-insiste-desafuero-alito-previo-votacion-plan-b-510062
https://www.razon.com.mx/mexico/senado-morena-insiste-desafuero-alito-previo-votacion-plan-b-510062
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‘No me voy disculpar’, contesta Layda Sansores al TEPJF y 

continúa contra ‘Alito’ en su programa 

La gobernadora Layda Sansores San Román se negó a acatar una medida cautelar ordenada por 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual determinó que incurrió en 

violencia política de género al amenazar con difundir fotografías de legisladoras supuestamente 

halladas en teléfonos del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/no-me-voy-disculpar-contesta-layda-sansores-al-tepjf-y-continua-

contra-alito-en-su-programa-AE5655013 

 

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/no-me-voy-disculpar-contesta-layda-sansores-al-tepjf-y-continua-contra-alito-en-su-programa-AE5655013
https://vanguardia.com.mx/noticias/no-me-voy-disculpar-contesta-layda-sansores-al-tepjf-y-continua-contra-alito-en-su-programa-AE5655013
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Entrevista / Paloma Sánchez Ramos (Diputada – 

PRI) 

“Mi objetivo en esta propuesta, se trata de apoyar a las madres o a los familiares de los 

desaparecidos en que tengan un apoyo mensual. Desaparecen 46 personas al día, 

solamente en este sexenio ya van más de 30 mil personas desaparecidas. Es muy difícil 

hablar con las mamás de los desaparecidos, cuando les avisan que existe un cuerpo y 

ellas quieren ir a buscarlos pero, al mismo tiempo, tienen un trabajo y tienen 

responsabilidades con su familia, Este apoyo sería mensual, ya se ve en algunos casos 

que a ciertas madres o a ciertos familiares se les da, pero no mensualmente y esa es mi 

propuesta”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eI_TmdqpDi5_7fw0qTDegBwl_iMfwQoj/view  

https://drive.google.com/file/d/1eI_TmdqpDi5_7fw0qTDegBwl_iMfwQoj/view
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La Comisión de Derechos de la Niñez y 
Adolescencia aprobó nueve dictámenes a 

minutas y puntos de acuerdos 

 
 

Boletín No.3420 

 

La Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia aprobó nueve dictámenes a minutas y 

puntos de acuerdos 

  

• El propósito es garantizar el interés superior de la niñez y el pleno respeto a sus derechos 

  

La Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia que preside la diputada Ana Lilia Herrera 

Anzaldo (PRI) aprobó nueve dictámenes a minutas y puntos de acuerdos, encaminados a 

garantizar el interés superior de la niñez y el pleno respeto a sus derechos. 

  

Aprobación de dictámenes a minutas 

  

Las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 26 votos a favor, el dictamen de la minuta 

por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de los artículos 4 y 6 de la Ley General 

de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de establecer los principios de mínima 

intervención y de no revictimización en juicios. 

  

La presidenta de la Comisión, Ana Lilia Herrera Anzaldo, explicó que este dictamen fortalece el 

protocolo del Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en casos donde intervienen las niñas, 
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niños y adolescentes, particularmente en los de orden familiar, evita la revictimización tanto en 

sus declaraciones como en las pruebas periciales y se armoniza con los tratados internacionales 

en la materia. 

  

También, avaló con 26 votos a favor, el dictamen con proyecto de decreto a la minuta que 

reforma las fracciones XI del artículo 57 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes, y III del artículo 266 Bis del Código Penal Federal, el cual tiene el propósito de 

impulsar la prevención de los casos de violencia sexual en los centros educativos y penas de 

suspensión a quienes desempeñen una labor de atención a niñas y niños y cometieran ese 

delito. 

  

La diputada Herrera Anzaldo explicó que dentro de las modificaciones se precisaron los plazos 

de las suspensiones a cumplir, al señalar que, en caso de que el delito fuera cometido por 

profesionistas que desempeñen atención o servicio a niñas, niños o adolescentes, se duplicará 

de cinco a diez años la suspensión del cargo u empleo para dicha profesión, además de la pena 

de prisión. 

  

Del mismo modo, se aprobó, con 26 votos, el dictamen a la minuta por el que se reforman y 

adicionan diversas disposiciones de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes, en materia de primera infancia. 

  

Herrera Anzaldo explicó que se propone señalar la facultad de las autoridades de la federación, 

municipios y demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, para establecer políticas 

públicas encaminadas a la atención de la primera infancia. Además, precisar la edad que 

corresponde a la primera infancia y que, en caso de dudas si una niña o niño es mayor o menor 

de seis años, se tomará en cuenta que se encuentra en la primera infancia. 

  

Aprobación de puntos de acuerdo 

  

Las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 25 votos a favor, seis dictámenes con punto 

de acuerdo. El primero exhorta al Gobierno Federal para que, a través de la Secretaría de 

Bienestar y en coordinación con el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de las Familias y 

la Secretaría de Salud, continúe con los apoyos correspondientes a niñas, niños y adolescentes 

en situación de orfandad derivada de la pandemia. 
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A su vez, el dictamen que exhorta al Gobierno Federal y a las 32 entidades federativas a combatir 

el abuso sexual infantil en el país, así como a impulsar campañas que fomenten la denuncia de 

este tipo de violencia. 

  

También avalaron un exhorto a la Secretaría de Gobernación para que mediante el Instituto 

Nacional de Migración y en Coordinación con el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de 

la Familia, se revisen de manera urgente los procedimientos realizados en la detención y 

retención de niñas, niños y adolescentes migrantes en Centros de Atención del DIF, para 

garantizar el debido proceso, salvaguardar su integridad física y proteger el interés superior de la 

niñez. 

 

Otro dictamen, exhorta a los 32 congresos locales para que revisen sus leyes, códigos y normas 

jurídicas, con la finalidad de armonizar el lenguaje que se utiliza en ellas para referirse a las 

niñas, niños y adolescentes, y evitar los vocablos “menor”, “menores de edad”, “infantes”, entre 

otros. 

  

Uno más, solicita a las gobernadoras y los gobernadores de las 32 entidades federativas que 

consideren en la implementación de sus políticas públicas las recomendaciones realizadas por 

organizaciones de la sociedad civil e internacionales, con el propósito de salvaguardar la vida e 

integridad de las niñas, niños y adolescentes en el país. 

  

Otro dictamen por el que pide al Consejo Nacional de Prestación de Servicios para la Atención, 

Cuidado y Desarrollo Integral Infantil a que valore la implementación de programas en materia 

de neuroeducación, para capacitar a padres, madres y maestros de niñas y niños que se 

encuentran en los centros de atención infantil coordinados por dicha institución. 

  

Dictamen de opinión a iniciativa en materia salud pediátrica 

  

Con 24 votos se aprobó el dictamen de opinión de la iniciativa que adiciona el artículo 27 de la 

Ley General de Salud, en materia de salud pediátrica. La diputada Ana Lilia Herrera dijo que se 

busca establecer en la ley el reconocimiento como servicio básico de salud el acceso a la 

atención médica pediátrica de las niñas y niños en situación de calle, con el fin de combatir la 

invisibilización de este grupo al que se le relegan los derechos básicos. 
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Cuenta Pública 2020 demuestra que política de la Cuarta 

Transformación es exitosa: PT 
 

Las conclusiones de la Cuenta Pública 2020 reflejan el éxito de la política económica del Presidente de 

la República, Andrés Manuel López Obrador, quien ha combatido la corrupción y el dispendio desde el 

inicio de su mandato, aseguró el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, Benjamín Robles 

Montoya. 

 

https://efekto10.com/cuenta-publica-2020-demuestra-que-politica-de-la-cuarta-transformacion-es-

exitosa-pt/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/cuenta-publica-2020-demuestra-que-politica-de-la-cuarta-transformacion-es-exitosa-pt/
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Apoyos a adultos mayores, estudiantes y 
personas con discapacidad serán prioritarios y 

de interés público 

 
 

Boletín No. 3412 

Apoyos a adultos mayores, estudiantes y personas con discapacidad serán prioritarios y de 

interés público 

• Comisión de Bienestar aprobó dictamen que reforma el artículo 19 de la Ley General de 

Desarrollo Social 

• Diputadas y diputados guardan minuto de silencio por fallecimiento del gobernador de Puebla, 

Miguel Barbosa Huerta 

La Comisión de Bienestar aprobó reformas a la Ley General de Desarrollo Social, a fin de establecer 

que son prioritarios y de interés público los programas destinados a cumplir con el apoyo 

económico para personas con discapacidad, la pensión no contributiva para personas adultas 

mayores y las becas para estudiantes, en los términos del artículo 4° de la Constitución Política. 

El dictamen a la minuta que reforma las fracciones VIII y IX, y adiciona una fracción X al artículo 19 

de la citada ley, fue avalado por unanimidad de 34 votos. 
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Considera el contenido del artículo 4° de la Carta Magna que, en la reforma de mayo de 2020, fue 

adicionado con tres párrafos que establecieron el carácter constitucional de esas tres acciones de 

seguridad social; en su régimen transitorio impuso al Congreso el deber de armonizar el marco 

jurídico. 

En la reunión de la instancia legislativa, a petición de su presidenta, la diputada Ana Karina Rojo 

Pimentel (PT), las y los diputados guardaron minuto de silencio por el fallecimiento del gobernador 

de Puebla, Miguel Barbosa Huerta. “Expresamos a su familia las condolencias más sinceras y a 

todo el gobierno del estado, señaló”. 

La diputada Rojo Pimentel afirmó que 2022 fue un año complicado, pero no se dejó de trabajar y 

hubo la disposición de las y los integrantes de alcanzar acuerdos relevantes, “aun cuando en los 

temas políticos debemos debatir”. 

Resaltó el aumento que se logró en el Presupuesto de Egresos para adultos mayores y personas 

con discapacidad. Había un conflicto “pero con los gobiernos estatales se firmó un convenio y en 

muchas entidades será universal, dependiendo de sus necesidades”, aclaró.  

A su vez, el diputado Javier Huerta Jurado (Morena) manifestó la importancia de alcanzar acuerdos 

en favor de la sociedad, como esta reforma y armonización con la Constitución en materia de 

programas sociales a adultos mayores, jóvenes y estudiantes.  

Del PAN, la diputada Ana María Esquivel Arrona planteó que se dictaminen otras iniciativas a fin 

de que los programas sociales tengan perspectiva de género.  

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) dijo que la reforma y la armonización del texto 

legal significa llevar resultados en la materia Social. Expresó que la Comisión brinda lo mejor a la 

gente, “aunque le fallamos en el presupuesto, porque los programas sociales que propusimos aquí 

debieron incluirse en el PEF”.  

Por su parte, la diputada del PAN, Sonia Murillo Manríquez, pidió redoblar esfuerzos en los 

beneficios sociales porque “les quedamos a deber mucho en cuanto a presupuesto y pudimos 

haber hecho más. Espero que 2023 traiga más beneficios. Empujemos desde aquí para que sea 

una realidad”.  
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Rodrigo Fuentes Ávila, diputado del PRI, destacó la relevancia de cerrar el periodo con este 

importante dictamen. Subrayó que entre las y los diputados existen coincidencias, “a lo mejor en 

la manera de hacer las cosas no, pero todos buscamos mejorar las condiciones de vida de la 

gente”.  

El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) afirmó que la Comisión desarrolló un gran 

trabajo. “Hicimos lo que debíamos hacer y tratamos de hacer lo mejor por México y su gente”. 

Indicó que se buscará un mejor nivel de vida a niñas, niños, estudiantes, adultos mayores, 

personas con discapacidad, campesinos y jóvenes.  

También de Morena, el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros afirmó que es un buen signo 

la aprobación unánime de la reforma porque refleja la capacidad de generar acuerdos en la 

Comisión y en la Cámara de Diputados. Construyamos un México con bienestar para las mayorías, 

abundó.  

En su intervención, la diputada de Morena, Leonor Coutiño Gutiérrez, reconoció que esta instancia 

está comprometida con el bienestar de las familias, niñas, niños, estudiantes y adultos mayores. 

Olegaria Carrazco Macías, diputada de Morena, aseguró que “a veces hay diferencias, pero todos 

tenemos el mismo objetivo”. Pidió apoyar presupuestos para mejorar la calidad de vida. 

La diputada Rocío Natalí Barrera Puc (Morena) aseguró que la Comisión ha puesto por encima de 

cualquier interés personal y político el bienestar de la población. Planteó que el trabajo continúe 

de esa manera para obtener reformas y políticas públicas que favorezcan a la sociedad. 
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Comisión aprueba opinión a iniciativa para dar certeza 

jurídica a habitantes de zonas metropolitanas 

La Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), aprobó 

con 14 votos a favor, la opinión positiva a la iniciativa presentada por la diputada Raquel Bonilla 

Herrera (Morena), con la intención de dar certeza políticajurídica a las personas que habitan en la 

zonas metropolitanas e intermunicipales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprueba-opinion-a-iniciativa-para-dar-certeza-juridica-a-habitantes-de-zonas-

metropolitanas/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprueba-opinion-a-iniciativa-para-dar-certeza-juridica-a-habitantes-de-zonas-metropolitanas/
https://hojaderutadigital.mx/comision-aprueba-opinion-a-iniciativa-para-dar-certeza-juridica-a-habitantes-de-zonas-metropolitanas/
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Comisión aprueba opinión a iniciativa para dar 
certeza jurídica a habitantes de zonas 

metropolitanas 

 
 

Boletín No.3414 

 

Comisión aprueba opinión a iniciativa para dar certeza jurídica a habitantes de zonas 

metropolitanas 

La Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), 

aprobó con 14 votos a favor, la opinión positiva a la iniciativa presentada por la diputada Raquel 

Bonilla Herrera (Morena), con la intención de dar certeza política-jurídica a las personas que 

habitan en la zonas metropolitanas e intermunicipales. 

El documento plantea reformar los artículos 4, 27, 73, 115 y 116 de la Constitución Política, en 

materia de zonas metropolitanas. 

  

En la reunión, la diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) calificó de urgente la 

necesidad de colocar la legislación federal y estatal a la altura de la necesidad urbana. Expuso 

que será el inicio para que los habitantes logren dignificar sus derechos en las zonas urbanas. 

  

También de Morena, el diputado Omar Enrique Castañeda González consideró que esta 

Comisión ha sido de las más productivas y objetivas en el desarrollo del trabajo para garantizar 

un marco normativo que permita vivir mejor. 
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 El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) hizo notar que el trabajo es vinculante, toda vez que 

"7 de cada 10 personas en el país vive en una zona metropolitana y tenemos aún pendientes 

desafíos para estas áreas". 

  

Asuntos generales 

  

La diputada Limón García agradeció a las y los integrantes de la Comisión el haber contribuido a 

la organización de los diversos foros en la materia realizados en el transcurso del año. Anunció 

que el próximo año se impartirá el diplomado Gestión de Zonas Metropolitanas, a cargo de 

académicos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). 
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No habrá “carpetazo” ni impunidad en caso 

Segalmex: Cota 

 

 
 

 

 

 

 

 

MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- Al confirmar que existen ya 38 denuncias contra 29 

servidores públicos y 28 empresas involucradas en las irregularidades por 9 mil 500 

millones de pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), el director del 

organismo, Leonel Cota, advirtió que en dichos casos no habrá “carpetazo” ni 

impunidad.  

 

En reunión con la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

de la Cámara de Diputados, el funcionario sostuvo que, aun cuando algunas de las 

denuncias se han judicializado ya, los jueces siguen sin ordenar la aprehensión de los 

presuntos responsables, aunque se les ha ordenado no salir de la ciudad. 

 

Cuestionado por legisladores de la oposición sobre la persistencia de actos de 

corrupción en Segalmex, Cota los retó a presentar pruebas de ello y ofreció incluso su 

renuncia al cargo si le acreditan cuentas 

 

https://www.milenio.com/politica/no-habra-carpetazo-ni-impunidad-en-caso-

segalmex-cota  

https://www.milenio.com/politica/no-habra-carpetazo-ni-impunidad-en-caso-segalmex-cota
https://www.milenio.com/politica/no-habra-carpetazo-ni-impunidad-en-caso-segalmex-cota
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Reconoce titular de Segalmex observaciones por 

9.5 mmdp 
 

El titular de Segalmex, Leonel Cota, informó que existen observaciones de la Secretaría de la Función 

Pública (SFP) y de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por más de 9 mil 500 millones de pesos, 

entre 2019 y 2021. Ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la 

Cámara de Diputados, detalló que la SFP realizó 84 actos de fiscalización de 2019 a 2021, con montos 

observados por 6 mil 052.3 millones de pesos. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/reconoce-titular-de-segalmex-observaciones-por-95-

mmdp/1588509 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/reconoce-titular-de-segalmex-observaciones-por-95-mmdp/1588509
https://pulsoslp.com.mx/nacional/reconoce-titular-de-segalmex-observaciones-por-95-mmdp/1588509
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Comisión de Vigilancia se reunió con el director 
general de Segalmex, Leonel Cota Montaño 

 
 

Boletín No.3415 

 

Comisión de Vigilancia se reunió con el director general de Segalmex, Leonel Cota 

Montaño 

• El problema del combate a la corrupción debe ser atendido por todos los sectores: diputado 

Angulo Briceño (PRI) 

  

• Representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD abordaron temas de transparencia y 

combate a la corrupción 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación se reunió con el director 

general de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño, para dar 

seguimiento a las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y la 

Secretaría de la Función Pública, por actos de corrupción y desvío de recursos o mal uso de los 

mismos. 

El presidente de la instancia legislativa, diputado Pablo Guillermo Angulo Briseño (PRI) destacó 

que la fiscalización no tiene colores y es una función de las y los legislados. Añadió que “las y los 

mexicanos estamos convencidos del grave problema que sigue aquejando al país: la corrupción, 

la cual no tiene colores; es algo que debemos combatir”. 
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Segalmex, dijo, tiene el propósito de garantizar a la población principalmente campesina, el 

bienestar y el desarrollo de la actividad agropecuaria, por lo que es un pilar fundamental para las 

y los mexicanos, sobre todo para los que provienen de estratos sociales más complicados. 

  

Afirmó que el combate a la corrupción es tarea de todos; la Auditoría Superior de la Federación 

ha realizado observaciones por más 3 mil millones de pesos y la Secretaría de la Función Pública 

por más de 6 mil millones, que suman aproximadamente 9 mil millones; las observaciones están 

en proceso de solventación y otras han derivado en faltas administrativas y denuncias penales. 

  

La ASF ha presentado once denuncias penales, seis son de la Cuenta Pública 2019 y cinco de la 

correspondiente a 2020; ha informado que hay más procesos de presentación de denuncias de 

conformidad con lo establecido en las disposiciones legales de su actuación. 

  

Precisó que la mesa de trabajo busca aclarar las situaciones que se han presentado y generar el 

apoyo suficiente para seguir realizando denuncias penales. “Advertimos que debemos ir con 

paso acelerado y a fondo para quienes hayan cometido actos de corrupción, desvío de recursos 

o mal manejo de estos y que paguen las consecuencias; el problema del combate a la corrupción 

debe ser atendido por todos los sectores”. 

  

Participación de diputadas y diputados 

  

El diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena) aplaudió el trabajo de Segalmex en su 

compromiso para garantizar la canasta básica en el país. Añadió que las solventaciones van 

tomando su curso y pedimos que se le dé seguimiento y si alguien infringió la ley se finque la 

responsabilidad. “Nosotros no vamos a hacer cómplices con el tema de impunidad”. 

  

Laura Imelda Pérez Segura, diputada de Morena, resaltó que en la actual administración sí se 

hace frente a los posibles actos de corrupción y se dan explicaciones claras y contundentes. 

Segalmex, dijo, hoy tiene una visión social para rescatar el campo y proteger a los pequeños 

productores y garantizar la seguridad alimentaria. “Una observación no es igual a un desvío o un 

desfalco”. 

  

El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) celebró que Segalmex le dé seguimiento a las 

irregularidades y a las observaciones. Llamó a fortalecer a las instituciones y fomentar la cultura 

de la denuncia y el combate a la corrupción, por lo que pidió conocer las acciones para prever 

situaciones de carácter administrativo. 
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 Raymundo Atanacio Luna, diputado de Morena, mencionó que la rendición de cuentas y la 

operación de los programas públicos no tienen partido político. Felicitó al funcionario porque se 

revisa “un cochinero que le dejaron a usted y de frente a la población mexicana está tratando de 

enderezar los malos manejos de los recursos públicos”. 

  

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) afirmó que no se puede culpar al pasado, 

porque Segalmex se creó en 2019. “Ustedes son responsables de los actos que han dado lugar a 

11 denuncias de la Auditoría Superior de la Federación y 38 de la Secretaría de la Función 

Pública; se debe conocer por qué han sido omisos en instrumentar medidas al interior de 

Segalmex para corregir el desorden administrativo”. 

  

Sonia Murillo Manríquez, diputada del PAN, mencionó que se ha detectado que desde hace 

cuatro años el sector agropecuario sólo se ha utilizado para actos de corrupción, cuando 

Segalmex fue diseñado para lograr la autosuficiencia alimentaria y apoyar a los productos, “pero 

basta revisar las toneladas de importación de granos para darnos cuentas que no ha funcionado 

y estamos muy lejos de lograr la autosuficiencia; hoy vemos un país con hambre y sin bienestar”. 

  

Por el PRI, el diputado Hiram Hernández Zetina lamentó que una dependencia que debería 

encargarse de conseguir productos para las y los mexicanos de bajos recursos sea la que tenga 

más señalamientos de corrupción. “Es claro que hay un desvío en Segalmex, en esa institución 

que debería abonar a lograr la seguridad alimentaria y a precios más bajos”. 

  

Cristina Ruiz Sandoval, diputada del PRI, afirmó que la transparencia y la rendición de cuentas 

son dos principios fundamentales en la construcción y permanencia de un Estado de derecho 

sólido. Pidió conocer si hay acciones para prevenir desfalcos y si se sancionará y removerá a las 

personas involucradas. 

  

El diputado Roberto Antonio Rubio Montejo (PVEM) resaltó que el sector agrícola es fundamental 

para el desarrollo del país y uno de los mayores activadores de la economía a pesar de las 

diversas adversidades. Solicitó conocer a detalle lo que se ha llevado a cabo en la investigación y 

sanción de probables actos ilícitos, esto con la finalidad de contribuir a la erradicación y malas 

prácticas en el sector público. 
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Del PT, el diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez aplaudió la reunión que pretende esclarecer 

las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación, y así garantizar el derecho humano a 

la alimentación reconocido en la Carta Magna. Inquirió sobre las modificaciones administrativas 

y cómo se fortaleció el trabajo diario de la institución. 

  

Mario Alberto Rodríguez Carrillo, diputado de MC, cuestionó sobre la entrega-recepción que vivió 

hace casi siete meses cuando asumió el cargo, qué se le entregó en relación con las auditorías 

que hoy se discuten y respecto a los contratos que Segalmex celebró con personas físicas o 

morales, donde se pagó y no se recibieron bienes o resultados. 

  

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) argumentó que la ASF es el órgano que se 

encarga de cumplir con la fiscalización y con sus informes se tiene conocimiento del estado de 

las cuentas nacionales y de los posibles casos de desvío de recursos públicos y algunos casos de 

corrupción. Su reciente nombramiento no debe ser obstáculo para rendir un informe de las 

irregularidades que han sido observadas por la ASF. 

  

Se dará seguimiento a todos los procesos 

  

En su intervención, Leonel Cota Montaño, director general de Segalmex, indicó que hasta hoy, las 

auditorías realizadas no concluyen; el principal problema identificado es la falta de 

documentación. Se han emprendido acciones para corregir la normatividad. Además, dijo, en el 

intento de transparencia se han presentado 30 denuncias por posibles hechos en la Fiscalía 

General de la República. 

  

“Se espera cerrar el año con resultados de las investigaciones de las 38 denuncias que han 

presentado Segalmex, Liconsa, Diconsa, la Secretaría de la Función Pública, la Auditoría y la 

Procuraduría Fiscal de la Federación”, afirmó. 

  

Los problemas de corrupción, añadió, no deben atenderse en el discurso público sino en las 

instancias que corresponde; por eso, el compromiso es resolver las observaciones. Agregó que 

hay observaciones en el manejo de maíz y frijol, por más de 6 mil millones de pesos, de los 9 mil 

millones que se ha hecho referencia, y ese maíz y frijol se está vendiendo en Diconsa. 

  

Precisó que se dará seguimiento a todos los procesos que se siguen contra funcionarios y 

empresas; son alrededor de 30 empresas involucradas y 23 funcionarios. 
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Mencionó que son la única opción de compra en más de dos mil localidades distribuidas en 500 

municipios del país. En coordinación con Liconsa y Diconsa se tiene una presencia nacional en 

dos mil 404 municipios de los dos mil 475 existentes del país; hay cerca de 30 mil puntos de 

venta. 

  

Para 2023 se prevé beneficiar a más de dos millones de productores. Se han distribuido más de 

6.08 millones de sacos fertilizantes. El precio de venta de leche Liconsa para todo el país es de 

5.5 pesos por litro; estados como Oaxaca, Guerrero y Chiapas, tienen precio de preferencia de 

4.50 pesos y a las familias de bajos recursos se les da un precio de 2.50 pesos en 549 municipios 

de menor índice de desarrollo humano. 
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Homenaje póstumo a Miguel Barbosa: AMLO agradece 

que haya organizado marcha en defensa de la 4T 

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, reconoció que Luis Miguel Gerónimo 
Barbosa Huerta, gobernador de Puebla, estableció en la entidad un gobierno que llevó a cabo los 
principios de la Cuarta Transformación, y le agradeció por haber sido el primer político en organizar 
una marcha en defensa de su proyecto de gobierno. 
 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/homenaje-postumo-a-miguel-barbosa-amlo-agradece-que-haya-organizado-marcha-en-

defensa-de-la-4t-9331769.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/homenaje-postumo-a-miguel-barbosa-amlo-agradece-que-haya-organizado-marcha-en-defensa-de-la-4t-9331769.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/homenaje-postumo-a-miguel-barbosa-amlo-agradece-que-haya-organizado-marcha-en-defensa-de-la-4t-9331769.html
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Morena no conviene a Coahuila, su gobierno es un caos, 

dice dirigente nacional del PAN 

 

Marko Cortés Mendoza, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN aseguró que Morena es un 

caos, sus gobiernos están afectando a todos los mexicanos y se debe de evitar que lo peor de la política 

venga al estado de Coahuila. 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/morena-no-conviene-a-coahuila-su-gobierno-es-un-caos-dice-dirigente-nacional-del-pan-

FC5657465 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://coahuila.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/morena-no-conviene-a-coahuila-su-gobierno-es-un-caos-dice-dirigente-nacional-del-pan-FC5657465
https://vanguardia.com.mx/coahuila/morena-no-conviene-a-coahuila-su-gobierno-es-un-caos-dice-dirigente-nacional-del-pan-FC5657465
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Inaugura Samuel García exposición de carteles turísticos 

en el Vaticano 
 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, inauguró en el Vaticano la muestra de 20 carteles 

panorámicos en los que la Secretaría de Turismo local promueve dicha entidad, mismos que serán 

exhibidos hasta el mes de febrero. Ni la lluvia persistente pudo impedir el entusiasmo de la comitiva 

del gobernador en la ceremonia del corte del listón, en la que estuvieron presentes, entre otros, 

autoridades de la Santa Sede y de las embajadas de México en Roma y el Vaticano. 

 

https://www.milenio.com/sociedad/samuel-garcia-expone-carteles-turisticos-nuevo-leon-vaticano 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/samuel-garcia
https://www.milenio.com/sociedad/samuel-garcia-expone-carteles-turisticos-nuevo-leon-vaticano
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Exige Morena que Alfaro saque manos del Poder Judicial 
 
El conflicto en torno al Poder Judicial de Jalisco ya escaló a la Cámara de Diputados, donde integrantes 

de la bancada federal de Morena exhortaron al Gobernador, Enrique Alfaro, a sacar las manos de ahí. 

Ayer, en conferencia de prensa, el diputado Favio Castellanos acusó que Alfaro está amedrentando a 

jueces y magistrados que no se alinean con él, e indicó, esto atenta contra la división de poderes. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/exige-morena-que-alfaro-

saque-manos-del-poder-judicial/ar2521338 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/exige-morena-que-alfaro-saque-manos-del-poder-judicial/ar2521338
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/exige-morena-que-alfaro-saque-manos-del-poder-judicial/ar2521338
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Por meningitis, 45 hijos han quedado en la orfandad en 

Durango 

Se tiene registro en Durango de 43 huérfanos de madre y dos de padre, a consecuencia de los 

fallecimientos por meningitis, con base en la última actualización correspondiente al martes 13 de 

diciembre. A consecuencia de los 23 fallecimientos que se han registrado, quedaron 45 hijos en la 

orfandad, de los cuales, 42 son menores de edad y tres mayores de 18 años. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/por-meningitis-45-hijos-han-quedado-en-la-orfandad-en-durango.html 

 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/por-meningitis-45-hijos-han-quedado-en-la-orfandad-en-durango.html
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PAN buscará ampliar debate del Plan B en el 

Senado 

Senadores del PAN buscarán ampliar el periodo de discusión del llamado Plan B de la 

Reforma Electoral hasta enero del 2023, esto con la intención de que los legisladores 

estén mejor informados al momento de votar.  

El coordinador del PAN, Julen Rementería, habló de la importancia de promover un 

amplio debate sobre el proyecto impulsado por el presidente López Obrador. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOMz69C1qdU0mZg&id=75F18D3264FEE48F%

211913&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613

ACD&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOMz69C1qdU0mZg&id=75F18D3264FEE48F%211913&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOMz69C1qdU0mZg&id=75F18D3264FEE48F%211913&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOMz69C1qdU0mZg&id=75F18D3264FEE48F%211913&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Senado da primera lectura a Plan B de Reforma 

Electoral que se votará este miércoles 

El Pleno del Senado realizó la primera lectura al dictamen del llamado Plan B de 

Reforma Electoral.  

Se espera que en la sesión de este miércoles sea discutida y votada. La oposición se 

adelantó ya con su voto en contra, acusó que se violentó el reglamento porque no 

sesionaron de forma conjunta las comisiones dictaminadoras, ni tampoco recibió la 

opinión de la Comisión de Justicia. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wkfe4KHL_Enn7oj42ectpjxThM35TPZC/view  

https://drive.google.com/file/d/1wkfe4KHL_Enn7oj42ectpjxThM35TPZC/view
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Inicia en el Senado debate del Plan B de la 

Reforma Electoral 

El Pleno del Senado de la República inició la discusión del Plan B de la Reforma 

Electoral, impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

A fin de debilitar la desaparición de partidos como el Verde Ecologista y el PT, se prevé 

que durante el debate se presente una reserva por parte del PVEM para reactivar la 

llamada cláusula de 'Vida externa', la cual ya se había eliminado en los dictámenes de 

las comisiones.  

El senador panista Daniel Zepeda Vidales advirtió que, en caso de proceder la reforma, 

acudirán a la SCJN. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1J4yhWzxdC0AIAk90e1roL25ZwY0RpdOv/view  

https://drive.google.com/file/d/1J4yhWzxdC0AIAk90e1roL25ZwY0RpdOv/view
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Senadores piden diferir debate en el Pleno de la 

Reforma Electoral 

Al comenzar la sesión en la Cámara de Senadores, diversos legisladores de oposición 

solicitaron diferir el debate en el Pleno.  

El senador del grupo independiente Emilio Álvarez Icaza afirmó que es importante que 

se analice el Plan B y no se quiera destruir al INE, sin analizar las consecuencias. En 

conferencia de prensa, los 11 consejeros del INE advirtieron que la aprobación del Plan 

B afectará la realización de las elecciones en el país.  

Por su parte, Lorenzo Córdova anunció que si se aprueba la Reforma Electoral la 

impugnarán ante las instancias correspondientes e hizo un llamado a los legisladores 

para que analicen con profundidad los impactos de los cambios propuestos.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RQu0-EWMCdv21CfiaXKq0VpVicBgXp2P/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1RQu0-EWMCdv21CfiaXKq0VpVicBgXp2P/view
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Senado discutirá hoy en el Pleno, Plan B de la 

Reforma Electoral 

 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Senadores, confirmó en conferencia de prensa que será hoy, miércoles, cuando se 

discuta y se vote en el Pleno el llamado Plan B de la Reforma Electoral. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1aEwXGy-z-JxIB1ExBRZ9LzFLE93Ye5Lb/view  

https://drive.google.com/file/d/1aEwXGy-z-JxIB1ExBRZ9LzFLE93Ye5Lb/view
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INE advierte que tomará vías jurídicas en caso de 

aprobarse Plan B electoral 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral advirtió que no habrá una sola vía 

jurídica, que no existirá una sola a la que no recurran para defender la autonomía y 

profesionalización del INE si la Reforma Electoral se aprueba, el Plan B, pese a la 

inconstitucionalidad. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP0yFUb%2D1t%2D5qjs&id=75F18D3264FEE48F

%211917&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F66018907861

3ACD&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP0yFUb%2D1t%2D5qjs&id=75F18D3264FEE48F%211917&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP0yFUb%2D1t%2D5qjs&id=75F18D3264FEE48F%211917&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP0yFUb%2D1t%2D5qjs&id=75F18D3264FEE48F%211917&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Mesa de Análisis / Alfredo Figueroa (Ex consejero 

del IFE) y Anabel Hernández (Periodista) 

 

Los participantes hablaron del fallecimiento del gobernador de Puebla, Miguel 

Barbosa, Plan B electoral y del caso del presidente de Perú, Pedro Castillo.  

Anabel Hernández señala que el Plan B es una situación preocupante y añade que un 

tema delicado es la falta de transparencia que habría en la elección de funcionarios 

de casillas si el Plan B prospera. 

Alfredo Figueroa comentó que se viven momentos cruciales en el país “porque 

estaríamos ante la aprobación de un conjunto de leyes secundarias que por muchas 

razones se consideran regresivas de las conquistas democráticas”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMInY6tqDghEEqs&id=75F18D3264FEE48F%211

915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613AC

D&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMInY6tqDghEEqs&id=75F18D3264FEE48F%211915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMInY6tqDghEEqs&id=75F18D3264FEE48F%211915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMInY6tqDghEEqs&id=75F18D3264FEE48F%211915&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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Entrevista / Damián Zepeda Vidales (Senador – 

PAN) 

 

“Todo ya está listo para que el día de hoy se haga el debate y se vote esta dañina 

Reforma Electoral que están impulsando el presidente López Obrador y Morena. 

 Sí creo que tiene una mayoría el Presidente, pero la verdad de las cosas esto no se 

acaba hasta que se acaba, porque andan batallando con sus aliados, con el PT y con 

el Verde particularmente.  

El Verde se abstuvo en comisiones, traen complicado eso y yo espero que logremos 

convencer a unos cuantos legisladores de Morena mismo, que tengan dignidad y que 

tomen la decisión correcta de defender a los ciudadanos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1CI45DdjbedMeFGMUT3A-lqjMEoanzC0L/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CI45DdjbedMeFGMUT3A-lqjMEoanzC0L/view
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de 

Senadores – PAN) 

 

“Lo que está en el fondo de esta reforma (electoral), este famoso Plan B, no es más que 

las ganas realmente de un desquite. La propuesta del Plan B elimina cosas importantes 

y pone en riesgo la elección para los próximos comicios, los del 23 y del 24. Elimina 

también la Comisión de Quejas, hay cosas donde se achican de manera muy 

importante todo lo que son las 32 juntas locales, desparecen las 300 juntas distritales; se 

les olvida que no es un tema de una jornada, de un día, de una elección, es un tema 

que requiere todo un proceso para un padrón del tamaño del nuestro”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Regh0fqdutWZngtVqoDzeJ9YOlzUd5w2/view  

 

  

https://drive.google.com/file/d/1Regh0fqdutWZngtVqoDzeJ9YOlzUd5w2/view
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Entrevista / Miguel Ángel Mancera (Coordinador 

de Senadores – PRD) 

 

“Se ha intentado y obviamente vamos a seguirlo intentando todavía en lo que resta 

del día, es decir, en el Pleno volveremos a argumentar (Plan B de Reforma Electoral), 

se volverá a replantear todo lo que esto implica, pero hay un punto en donde ese voto 

lineal que se tiene establecido desde los diputados y que ahora parece que ha llegado 

con contundencia al Senado.  

No tengo duda de que va a quedar averiado, va a quedar dañado todo esto que se 

ha construido a lo largo de decenas de años (INE) y que debemos de estar preparados 

para la impugnación en una Suprema Corte que no sabemos cómo va a estar 

configurada, pero que tendrá precedentes muy claros y será muy difícil cambiar de un 

plumazo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uSvPY4ujcmS0VL5RrreSFHdKuLh1Sln_/view  

https://drive.google.com/file/d/1uSvPY4ujcmS0VL5RrreSFHdKuLh1Sln_/view
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Entrevista / Miguel Ángel Mancera (Senador –PRD) 

“Lamentablemente, sin duda va a ser más lo que se pierda que lo que se gane con 

este planteamiento de reforma, lo hemos venido reiterando. Hoy debemos dejar 

constancia en el diario de los debates de cada una las modificaciones que afectarán 

no solo digamos al INE sino a todo lo que es el andamiaje de las votaciones, de la 

certeza jurídica, de la transparencia en las elecciones.  

El resultado de hoy será un resultado de esa mayoría, porque todo el bloque estará 

votando en contra, pero no va a ser suficiente, por ello habremos sin duda, después, 

de acudir a las instancias de revisión constitucional ante la Suprema Corte, habremos 

de acudir en acción de inconstitucionalidad”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1r_52JnJ-BioD85W9Z8IYnoQHJdDtrms8/view 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1r_52JnJ-BioD85W9Z8IYnoQHJdDtrms8/view
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ANTE EL FALLECIMIENTO DEL GOBERNADOR DE PUEBLA MIGUEL BARBOSA EL CONGRESO TIENE LA ÚLTIMA PALABRA PARA 

DESIGNAR GOBERNADOR 

 

Tras la muerte del gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, quedó su secretaria de Gobierno, Ana Lucía Hill, como encargada de despacho, 

pero será el Congreso de Puebla quien designe al gobernador interino, pues la gubernatura se renovará en 2024. Asi lo establece la Constitucion 

Local, en su articulo 57 fracccion XIX. Esta disposición constitucional no señala de manera expresa el tipo de votación, ni el número de votos 

que se requieren. Sin embargo, el artículo 188 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Puebla, señala que todas las votaciones se resolverán 

por mayoría absoluta de votos, excepto aquellos casos en que la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, la Ley Orgánica 

o su Reglamento Interior dispongan otra cosa. La sucesión y lo que ocurre en Puebla se ve con ojo milimétrico y en medio de las grillas del 

estado más de uno asegura que se buscará el elegido sea alguien cercano al Gobierno Federal, más que a los grupos locales. Se revisan los 

perfiles y aspiraciones del delegado de Programas Sociales de Puebla, Rodrigo Abdalá, y de Ignacio Mier, coordinador de diputados de Morena, 

aspirante a la gubernatura del estado, así como de la expresidenta de Puebla, Claudia Rivera Vivanco.  

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RENDIRÁ HOMENAJE A MIGUEL BARBOSA EN PUEBLA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, rendirá homenaje de cuerpo presente en Puebla a Miguel Barbosa Huerta, quien fungía como 

gobernador del estado y falleció el pasado martes. El jefe del Ejecutivo reconoció a Barbosa Huerta como un luchador de la democracia, a quien 

vamos a tener siempre presente porque luchó durante muchos años y viene de abajo, siempre abriéndose paso y enfrentando adversidades. 

Recordó que lo conoció entre 1989 y 1990; además, él fue quien planteó la idea de celebrar una marcha en defensa del Gobierno de la Cuarta 

Transformación. La última vez que nos encontramos fue en la marcha de hace poco; antes habíamos estado en Zozutla, Puebla, donde se firmó 

el Plan de Ayala, en los límites de Guerrero y Puebla, de ahí surgió su propuesta de hacer una manifestación, una marcha en Puebla para 

defender al gobierno y a la transformación cuando la embestida de los conservadores. Antes que nadie él convocó a esa movilización, eso llevó 

a que el informe se convirtiera en marcha y estuvo con nosotros al inicio de la marcha, estuvimos juntos. Luego en Puebla hizo también su 

movilización. Asimismo Lopez Obrador recordó que este año convivieron con frecuencia, como en la conmemoración del 160 Aniversario de la 

Batalla de Puebla. Él estaba muy insistente en que debía asistir, estar en todo el desfile cívico-militar y lo acompañé. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ANUNCIA RESERVAS AL PLAN B: ASUMO LAS CONSECUENCIAS, NO SOY INGENUO 

 

El senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado de la República, presentó un voto particular en contra de la reforma a las 

leyes secundarias en materia electoral, conocida como “Plan B”. Anunció que presentará un paquete de reservas debido a que, como está, las 

modificaciones vulneran la Constitución. Durante la presentación del voto suspensivo, Ricardo Monreal sostuvo que asumirá con toda 

responsabilidad, incluidos los desenlaces, las consecuencias que de ello resulte. Consideró que las modificaciones a las leyes secundarias en 

materia electoral vulnera la Constitución y que algunas de las normas que pudieran aprobarse por Morena y sus aliados pueden alejarse de los 

principios constitucionales, y esa es su defensa. Anticipó que cuando se dé paso a la discusión en lo particular de la reforma secundaria, 

presentará un paquete de reservas y propuestas de modificación, sin embargo, dijo, no es un ejercicio retórico, falso o demagógico, es un ejercicio 

de auténtica preocupación por nuestra democracia. Finalmente, Ricardo Monreal sostuvo que presentará la reserva de forma personal y en una 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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especie de reto al presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, dijo que no es ingenuo y sabe que se enfrentará a las 

consecuencias de su decisión. Es un asunto de carácter personal y no debe ofender a nadie porque esta es una Cámara y la Cámara revisora 

tiene esa obligación constitucional, a nadie debe extrañar que asumamos con integridad, no soy ingenuo y sé a lo que me enfrento. Lo único que 

quiero es que se respete la Constitución. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL Y EMBAJADOR KEN SALAZAR; DESTACAN DIMENSIONES DE LAS RELACIONES BILATERALES 

MÉXICO-ESTADOS UNIDOS 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda y un grupo de legisladores, en el marco de la celebración de los 200 años 

de las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos, recibieron al embajador estadounidense en nuestro país, Ken Salazar. El 

presidente de la Mesa Directiva destacó las dimensiones en las que se fundamenta el vínculo bilateral entre las dos naciones: en el pasado, en 

el presente y en el futuro. Creel Miranda expresó que, si queremos entender el presente, tenemos que tomar en cuenta un presente complejo 

con una frontera de 3 mil 400 kilómetros, 47 puertos de entrada y casi 800 mil millones de dólares de comercio. El diputado presidente manifestó 

que México y Estados Unidos también mantienen una relación compleja en materias de seguridad y migración. Añadió que conocer la historia 

de ambas naciones es fundamental para que estos 200 años se multipliquen y que sean para la prosperidad de Estados Unidos e igualmente 

para la prosperidad de nuestro querido país, nuestro querido México. El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó la 

política del presidente Joe Biden hacia México basada en la diversidad y la hermandad e hizo votos para fortalecer la relación bilateral entre 

ambos países. El acto protocolario también formó parte de la presentación de la cátedra Bicentenario de Estudios sobre los Estados Unidos de 

América, organizada por el Grupo de Amistad México-Estados Unidos, la Secretaría General de la Cámara de Diputados y el Espacio Cultural 

San Lázaro. La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez recordó una frase del presidente de Estados Unidos, 

Theodore Roosevelt, quien dijo: una gran democracia debe progresar o pronto dejara de ser o grande o democracia.  

 

SENADO; APRUEBA VACACIONES DIGNAS DE 12 DÍAS PARA TRABAJADORES 

 

El Senado de la República aprobó la reforma a la Ley Federal del Trabajo en materia de vacaciones dignas que permiten a los t rabajadores 12 

días de descanso en el primer año de trabajo. Con una unanimidad de 116 votos a favor, el Pleno de la Cámara Alta aprobó el proyecto de 

decreto por el que se reforman los artículos 76 y 78 de la Ley Federal de Trabajo. Pasa al Ejecutivo para que lo publique en el DOF y entre en 

vigor el primero de enero de 2023. Los legisladores determinaron que las personas trabajadoras que tengan más de un año de servicios 

disfrutarán de un periodo anual de vacaciones pagadas, que en ningún caso podrá ser inferior a doce días laborables, y que aumentará en dos 

días laborables, hasta llegar a veinte, por cada año subsecuente de servicios. Se detalla que a partir del sexto año, el periodo de vacaciones 

aumentará en dos días por cada cinco de servicios. Los legisladores puntualizaron que del total del periodo que le corresponda, la persona 

trabajadora disfrutará de doce días de vacaciones continuos, por lo menos. Dicho periodo, a potestad de la persona trabajadora podrá ser 

distribuido en la forma y tiempo que así lo requiera. El dictamen se turnó al Ejecutivo Federal para sus efectos Constitucionales. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI VOTARA EN CONTRA DE LA EVENTUAL MINUTA EN MATERIA ELECTORAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que las y los diputados de su bancada están listos para votar en 

contra de la eventual minuta de la reforma electoral, denominada “plan B”. Esperaremos que llegue a la Cámara de Diputados, en su caso una 

minuta, y entonces procederemos a votar en contra, porque como ustedes saben, la otra así nos posicionamos desde el principio. Actualmente 

el Senado de la República se encuentra definiendo la ruta de la minuta que enviaron la Cámara de Diputados en materia electoral. Moreira 

Valdez reiteró que la fracción del PRI está lista para votarla e ir en contra. 

 

SENADOR ARMANDO GUADIANA; PIDE UNIDAD A RICARDO MEJÍA: ES MOMENTO DE PONER CLAVOS EN ATAÚD DEL PRI EN 

COAHUILA 

 

El senador Armando Guadiana, ganador de la encuesta interna de Morena para coordinar los Comités de Defensa de la 4T en Coahuila, llamó 

a Ricardo Mejía a sumarse a su candidatura para derrotar al PRI en uno de sus últimos bastiones y celebró el espaldarazo del presidente Andrés 

Manuel López Obrador a la encuesta en donde triunfó. Armando Guadiana expresó que en el presidente siempre reina el espíritu democrático 
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de Madero y siempre ha respetado todos los ejercicios democráticos. Se decía que el alfil del presidente Andrés Manuel para Coahuila era el 

subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía, a quien en reiteradas ocasiones elogió, llamándole gente honesta y que con su trabajo en en la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana le aligeraba la carga. Armando Guadiana sostuvo que en las encuestas previas al proceso 

interno de Morena siempre estuvo por encima de Ricardo Mejía y en esta no iba a ser la excepción, por lo que pidió al subsecretario, quien tras 

los resultados salió a desconocer la encuesta de Morena, que respete los números. Finalmente, expresó que aunque será una elección cerrada, 

es necesaria la unidad en Morena porque, dijo: Yo creo que ya es momento de ponerle los últimos clavos al ataúd del PRI, que aún tiene un 

reducto muy fuerte en el estado. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EN LA DISCUSIÓN DEL PLAN B DE LA REFORMA ELECTORAL, SE PRONUNCIA EN CONTRA: “El INE 

NO SE TOCA”  

 

El senador de la República Víctor Fuentes Solís aseguró que su voto es y será en contra del dictamen que busca poner fin a la autonomía del 

Instituto Nacional Electoral (INE), al que denominó como el órgano electoral más importante de México. Fuentes Solis desde la alta tribuna de 

México envio un claro y contundente mensaje de defensa del órgano electoral más importante del país que ha costado años generaciones 

completas lograr construirlo. Hoy decimos ¡el INE no se toca!”. La iniciativa enviada por el Gobierno y aprobada por los Diputados y Senadores 

del oficialismo no busca evitar la compra de votos ni garantizar la legitimidad de los procesos electorales, sino golpear la democracia de México 

al quitarle su autonomía al INE y regresar a los tiempos en donde el protagonismo en los procesos electorales era del gobierno. No lo vamos a 

permitir. Por último, el Senador por Nuevo León enfatizó en que valdría la pena discutir temas como la integración en número de diputados y 

senadores, la transparencia en el ejercicio de los recursos e hizo un llamado a luchar la que consideró como la madre de todas las batallas a 

favor de la democracia de México. Podemos discutir muchísimas cosas como la cantidad de Diputados y de Senadores o la transparencia en el 

manejo de recursos. Sin embargo, hoy desde aquí hago un llamado a que juntos luchemos la madre de todas las batallas a favor de la democracia. 

¡Yo defiendo al INE!”. 

 

SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ; PRESENTA DICTAMEN QUE REFORMA DIVERSAS LEYES, Y EXPIDE UNA NUEVA, EN MATERIA 

ELECTORAL 

  

La senadora Mónica Fernández Balboa, presidenta de la Comisión de Gobernación, presento a nombre de las Comisiones Unidas de 

Gobernación y de Estudios Legislativos, Segunda el Dictamen a la Minuta con proyecto de decreto que reforma, adiciona y deroga diversas 

disposiciones de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, de la Ley General de Partidos Políticos y de la Ley Orgánica del 

Poder Judicial de la Federación; y expide la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral. Las reformas y adiciones que se 

plantean en la minuta en análisis se pueden encuadrar en tres grandes temas: El Ejercicio de Derechos Político-Electorales; Sistema Nacional 

Electoral y Justicia Electoral. Se regula el voto anticipado en prisión preventiva, para permitir y garantizar que se ejerza su voto. Se regula el voto 

de las personas con discapacidad en estado de postración. Tratándose de cargos unipersonales, los partidos políticos determinarán el 

cumplimiento al principio de paridad de género.  Se define la paridad sustantiva como la garantía de la postulación del 50% de las candidaturas 

para cada género, Se emiten reglas en materia de elección consecutiva de legisladores. Se establece como obligación del INE, observar los 

principios de racionalidad y austeridad en el desempeño de sus actividades. Se suprime la franquicia telegráfica. Se optimiza la primera etapa 

de capacitación para permitir una integración más efectiva de la integración de las casillas. Hay una reducción de estructura administrativa del 

INE. Se ordena compactar estructuras y optimizar al mismo de los OPLE´s. Se estipula que las percepciones salariales de los Consejeros 

Electorales y Magistrados locales, deberán ajustarse al artículo 127 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, como todos los 

servidores públicos ningún privilegio menos, pero tampoco ningún privilegio más. Se establece que deberá emitirse un reglamento sancionador. 

Se moderniza y actualiza el sistema de medios de impugnación. Se crea un sistema con 2 Juicios: Juicio Electoral y Juicio de Revisión 

Constitucional Electoral. Se propone la inclusión del Juicio en línea, así como la publicación de los estrados físicos y en línea. Este proceso de 

dictaminación fue un largo y arduo trabajo y debemos sumar esfuerzos para transitar a una democracia que brinde a las y los ciudadanos mayores 

y mejores mecanismos que les permitan participar de manera directa en la toma de decisiones transcendentales de nuestro país. Derivado del 

análisis y el trabajo de la comisiones dictaminadoras, que se hicieron diversas modificaciones a la minuta que nos llegó de la Cámara de 

Diputados, y de todos esos cambios que realizamos están plasmados en este dictamen y quiero destacar 3 aspectos que considero relevantes. 

En primer lugar se eliminó de la ley general de instituciones y procedimientos electorales el supuesto normativo que permitía que los partidos 

políticos nacionales, pudieran conservar su registro aun sin obtener el 3% de la votación total emitida. En segundo lugar, el iminamos de la ley 

general de instituciones y procedimientos electorales, la facultad de los partidos políticos para celebrar convenios y distribución de votos. Y el 

tercero termino, se acordó que la ley de partidos políticos, se retirara lo relativo a la potestad que se otorgaba a los partidos políticos para utilizar 

remanentes de sus recursos públicos y privados. Ahora bien, respecto a esta minuta quiero decirles que estamos convencidas y convencidos 

que todo esto es perfectible, toda ley es perfectible y dado que se contienen muchos aspectos más los convocó a dialogar y les recuerdo para 
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ello estamos aquí. Estas reformas pretenden fortalecer a las instituciones, perfeccionar a los distintos órganos colegiados electorales, mejorar 

su desempeño bajo los principios de eficiencia, eficacia, austeridad, institucionalidad, transparencia, y rendición de cuentas. 

 

MARCELO EBRARD; CRECE, SE ALEJA DE ADÁN Y SE ACERCA A SHEINBAUM EN CONTIENDA PRESIDENCIAL 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE) Marcelo Ebrard, está moviendo sus números en el Power Ranking Presidencial, ya que se aleja 

del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y se acerca a la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, quien tiene el primer 

lugar. Ebrard ha estado activo en la esfera pública, desde los problemas diplomáticos generados por la crisis de gobierno en Perú con la 

destitución del presidente Pedro Castillo, hasta la petición de piso parejo en el proceso interno de Morena. En el lanzamiento de este ejercicio 

estadístico, el pasado 29 de noviembre, Ebrard aparecía en el tercer lugar del ranking, por debajo de Adán Augusto y Sheinbaum, sin embargo 

ha ido creciendo en este listado que se presenta de manera semanal. En una entrega del Power Ranking Presidencial, publicada el martes 

pasado, Ebrard ha logrado mantenerse en el segundo lugar, mientras que corcholatas como Ricardo Monreal o Gerardo Fernández Noroña, 

han caído hasta 3 y 2 posiciones, respectivamente. Marcelo Ebrard, quien ha manifestado públicamente su interés por participar en el proceso 

interno de Morena para competir por la candidatura presidencial, se reunió con simpatizantes, además entregó al presidente del partido, Mario 

Delgado, una lista de propuestas para asegurar un piso parejo en la contienda. 

 

SENADOR EMILIO ÁLVAREZ; PLANTÓN ROSA EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 

 

El senador independiente Emilio Álvarez Icaza, participo en el plantón #PlantónRosa. Representantes de organizaciones civiles y ciudadanos 

realizaron un #PlantónRosa en las inmediaciones del Senado de la República, para protestar contra la posible aprobación del llamado “Plan B” 

de la Reforma Electoral que promueve el Gobierno Federal. Estamos aquí de forma pacífica, por amor a México, porque queremos un mejor país 

y evitar que atenten contra la Constitución y nuestra democracia.  Alejandra Latapí, representante de Unid@s por México y Poder Ciudadano, 

explicó que la presencia de las asociaciones y las y los ciudadanos fue en defensa del INE. Para refrendar la exigencia ciudadana planteada el 

13 de noviembre en la marcha por la democracia: el INE no se toca. Alejandra Latapí hizo énfasis en lo grave de que, con el voto del partido en 

el poder y sus aliados, con el fin de congraciarse con los dictados el Ejecutivo federal,  se consume la desarticulación del INE que deviene en un 

debilitamiento de la institución con el fin de que se violen las reglas electorales impunemente y los procesos en las elecciones se vean afectados 

en beneficio del oficialismo, borrando de un plumazo cinco décadas de desarrollo democrático. Álvarez Icaza indicó que en la Cámara Alta se 

actúa de forma distinta, en comparación con el “fast track” que ocurrió en San Lázaro. Aunque tengan más votos en la Cámara de Senadores, 

tienen que respetar los procedimientos y las reglas internas. Representantes de organizaciones como Poder Ciudadano, Unid@s por México, 

Frente Cívico Nacional, Sí por México, Sociedad Civil México, hicieron un llamado a los manifestantes para mantenerse organizados y unidos en 

defensa del INE.  

 

DIPUTADOS DEL PAN; ADVERTIRÁN EL RIESGO QUE SERÍA APOYAR AL EXPRESIDENTE DEL PERÚ PEDRO CASTILLO 

 

Diputados del PAN, harán notar al gobierno que sería un grave error apoyar a Pedro Castillo, quien recientemente fue destituido como presidente 

del Peru, luego que intentara disolver su propio Congreso, tras enfrentar cargos por corrupción. El mensaje del PAN estaría dirigido al canciller, 

Marcelo Ebrard, luego que el presidente Andrés Manuel López Obrador ofreciera su apoyo a Pedro Castillo. En el PAN ven como sumamente 

riesgoso que México quiera tomar parte en un conflicto de un país vecino, con un personaje como Castillo acusado de corrupción, y que intentó 

disolver las instituciones democráticas de su propio país. 

 

RICARDO MEJÍA; SE ACERCARÍA A PVEM Y PT TRAS PERDER ENCUESTA DE MORENA POR COAHUILA 

 

Ricardo Mejía luego de que se anunciara el triunfo del senador Armando Guadiana en la encuesta de Morena para definir a quien abanderará 

al partido por la gubernatura de Coahuila en el proceso electoral de 2023. No tardó en acercarse a los aliados de Morena, el Partido Verde 

(PVEM) y el Partido del Trabajo (PT), para evaluar la posibilidad de contender con sus siglas y atraer a parte del voto morenista que no estuvo 

conforme con la designación de Guadiana. Aunque las negociaciones son aún muy recientes, la verdad es que Ricardo Mejía aspira a repetir 

lo que Ricardo Gallardo Carmona logró en San Luis Potosí, entidad que gobierna respaldado por Morena, pero cuya elección ganó gracias a 

los del Partido Verde. 
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SENADOR MARIO ZAMORA; A FAVOR DEL PROYECTO DE DECRETO EN MATERIA DE VACACIONES DIGNAS 

 

El senador Mario Zamora Gastélum, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), hablo a favor del proyecto de decreto por el que se reforma 

la Ley Federal del Trabajo, en materia de vacaciones dignas. El legislador señalo que a  nombre del grupo parlamentario del PRI, y sin el ánimo 

de revisar o recordar el pasado o anticipar el futuro, pensando en el presente, quiero reconocer por supuesto a los trabajadores de México. 

Reconocer a los empleadores de México, y no solo a los grandes empleadores, sino al contrario, principalmente a la micro y pequeña empresa 

que son quienes realmente sostienen la economía de este país y que generar 1, 2 o 3 empleos, lo que representa algo importante para ellos y 

para sus familias. En Comisiones los diputados sin importar color, instrucción o ningún otro tipo de cosas, pudimos demostrar, tanto en el senado 

como en la Cámara de Diputados, que cuando se escucha a la gente de manera directa, a los trabajadores, a los empleadores; que cuando lo 

que nos mueve es una convicción y un deseo real de que a la gente en México le vaya bien y le vaya mejor, no es difícil ponernos de acuerdo. 

Yo estoy seguro que este dictamen saldrá por unanimidad. Todos los senadores de todos los partidos estuvimos de acuerdo, y lo que vamos a 

hacer aquí en este recinto legislativo, se va a traducir en una realidad para millones de personas y de familias que van a hacer que su vida pueda 

ser mejor.  Fuimos capaces en favor de los trabajadores y de los empleadores, el construir algo bueno para México y los mexicanos. Insisto, más 

allá de ideologías, más allá de colores o más allá de instrucciones que a veces de otros poderes quieren mandar, cada uno de los que estamos 

aquí nos representamos a nosotros mismos y a la gente que está en la calle. Tenemos nuestra propia historia y hoy estamos dando un paso muy 

importante y muy valioso en favor de millones de familias mexicanas. Felicidades a los trabajadores, a los empleadores y a los legisladores que 

demostramos que estuvimos a la altura, ojalá continuemos en esa manera. 

 

LEONEL COTA; INFORMA QUE SE HAN PRESENTADO 38 DENUNCIAS POR ANOMALÍAS EN SEGALMEX, LICONSA Y DICONSA 

 

El director general de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño, informó que se han presentado 30 denuncias penales, 

y en total, 38, junto con otras instancias, por irregularidades en Segalmex, Liconsa y Diconsa. Tras asistir a una reunión de trabajo con la Comisión 

de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, aclaró que las observaciones que se le han hecho al órgano que encabeza se van a 

resolver, porque son pliego de observaciones, una buena parte. Sobre las observaciones que ha presentado la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), el funcionario señaló que hay puntos en las que éstas tienen una explicación, ya que hubo productos que estaba en los 

almacenes, con algún desorden administrativo, como el maíz, pero finalmente ese maíz fue distribuido a las tiendas Liconsa y el recurso está en 

las cuentas de Liconsa actualmente, algo similar pasó con el frijol. El frijol, se recibió en los almacenes un total de 187 mil toneladas y se han 

vendido más de 100 mil toneladas, 2 mil millones de pesos que están en las cuentas de Segalmex de Diconsa, en el caso. Reconoció que los 

señalamientos que hace la Secretaría de la Función Pública (SFP) por anomalías por 9 mil 500 millones de pesos, en algún caso hay sustento, 

pero en todos los casos se han presentado denuncias penales. Hemos presentado 30 denuncias penales, no por las cantidades de 9 mil 500 

millones, porque son cantidades observables, cantidades, que tenemos que decirlo con toda claridad, vamos nosotros a entregar la información 

que tenemos. 

 

MIGUEL TORRUCO; CON LA 4 T SE HA FORTALECIDO LA RELACIÓN DE MÉXICO CON EL MUNDO Y CON ESTADOS UNIDOS 

 

El diputado Miguel Torruco Garza, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la inauguración de la Cátedra Bicentenario 

de Estudios sobre los Estados Unidos de América en San Lázaro, señaló que con el gobierno que encabeza Andrés Manuel López Obrador, 

se han fortalecido los principios de política exterior consagradas en el artículo 89 constitucional.  Relación basada en la autodeterminación de los 

pueblos, el principio de la no intervención, el respeto al derecho ajeno, el respeto a la soberanía de los países sin sometimiento y sin 

intervencionismo en las decisiones de los pueblos libres e independientes con fomento al respeto de la diplomacia. Como resultado de ello, dijo 

que el próximo mes de enero el presidente de Estados Unidos de América, Joe Biden, visitará México con el propósito de dar a conocer un 

programa de grandes inversiones y que superará cualquier cifra histórica de inversión anual realizada en el pasado, fruto de la madurez y el 

fortalecimiento de los lazos de amistad de nuestras naciones. Miguel Torruco, presidente del Grupo de Amistad México - Estados Unidos, 

expresó que las dos naciones se deben de unir más que nunca en búsqueda de la autosuficiencia y producción alimentaria, con una política de 

sustitución de importación de Asía. Trabajemos en conjunto en el fortalecimiento de nuestra región para poder llegar a un estado de bienestar y 

poder ordenar el flujo migratorio implementando visas temporales. En conclusión, sostuvo que las dos naciones deben seguir forjando una 

hermandad bicentenaria.  
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MC; QUEDA EXCLUIDO DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados excluyó de nueva cuenta a Movimiento Ciudadano en la conformación 

de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, ésta sería la tercera vez que se aplica esta medida. El tema que se trató fue el de la 

integración de las diputadas y diputados de la Cámara que participan en la Comisión Permanente, que como saben son 19, y que está previsto 

en la ley del Congreso, reglamente y Constitución cómo se integran. Leonel Godoy, vicecoordinador de la bancada de Morena, dijo: Volvimos a 

ratificar que tanto MC como PRD de acuerdo a las disposiciones normativas, no tienen derecho a integrarse a la Comisión Permanente, como 

ha ocurrido en otras legislaturas. Leonel Godoy Rangel informó que los líderes parlamentarios en San Lázaro acordaron la integración de la 

Comision Permanente, con ocho legisladores de Morena, cinco del PAN, tres del PRI, dos del PVEM y uno del PT. La bancada panista cederá 

un lugar al coordinador parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro. El diputado Godoy expresó la postura de la Jucopo al respecto y 

lamentó que el Tribunal Electoral de la Federación interviniera en la vida interna del Congreso de la Unión, pues anteriormente dicha autoridad 

había ordenado en dos ocasiones incluir a MC a la Permanente. Comentó que la elección de los integrantes de la Comisión Permanente no 

forma parte de ningún proceso electoral y por lo tanto, no da lugar a la resolución del TEPJF, que será ratificada en el pleno. No creemos que la 

desición nuestra vulnere ningún derecho de Movimiento Ciudadano como de ningún otro partido. 

 

JOE BIDEN; BUSCA ESTRECHAR LAZOS CON ÁFRICA, OFRECE INVERTIR EN EL PAÍS 

 

El presidente Joe Biden busca estrechar lazos políticos con el continente africano y estimular la economía de manera recíproca. Joe Biden 

presentó sus razones para llamar a consolidar una alianza con África, pues según expresó, tal acción implica un éxito clave para el mundo. La 

propuesta fue expuesta a dirigentes de los 49 países del continente africano. Acompañado de la propuesta, Biden habló sobre una serie de 

inversiones estadounidenses para el continente africano; el presidente puntualizó la premisa de que si África tiene éxito, todos tenemos éxito. 

También reiteró que no se trata de una alianza para comprometer políticamente o limitar al continente, sino para buscar el éxito compartido y 

oportunidades mejores. Dichas inversiones constan de por lo menos 55 mil millones de dólares en el continente africano, distribuido en un lapso 

de tres años para diferentes sectores, como lo son la salud, infraestructura, tecnología, ecología. Por último, el presidente estadounidense 

reconoció contratos establecidos por el sector privado de su país y de África, contratos que alcanzan los 15 mil millones de dólares. Estados 

Unidos invertirá 350 millones de dólares y facilitará el acceso a 450 millones de dólares en financiamiento para el desarrollo digital en el continente. 

En la cumbre, Estados Unidos ha evitado hablar de una competencia con China en el continente africano, pero no oculta su deseo de estrechar 

lazos con los países africanos tras ser acusado de descuidarlos. La cumbre continuará hoy jueves, cuando abordarán la inseguridad alimentaria 

en el continente, agravada por las consecuencias de la guerra en Ucrania. 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En penúltimo día en periodo ordinario de sesiones, grupo mayor en la Cámara de Senadores, con 

sus “carnales” en el PT-Verde, aprobaron reforma electoral en materia secundaria, la cual, hay que 

decirlo, extingue Instituto Nacional Electoral, y crean un nuevo árbitro, “a modo”, para “estrenar” 

en el proceso electoral federal del 2024. 

Cuando los mexicanos, van a las urnas para elegir Presidente de la República, senadores y diputados 

federales, entre otros cargos de elección. 

Con 69 votos a favor, 53 en contra, representantes de Morena, y “satélites”, aprobaron, en lo 

general, leyes secundarias a 6 normas reglamentarias, luego que fracasaron en su intento de crear 

una reforma electoral constitucional, por no tener mayoría calificada en Poder Legislativo. 

En los posicionamientos, senadores del partido en el poder y sus adversarios, fijaron razonamientos 

para votar o rechazar los decretos; la bancada priista, intentó al inicio de la sesión, que el asunto, 

se posponga para mejor ocasión, por vicios legales que presenta la minuta, desde su aprobación en 

la colegisladora. 

Mayoría de Morena y “cómplices”, con sus votos, rechazaron la propuesta, por lo cual, los 

dictámenes de la comisión de Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda, continuó como asunto 

a desahogar en Orden del Día. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“EL INE, SÍ SE TOCA”: MORENA Y “SATÉLITES”, APRUEBAN PLAN ELECTORAL DE AMLO; 

MONREAL, VOTA EN CONTRA Y PERFILA JUDICIALIZACIÓN 
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Ana Lilia Rivera Rivera de Morena, hizo recuento de “fraudes” electorales en el 2006 y 2012, en 

contra del hoy Presidente de la República y acusó que el INE, se parece más a una facción política 

“conservadora” que árbitro imparcial. “Por eso, el INE, sí se toca”. 

En su intervención, coordinador parlamentario del PAN, Julen Rementería del Puerto, recordó 

también que, en el pasado, cuando eran PRD, hoy Morena, y formaban parte de la oposición, no 

habrían tenido valor de votar para debilitar al INE. 

Puntual, el priista, Miguel Ángel Osorio Chong, exhortó al pleno, a senadores libres, “detener este 

atropello” y votar por sus convicciones, no por mandato del gobierno. El legislador opositor, resaltó 

que la democracia no es patrimonio de un partido, sino del pueblo y no nació en el 2018, sino que 

es producto de acuerdos. 

José Clemente Castañeda Hoeflich, del Movimiento Ciudadano, señaló que la reforma, intenta de 

manera deliberada, establecer hegemonía antidemocrática, a partir de la incertidumbre electoral. 

-“Es un traje a la medida de un nuevo régimen que quieren instaurar, de discrecionalidad para 

partidos; impunidad para candidatos y delincuentes electorales, reglas ventajosas para la mayoría 

y sus satélites”. 

Antonio García Conejo, senador del PRD, planteó que el proyecto, además de contravenir la 

Constitución, facilita uso de recursos financieros indebidos, de origen desconocido y sin 

consecuencias serias, ya que no será objeto de pena para el candidato y se da apertura, “no 

solamente a recursos ilícitos públicos, sino a delincuencia organizada y desorganizada”. 

Emilio Álvarez Icaza Longoria, del Grupo Plural, advierte que la reforma, favorece los peores excesos 

que en el pasado, combatían, ya que abre la puerta a una elección de Estado, a un México 

autoritario, a la “prostitución electoral”, el fraude electoral legal y que el ciudadano no decida. 
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Dante Delgado Rannauro, del Movimiento Ciudadano, expuso que es inconcebible que la oposición 

que luchó porque se hicieran normas que limitaran intervención del gobierno, “ahora es el gobierno 

y desea desmantelar el órgano electoral con esta reforma electoral regresiva”. 

En las primeras horas de este jueves, día en el que se clausura periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso de la Unión, los senadores, discutían reservas, mil 244 que registraron en mesa directiva, 

cual enteró al pleno, el presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta Mier. 

Cual reiteraba hasta el día de antier, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, en el 

sentido de respetar y defender la Constitución, de apegarse a lo que establece nuestra Ley de leyes, 

presentó su voto particular por lo cual, no avaló los dictámenes. 

Posicionamiento del político de Zacatecas en el asunto electoral, se publicó en Gaceta 

Parlamentaria, en el que expresa sus razones, argumentos, justificaciones, “mis causas por las que 

he decidido tomar esta posición”, afirmó en la tribuna., de cara al pleno de senadores. 

Ricardo Monreal, fue sincero ante senadores, cuando reconoce: 

-“Aclaro que es un asunto estrictamente personal, no involucra al grupo parlamentario en el que 

participo y es un asunto que me mueve asumirlo con toda integridad y responsabilidad, incluyendo 

los desenlaces, las consecuencias o lo que de ello resulte. Así ha sido mi vida, pública y política, 

¡nunca! ha sido fácil para mí, tomar decisiones”. 

-“Y en el documento se expresa por qué razón creo que se vulnera la Constitución. Con seriedad, 

atendiendo la doctrina, la jurisprudencia, los principios generales del derecho, afirmo y sostengo 

que algunas de las normas que pudieran aprobarse esta noche, pueden alejarse de los principios 

constitucionales. Y esa es mi defensa”. 

-“Soy legislador, y es un  honor y un privilegio serlo. Soy académico y asumo con integridad lo que 

enseño en las aulas de la División de Estudios de Postgrado de la UNAM. Y soy político, servidor 
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público, el que corre riesgos y asume compromisos con la sociedad”, justificó Ricardo Monreal, su 

voto en contra al proyecto del Presidente en materia electoral secundaria. 

El senador, sorprendió al pleno del Senado, cuando reconoció lo siguiente: 

-“No soy ingenuo y sé a lo que me enfrento. Lo único que quiero es que se respete la Constitución”. 

Durante la discusión a reserva de los artículos 12 y 25 en Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales y Ley General de Partidos Políticos, el senador del Grupo Plural, Emilio 

Álvarez Icaza Longoria, acusó las formas ocultas de esta reforma: transferencia de votos de un 

partido político predominante, a sus “comparsas”, en una coalición electoral. 

¡Transferencia de votos, pues!, para que el “carnal”, conserve su registro político, aunque los 

ciudadanos no voten por el membrete beneficiario, llámese Verde o PT. 

Pago de favores, para darle respiración artificial, prostitución electoral, llamó el senador de 

oposición, a esta reforma, que prolonga existencia de de membretes partidistas que sobreviven, por 

obra y gracia del gobierno en turno, cuando los coopta o corrompe. 

-“Eso se llama, cochupo, engaño, pago de favores”, puntualiza el senador capitalino, quien emplazó: 

“que sea la gente que decida qué partido debe mantener su registro”. 

-“Que la urna lo diga; es un engaño, es un fraude a la voluntad ciudadana, es un fraude legalizado, 

corrupción y prostitución electoral. Y no lo podemos avalar. Es inconstitucional”. 

Mayuli Latifa Martinez Simón, senadora del PAN, coincidente: “se llama transferencia de votos” y 

lo que ello significa para los “satélites”, plurinominales, financiamiento público… 

-“Es lo mismo de volver a poner en un convenio cuales son los votos que se van a repartir”, añade. 

Emilio Álvarez Icasa fue insistente en rechazar en esta reserva, que de manera artificial, “prolonga”, 

existencia de partidos “comparsas”. 
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-“Fraude a la ciudadanía, se trata de cuidar aquellos partidos que están teniendo que acudir al 

Tribunal para ver si tienen registro. Si la gente quiere que estén, y si no quieren, no tienen por qué, 

con un método artificial, falso, corrupto. Eso es un acto de prostitución electoral, de engaño, fraude 

generalizado. No podemos traicionar a la lucha por la democracia”, fustigó. 

Ahora que están en el poder, Morena, lo quieren repetir, advierte.  

 -“Acto de perversión y corrupción en el poder. Ya que están en el poder, ahora quieren las reglas 

que no querían. Ya les gusto, vienen a decir que no son iguales, en realidad porque no tenían 

posibilidad de ejercer el poder”. 

-“Abuso de poder, pago de favores”, precisó, al fustigar esta reserva que desecharon, en votación 

económica, miembros de la bancada de Morena y “satélites”. 

Rogelio Israel Zamora Guzmán, senador del Partido Verde -partido parásito, cual apodó en tribuna 

popular de San Lázaro, entonces diputado panista, Fernando Rodríguez Doval, LXII Legislatura-, se 

puso el saco, y durante réplica, se defendió: 

-“No pusimos condiciones para votar esta reserva”.  

Esta reserva, propicio que varios senadores pidieran al presidente en mesa directiva, Alejandro 

Armenta Mier, pregunte al orador del Verde, si acepta pregunta; éste, temeroso, evadió potenciales 

interlocutores. 

22:50 horas, en votación nominal, el grupo mayor y aliados, aprobaron con 58 votos, controversial 

reforma en aquellas normas reglamentarias, mismas a las que el promovente de la reforma electoral 

en materia secundaria, dijo que rechazarían, “porque no somos iguales”. 

En contra, 49 votos, tiempo de la sesión en la que, desde su escaño, el panista, Damián Zepeda 

Vidales, ponderó que es inconstitucional esa reforma, porque el voto es secreto, universal y directo. 
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“No puedes engañar al ciudadano llevándolo a votar por un emblema mixto y luego decir que yo 

me puse de acuerdo con el partido”, observó. 

-“El ciudadano debe votar directamente por tal o cual partido”, exigió. En discusión de esta reserva, 

hubo duelo a favor y en contra, entre el senador Emilio Álvarez y César Arnulfo Cravioto Romero, 

quien acusó que el del Grupo Plural, es resultado de coalición como la que anoche, votó en contra. 

El aludido, respondió que Cravioto, es solo un legislador suplente, y llegó tarde al Senado, al tiempo 

de decir, ¡la verdad, sí extraño a Martí Batres! 

En replica, el senador con “sana cercanía” a Claudia Sheinbaum, expuso: 

-“Decirle al senador farsante que es de lo más farsante que hay, que no lo  nombro porque es el que 

más sube a hablar” y lo acusa que llegó al escaño, “con el apoyo del cártel inmobiliario”. 

-“Si tuvieras tanta representatividad, pues no tendrían que ir con ningún partido político, hay 

candidaturas independientes, ¡juégatela!, en el próximo proceso electoral”. 

Anoche y durante las primeras horas de este jueves, el grupo mayor de senadores y “comparsas”, 

esos que prostituyen el noble oficio de la política, modificaron y aprobaron nueva estructura en el 

INE, con las cuales, acusó la senadora del PRI, Sylvana Beltrones Sánchez, devuelven el control de 

un proceso electoral, al gobierno. 

¡Cuidado!, porque la última palabra al puyante asunto, la tienen en el pleno de ministros en 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, cual advirtieron anoche y en la madrugada de hoy, 

senadores de la República, “de Ricardo Monreal Ávila, para abajo”. 

EN EL CHACALEO 

Prudencia, sensibilidad, oficio, respeto, deben privilegiar los actores políticos en este país; cuando 

se dirijan al enemigo político-personal, adversario, contrario; o con el que tienen animadversión, lo 

hagan con propiedad, y al  morir, no provoquen el júbilo de ellos, y las redes sociales, se llenen de 

comentarios puyantes, memes hirientes, frases tóxicas, para el que, en vida, se burló de los 
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semejantes que partieron al viaje eterno. ¡Cuidado!... Cómo durmió anoche Manuel Bartlett Díaz, 

cuyo nombre, lo recordaron varias veces los senadores de oposición, cuando subieron a tribuna para 

fustigar el plan “B” en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador… Así, lo 

describió la senadora del PAN, Lilly Téllez García: “con b de balazos, porque deja que los cárteles 

definan elecciones; b de bandidos, porque se van a robar los votos; b de billetes y el cash, para 

comprar votos; el plan b de Amlo, es con b de berrear de puro coraje porque Amlo, que sin trampa 

no gana su corcholata; con b de Bartlett, el mismísimo padre del fraude electoral”… ¡Zas!... “El 

Presidente, no propuso esto, es propuesta que aquí están queriendo vender, para hacer un fraude 

electoral”, observó el senador panista, Damián Zepeda Vidales… Juan Manuel Fócil Pérez, PRD, 

aclaró que Morena, recibe mil 700 midp al año, “ahí, nadie dice nada. Hasta noviembre, no han 

regresado un centavo”, acusó, y señaló que el plan “B” del Presidente, en materia electoral, es con 

“b” de bilis. Irónico, expuso en la tribuna del Senado que al dejar el encargo, Lorenzo Córdova 

Vianello, proponga a Manuel Bartlett Díaz, para presidir el INE… En el marco de la celebración de 

los 200 años de las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y un grupo de legisladores mexicanos, recibieron al 

embajador de ese país en el nuestro, Ken Salazar… Creel, ponderó las dimensiones en las que se 

fundamenta relación bilateral entre las dos naciones,  En ceremonia que se llevó a cabo en el “Salón 

Verde”, el presidente de los diputados, expresó que los dos países también mantienen una relación 

compleja en materia de seguridad y migración… El carismático embajador, resaltó política del 

presidente Joe Biden hacia México, con sustento en la diversidad y hermandad; hizo votos para 

fortalecer relación bilateral entre las dos naciones… Cual perfiló el diputado Ignacio Mier, ruta del 

asunto electoral en el Poder Legislativo, su desahogo legislativo en periodo ordinario, este jueves, 

se espera que el pleno de los diputados, reciban la minuta del puyante asunto, que devuelve la 

colegisladora... Se espera que la sesión se prolongue hasta por más de 5 horas, y una vez cumplan 

su proceso legal, se envía al Ejecutivo, para su promulgación… Y la oposición, grupos parlamentarios 

y partidos políticos, cual adelantó diputado Santiago Creel, alistar acción de inconstitucionalidad. Y 

la Corte, su nuevo presidente o presidenta, resolver controversial asunto, en este mismo año, previo 

al inicio del proceso electoral federal 2024, es decir allá por los últimos días de abril siguiente. 

¡Cuidado!, con el legado de hacer justicia con sentido social, que dejó en el Poder Judicial, el ministro 

Arturo Zaldívar, no con sentido unipersonal… Mañana, luego del mediodía, en la  mina “Pinabete”, 

de Sabinas, Coahuila, Laura Velázquez Alzúa, Coordinadora Nacional de Protección Civil y César 

Dumas González, Subgerente de Ingeniería Civil en CFE, ofrecen conferencia de prensa, en la cual, 

darán a conocer inicio de actividades de excavación mediante “voladeros”, explosiones bajo control, 

dentro del recinto del recinto del tajo, a cielo abierto, en ese lugar… El país, espera que la tragedia 

en esta mina, en la cual quedaron atrapados 10 trabajadores, se resuelva con pulcritud y justicia 

para los familiares de esos compatriotas. ¡Ojalá!... De aprobarse y concluirse hoy, en San Lázaro, 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

cual presagió diputado Ignacio Mier, asunto electoral, inicia otro: elección de 4 vacantes para el 

Consejo General del INE… Hasta las 4:30 horas de hoy, senadores, seguían en discusión de reservas 

del plan electoral de Amlo… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

46-47 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/12/2022 LEGISLATIVO 

Opinión El ‘cártel inmobiliario’ de Benito Juárez no es 
solo una fabricación política 

 

Nadie sabe dónde se encuentra el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso de 
Ciudad de México, Christian Von Roehrich. Se dio a la fuga desde el pasado 8 de diciembre, cuando la 
Fiscalía General de Justicia (FGJ) local obtuvo una orden judicial en su contra. 

Al día siguiente la Interpol emitió una ficha roja de localización y el Instituto Nacional de Migración 
generó una alerta para impedirle salir del país. De acuerdo con voceros del Partido Acción Nacional 
(PAN), al que pertenece Von Roehrich, se trata de una cacería política en contra de este dirigente de la 
capital mexicana. 
 
Jorge Romero Herrera, coordinador de la diputación panista en la Cámara de Diputados y amigo de Von 
Roehrich, reclamó una supuesta venganza política emprendida por la jefa de gobierno de Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum: “Estamos ante un gobierno que combate(…) a quienes no nos 
doblegamos”. El también diputado local Federico Döring prometió que su partido no iba a dejar solo a 
Von Roehrich frente “a este maldito gobierno”. 
 
En respuesta, la Fiscalía General de Justicia aseguró que el juez que concedió la orden de aprehensión 
contó con evidencia de que Von Roehrich habría cometido diversos actos de corrupción cuando estuvo 
a cargo de la alcaldía de Benito Juárez, entre 2015 y 2018. 
 

Opinión | El ‘cártel inmobiliario’ de Benito Juárez en CDMX no es solo una fabricación política - The Washington Post 

 

https://la-lista.com/politica/2022/08/18/la-lista-de-el-cartel-inmobiliario-quienes-han-sido-detenidos-y-que-politicos-estan-implicados
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusa-pan-a-sheinbaum-de-persecucion-politica/ar2518341
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/12/14/cartel-inmobiliario-cdmx-benito-juarez-von-roehrich/


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

44 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

44 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-47 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-46 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

            



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

        
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 

 

15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-26 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-26 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 15/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 15/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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CORONAVIRUS (COVID-19) 

Prevén sexta ola de Covid “mucho más leve”.- En México se ha registrado un aumento en los casos 

de Covid-19, influenza y otras enfermedades respiratorias; sin embargo, especialistas señalan que no 

se prevé un aumento en las hospitalizaciones, ya que la sexta ola de contagios será “mucho más leve”. 

No obstante, advirtieron que puede presentarse una saturación de servicios ambulatorios y 

sobrecarga de trabajo para el personal de salud. [MILED / p6] 

Tamaulipas retoma el cubrebocas.- Debido al aumento en los casos de Covid-19, el gobierno de 

Tamaulipas estableció nuevamente el uso obligatorio de cubrebocas en espacios cerrados a partir del 

próximo viernes. Con esto ya son dos los estados que en menos de una semana regresaron a la medida 

del uso de la mascarilla, pues apenas el pasado lunes el gobierno de Nuevo León hizo el anuncio 

correspondiente. [LA RAZÓN / p16] 

Elevan los decesos por Covid-19.- La Organización Mundial de la Salud estimó que entre 2020 y 2021 

se produjeron 14.83 millones de muertes asociadas al Covid en el mundo, una estimación casi tres 

veces mayor que los decesos previamente informados. La evaluación se logró a partir de una 

modelización matemática y se recoge en un artículo publicado ayer en la revista Nature. El estudio 

concluye que el Covid ha sido responsable de entre 13.3 y 16.6 (probablemente 14.83) millones de 

muertes en el mundo, es decir, 2.74 veces más que los 5.42 millones de decesos notificados. 

[HERALDO / p29] 

Emergencias por Covid-19 y viruela del mono podrán terminar el próximo año: director de la OMS.- 

Tedros Adhanom Ghebreyesus, director de la OMS, vaticinó que las emergencias internacionales por 

Covid-19 y por la viruela del mono, declaradas en 2020 y 2022, respectivamente, “podrían terminar 

en algún momento del próximo año”, debido a las trayectorias de descenso en los contagios, aunque 

advirtió que el coronavirus no va a desaparecer y los países tendrán que aprender a gestionarlo. 

[MILED / p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_N_MILED_6_PREVENSEXTA_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_N_RAZON_16_TAMAULIPASRETOMA_CUBREBOCAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_N_HERALDO_29_ELEVANLOSDECESOS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/151222_N_MILED_10_EMERGENCIAPOR_COVID_12NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Reserva Federal subió tasa de interés 0.5% y cierra un año de alzas agresivas  

•Gobierno peruano declaró estado de emergencia por 30 días en todo el país  

•OMS contempla fin de las emergencias del Covid y viruela del mono en 2023 

•Ecuador y Colombia pactaron en redes luchar juntos en frontera 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Jorge Álvarez Máynez aplaudió a Monreal voto en contra del plan B: “Es un acto que dignifica”.- El 

coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Maynez, aplaudió el voto en contra del 

senador morenista Ricardo Monreal para el Plan B de la Reforma Electoral y destacó el “valor cívico” 

del exgobernador de Zacatecas.[INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Activistas pidieron que esta Navidad los legisladores asuman su compromiso con la comunidad LGBT.- 

En México, hay personas en el ámbito legislativo que ayudan a levantar la voz para la comunidad 

LGBT+, una de ellas es la diputada Salma Luévano, quien busca garantizar derechos como el 

matrimonio igualitario. [INFOBAE] 

Las trabas para sancionar a Ticketmaster en México: el órgano de defensa de la competencia se 

hace a un lado.- Brenda Hernández Ramírez, titular de la Comisión Federal de Competencia 

Económica, señaló que la institución no puede castigar a la empresa Ticketmaster, y reconoció que 

el campo de acción de la Cofece puede verse aún más limitado. En días pasados, el Grupo 

Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa que puede quitar a la 

Cofece y al Instituto Federal de Telecomunicaciones, la facultad de presentar querellas en delitos 

relacionados con competencia económica. [EL PAÍS] 

PRI 

Desafuero de Alito Moreno: cuáles son los elementos que analizará la Sección Instructora en Cámara 

de Diputados.- La Sección Instructora de la Cámara de Diputados sesionará con el fin de analizar el 

caso del dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, quién fue acusado por la Fiscalía General del 

Estado de Campeche por su presunta participación en el delito de enriquecimiento ilícito durante su 

tiempo como gobernador de la entidad del sur del país. [INFOBAE] 

COMISIONES 

AMLO envió iniciativa para reformar el Conacyt.- El presidente Andrés Manuel López Obrador envió 

a San Lázaro una iniciativa que fue turnada a las comisiones unidas de Educación y de Ciencia, 

Tecnología e Innovación para formular el dictamen mientras que las comisiones de Gobernación y 

Población y de Presupuesto y Cuenta Pública deberán emitir una opinión. [FORBES] 

LEGISLATIVO  

Senado mexicano aprobó "Plan B" de Reforma Electoral de López Obrador.- El Senado de México 

aprobó el llamado Plan B de la Reforma Electoral presentado por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, que modifica varias leyes secundarias que promueven una reducción en el presupuesto del 

Instituto Nacional Electoral. [SWISSINFO, TELESUR, INFOBAE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/jorge-alvarez-maynez-aplaudio-a-monreal-voto-en-contra-del-plan-b-es-un-acto-que-dignifica/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/14/activistas-piden-que-esta-navidad-los-legisladores-asuman-su-compromiso-con-la-comunidad-lgbt/
https://elpais.com/mexico/2022-12-14/las-trabas-para-sancionar-a-ticketmaster-en-mexico-el-organo-de-defensa-de-la-competencia-se-hace-a-un-lado.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/desafuero-de-alito-moreno-cuales-son-los-elementos-que-analizara-la-seccion-instructora-en-diputados/
https://www.forbes.com.mx/amlo-envia-iniciativa-para-reformar-el-conacyt/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_el-senado-mexicano-aprueba--plan-b--de-reforma-electoral-de-l%C3%B3pez-obrador/48136004
https://www.telesurtv.net/news/mexico-senadores-aprueba-plan-b-reforma-electoral-20221215-0003.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/el-plan-b-va-con-mayoria-simple-el-senado-de-la-republica-aprobo-en-lo-general-la-reforma-electoral-de-amlo/
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Senado aprobó 12 días de vacaciones a trabajadores en México a partir de 2023.- Los trabajadores 

en México están a un paso de gozar de 12 días de vacaciones continuos en su primer año de servicio 

a partir de 2023, luego de que el Senado aprobó el dictamen que incrementa estos días de descanso. 

[FORBES, EL PAÍS, BLOOMBERG, EUROPA PRESS] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Parlamentarios peruanos pidieron declarar “persona non grata” al presidente López Obrador.- Varios 

parlamentarios de Perú pidieron declarar “persona non grata” al presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, en respuesta a su apoyo al expresidente Pedro Castillo, destituido y detenido 

tras una maniobra que el nuevo Gobierno calificó de "golpe de Estado". [EUROPA PRESS] 

México se abstuvo de expulsar a Irán del organismo de la ONU en defensa de derechos de las 

mujeres.- Impulsado por Estados Unidos, el Consejo Económico y Social de la ONU expulsó a Irán de 

uno de sus organismos de defensa de los derechos de la mujer, como consecuencia de la ola de 

represión del régimen iraní durante las protestas que recorren el país desde hace tres meses. La 

decisión de vetar a Irán de la Comisión Jurídica y Social de la Mujer fue aprobada con 29 votos a 

favor, 8 en contra y 16 abstenciones. México fue uno de los países que optó por abstenerse durante 

la votación. [EL PAÍS] 

México organiza a sus connacionales varados en Perú ante crisis.- El canciller mexicano, Marcelo 

Ebrard, informó que el Gobierno de su país está en comunicación y organizando apoyo para grupos 

de mexicanos que quedaron varados en Perú luego del estado de emergencia decretado por el 

nuevo Gobierno para contener las manifestaciones violentas en el país suramericano. [SWISSINFO, EL 

PAÍS] 

Pemex busca apoyo gubernamental para nueva amortización de su deuda.- Petróleos Mexicanos 

está en conversaciones con el Gobierno sobre un nuevo apoyo para el pago de amortizaciones de 

deuda del primer trimestre de 2023, dijo el director general, Octavio Romero. [FORBES, REUTERS] 

México se rearma para recuperar categoría 1 de seguridad aérea en mayo de 2023.- La nueva 

dirección de la Agencia Federal de Aviación Civil dió un viraje a la estrategia para lograr la 

autorización, perdida hace más de un año, y desbloquear los nuevos vuelos de las aerolíneas 

mexicanas a Estados Unidos. [SWISSINFO, EL PAÍS] 

POLÍTICA 

MIGRACIÓN 

Migrantes relatan secuestros masivos en México antes de cruzar a Estados Unidos.- De acuerdo con 

los testigos de nueve migrantes entrevistados por Reuters, muchos de los migrantes que esta semana 

cruzaron desde Ciudad Juárez hasta El Paso formaban parte de un grupo secuestrado en Durango, 

México mientras se dirigían a Estados Unidos. [REUTERS] 

GENERAL 

AMLO pidió a Bad Bunny dar un concierto gratis en el Zócalo.- Tras el problema que se presentaron 

con los boletos duplicados y falsos del concierto de Bad Bunny el fin de semana en el Estadio Azteca 

en Ciudad de México, donde varias personas se quedaron afuera, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador hizo al cantante puertorriqueño una cordial invitación para que dar un concierto gratis en 

el Zócalo de la capital mexicana. [DW, AP, EL PAÍS, BLOOMBERG, UNIVISIÓN, GUARDIAN] 

https://www.forbes.com.mx/senado-aprueba-12-dias-de-vacaciones-a-trabajadores-en-mexico-a-partir-de-2023/
https://elpais.com/mexico/2022-12-14/mexico-duplica-los-dias-de-vacaciones-a-partir-del-proximo-ano.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-12-14/mexican-paid-vacation-doubles-to-twelve-days-after-bill-passed?leadSource=uverify%20wall
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-aumenta-ley-vacaciones-minimas-pagadas-12-dias-20221215035927.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamentarios-peruanos-piden-declarar-persona-non-grata-presidente-lopez-obrador-20221214201221.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-15/mexico-se-abstiene-de-expulsar-a-iran-del-organismo-de-la-onu-en-defensa-de-derechos-de-las-mujeres.html
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-crisis_m%C3%A9xico-organiza-a-sus-connacionales-varados-en-per%C3%BA-ante-crisis/48135920
https://elpais.com/mexico/2022-12-15/mexico-trata-de-acelerar-el-regreso-de-mas-de-250-turistas-atrapados-en-peru-por-las-protestas.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-15/mexico-trata-de-acelerar-el-regreso-de-mas-de-250-turistas-atrapados-en-peru-por-las-protestas.html
https://www.forbes.com.mx/pemex-busca-apoyo-gubernamental-para-nueva-amortizacion-de-su-deuda/
https://www.reuters.com/business/energy/ceo-mexicos-pemex-says-talks-with-government-new-debt-support-2022-12-14/
https://elpais.com/mexico/2022-12-14/mexico-se-rearma-para-recuperar-la-categoria-1-de-seguridad-aerea-en-mayo-de-2023.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-14/mexico-se-rearma-para-recuperar-la-categoria-1-de-seguridad-aerea-en-mayo-de-2023.html
https://www.reuters.com/world/migrants-tell-mass-kidnappings-mexico-before-crossing-into-us-2022-12-14/
https://www.dw.com/es/amlo-pide-a-bad-bunny-dar-un-concierto-gratis-en-el-z%C3%B3calo/a-64098893
https://apnews.com/article/noticias-espectaculos-c94b64ae7817b2a51fb9c0d99fad508f
https://elpais.com/mexico/2022-12-14/lopez-obrador-pide-a-bad-bunny-que-toque-gratis-en-el-zocalo-no-podemos-pagarle.html
https://www.bloomberglinea.com/2022/12/14/amlo-pide-a-bad-bunny-dar-concierto-gratis-en-el-zocalo-tras-problemas-con-ticketmaster/
https://www.univision.com/noticias/america-latina/amlo-pide-bad-bunny-cantar-gratis-zocalo-ciudad-de-mexico
https://www.theguardian.com/music/2022/dec/14/mexico-president-bad-bunny-free-concert-ticketmaster-debacle
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Demanda en Estados Unidos busca sancionar a México por falta de protección a vaquita marina.- 

Organizaciones ambientalistas demandaron al Gobierno de Estados Unidos ante un tribunal federal 

buscando que sancione a México por permitir la pesca y el comercio ilegales que ponen en peligro 

a la vaquita marina, una especie endémica al borde de la extinción. [FORBES, REUTERS]  

DEA y Europol alertaron por la cooperación entre narcos mexicanos y delincuentes de la Unión 

Europea.- Los cárteles mexicanos y grupos delictivos de la Unión Europea colaboran en el tráfico de 

metanfetamina y cocaína de América Latina a Europa, de acuerdo con un informe de Europol y la 

Agencia Antidroga de Estados Unidos. [INFOBAE, REUTERS] 

México, el país más mortífero para los periodistas en 2022.- México es el país donde más periodistas 

fueron asesinados en 2022, afirmó la organización Reporteros sin Fronteras en un informe que 

documenta alarmantes evidencias de secuestros, agresiones y detenciones de trabajadores de los 

medios de comunicación. [REUTERS, SWISSINFO] 

Así fue la captura en México de Joseph Castorena, fugitivo buscado por el FBI por un cuádruple 

homicidio.- En una acción coordinada entre autoridades estadounidenses y mexicanas, se capturó 

de Joseph Castorena, implicado en el asesinato de cuatro personas en Colorado. [UNIVISIÓN] 

Vivir y morir en Tijuana.- Tres mundos se superponen en la nueva capital del fentanilo de México, 

donde la violencia y las drogas sintéticas están peligrosamente unidas. [WASHINGTON POST] 

Lo llaman el Águila: Cómo Estados Unidos perdió a un aliado clave en México cuando despegó el 

fentanilo.- Ortega Siu era conocido por su valentía: él y sus hombres habían derribado a docenas de 

traficantes, incluido Joaquín "El Chapo" Guzmán. Pero el almirante mantuvo un perfil tan bajo que 

prácticamente era un fantasma. Los estadounidenses lo conocían por su nombre en clave, "El Águila". 

[WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lanzó ataque con drones de fabricación iraní en Kiev.- Ucrania señaló que sus defensas 

antiaéreas repelieron "dos oleadas" de aviones no tripulados tipo Shahed, aunque no se reportaron 

víctimas. [DW] 

Ucrania frustró un ataque ruso con drones sobre la capital.- Ucrania frustró un ataque ruso sobre Kiev 

y la región circundante. Las defensas antiaéreas interceptaron y destruyeron 13 drones explosivos, 

aunque los restos de algunos causaron daños en cinco edificios. No se reportaron víctimas. [AP, 

EUROPA PRESS] 

Ucrania perdió el 20% de su población desde febrero.- Un 20% de la población de Ucrania abandonó 

el país desde el inicio de la invasión rusa el pasado 24 de febrero, afirmó el comisionado de Derechos 

Humanos de la Rada ucraniana, Dmytró Lubinets. [SWISSINFO] 

OTAN "carece de reservas y capacidades" para crear un sistema de defensa aérea serio en Kiev.- 

Kiev se queda sin municiones para los sistemas de defensa antimisiles S-300 y Buk. En este contexto, 

Vladímir Bogatiriov, general de división de existencias, declaró que los países de la Organización del 

Tratado del Atlántico Norte aún no pueden desarrollar un sistema de defensa aérea serio para 

Ucrania. [SPUTNIK] 

Más de 60 ucranianos y un estadounidense fueron  liberados en canje de prisioneros con Rusia.- Los 

soldados "lucharon en las regiones de Donetsk y Lugansk vuelven a casa", señaló la Presidencia 

ucraniana. Asimismo, se recuperaron los restos de cuatro soldados muertos en combate. [DW] 

https://www.forbes.com.mx/demanda-en-eu-busca-sancionar-a-mexico-por-falta-de-proteccion-a-vaquita-marina/
https://www.reuters.com/legal/us-lawsuit-seeks-sanction-mexico-failing-protect-worlds-smallest-porpoise-2022-12-14/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/14/dea-y-europol-alertaron-por-la-cooperacion-entre-narcos-mexicanos-y-delincuentes-de-la-ue/
https://www.reuters.com/world/mexican-cartels-eu-criminals-cooperate-smuggle-drugs-europe-beyond-report-2022-12-14/
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-deadliest-country-journalists-2022-watchdog-2022-12-14/
https://www.swissinfo.ch/spa/libertad-prensa_rsf-ve-con-mucha-preocupaci%C3%B3n-el-aumento-de-periodistas-muertos-en-a--latina/48135032
https://www.univision.com/noticias/criminalidad/captura-mexico-joseph-castorena-fugitivo-buscado-fbi-homicidio-aurora-colorado
https://www.washingtonpost.com/investigations/interactive/2022/tijuana-mexico-fentanyl-crime/
https://www.washingtonpost.com/investigations/interactive/2022/the-eagle-mexico-drug-cartels/
https://www.dw.com/es/rusia-lanza-ataque-con-drones-de-fabricaci%C3%B3n-iran%C3%AD-en-kiev/a-64086161
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Casi siete millones de niños en riesgo por los ataques contra infraestructuras energéticas en Ucrania.- 

Los ataques rusos a las principales estructuras energéticas en Ucrania han dejado a casi siete millones 

de niños y niñas sin acceso estable a electricidad, calefacción y agua, una situación de riesgo de 

cara al invierno, alertó el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Estados Unidos abogó por dejar en manos de Ucrania las hipotéticas negociaciones con Rusia.- El 

portavoz de comunicación del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos, John Kirby, se 

mostró a favor de delegar en Ucrania todo lo relativo a las hipotéticas futuras negociaciones de paz 

con Rusia. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

El pueblo de Ucrania ganó el Premio Sájarov de Derechos Humanos.-  El pueblo de Ucrania y sus 

representantes ganaron el principal galardón de derechos humanos de la Unión Europea, el Premio 

Sájarov, por su resistencia ante la guerra y su desafío a Rusia. [AP] 

Zelenski pidió en la entrega del Sájarov una arquitectura de seguridad europea que evite futuros 

ataques de Rusia.- El presidente de Ucrania defendió en la entrega del premio Sájarov para la 

Libertad de Conciencia, que el Parlamento Europeo entrega cada año para premiar la defensa de 

los derechos humanos, que Europa y Ucrania diseñen una "arquitectura de seguridad" europea para 

evitar que la invasión rusa pueda repetirse en el futuro. [EUROPA PRESS] 

Reino Unido hizo operaciones encubiertas en Ucrania.- Por primera vez, un antiguo teniente de alto 

rango del Cuerpo de Marines Reales reconoció que esa fuerza de seguridad participó en operaciones 

especiales en Ucrania, que desde hace casi 10 meses recibió el apoyo financiero y militar constante 

del Reino Unido. [SPUTNIK] 

Alemania dijo que "ninguno de los planes de Putin funcionó" en Ucrania.- El canciller alemán, Olaf 

Scholz, afirmó que ninguno de los objetivos del presidente ruso, Vladímir Putin, se han cumplido, lo que 

refleja hasta qué punto erró en sus cálculos al pensar que Ucrania y Occidente no serían capaces de 

asumir los desafíos derivados de la invasión. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS contempla fin de las emergencias del Covid y viruela del mono en 2023.- La Organización 

Mundial de la Salud espera que el Covid-19 y la viruela del mono dejen de ser emergencias de salud 

pública en 2023, ya que ambas han dejado atrás su fase más peligrosa. [FRANCE 24, DW, SWISSINFO] 

  

MUNDIAL DE FÚTBOL EN QATAR 

La trama italiana del ‘Qatargate’ apunta a una conexión marroquí.- La investigación señaló a Antonio 

Panzeri, exlíder sindical y militante de la izquierda italiana, como cerebro del escándalo de 

corrupción. [EL PAÍS] 

Periodista de Estados Unidos que murió en Qatar sufrió un aneurisma.- Grant Wahl, periodista 

deportivo estadounidense que murió repentinamente mientras cubría el Mundial de Qatar-2022, sufrió 

un aneurisma, dijo su esposa al dar a conocer el resultado de la autopsia. [SWISSINFO, WASHINGTON 

POST, NEW YORK TIMES, DW] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden dijo que Estados Unidos tiene "obligación moral" de regular más las armas de fuego.- El 

presidente Joe Biden dijo que Estados Unidos tiene la "obligación moral" de regular más estrictamente 

las armas de fuego y debería "sentirse culpable" por no haberlo hecho, en momentos que se 

cumplieron 10 años de la matanza en el colegio de Sandy Hooks. [SWISSINFO, AP] 

Reserva Federal subió su tasa de interés un 0.5% y cierra un año de alzas agresivas para enfriar la 

inflación.- La Reserva Federal subió su tasa de interés referencial en 0.5%, un alza más moderada a 

las previas, tal como había anticipado su jefe, Jerome Powell. La Fed selló así un 2022 con siete alzas 

consecutivas —cuatro de ellas de un agresivo 0.75%— que llevaron su tasa clave a su mayor nivel en 

más de una década en medio de su batalla contra la inflación. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO, NEW YORK 

TIMES, WASHINGTON POST, EL PAÍS, REUTERS] 

LEGISLATIVO 

Senado de Estados Unidos aprobó prohibir TikTok en dispositivos oficiales; gobiernos estatales lo 

prohíben también .- El Senado de Estados Unidos aprobó por consenso prohibir la aplicación TikTok 

en los dispositivos oficiales de los empleados del gobierno federal, si bien la norma deberá ser 

aprobada en la Cámara de Representantes para convertirse en ley. [FORBES, AP] 

Legisladores en Estados Unidos anunciaron avances en el presupuesto.- Legisladores estadounidenses 

anunciaron que acordaron un “marco de trabajo” sobre el presupuesto para financiar el Gobierno 

este año fiscal y evitar así un cierre gubernamental. [AP, NEW YORK TIMES] 

Congreso de Estados Unidos sopesa más regulaciones para criptomonedas.- Una comisión del 

Senado estadounidense debatió si una regulación más estricta hubiera evitado el colapso de la 

plataforma de criptomonedas FTX. Lo que sí es más probable es que habrá nuevas normas en un 

futuro cercano. [AP] 

JUDICIAL 

Declararon a empresa de Trump en desacato por impedir pesquisa.- La compañía del expresidente 

estadounidense impidió una investigación de un jurado especial el año pasado al no entregar 

documentos de manera oportuna, lo que le valió un fallo secreto por desacato y una multa de 4.000 

dólares de acuerdo a registros judiciales. [AP] 

MIGRACIÓN 

Migrantes se agolparon en la frontera entre México y Estados Unidos a días de que termine el Título 

42.- Centenas de migrantes de diversas nacionalidades esperan su turno en la frontera entre México 

y Estados Unidos para pedir asilo a las autoridades estadounidenses a días de que expire el Título 42, 

una medida de Washington que permite expulsar inmediatamente a quienes ingresen a su territorio. 

[FRANCE 24, UNIVISIÓN, TELEMUNDO]  

Gobierno anunció una prueba piloto para hacer cambios en el examen de ciudadanía.- El gobierno 

de Joe Biden "planea llevar a cabo un examen experimental para actualizar la prueba de 

naturalización" a la que someten los inmigrantes con residencia permanente que aspiran a convertirse 

en ciudadanos, anunció el Servicio de Ciudadanía e Inmigración. [TELEMUNDO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/biden-dice-que-eeuu-tiene-la--obligaci%C3%B3n-moral--de-regular-m%C3%A1s-las-armas-de-fuego/48134960
https://apnews.com/article/noticias-423ac49bebd1e5c3fce5c39a1d140831
https://www.univision.com/noticias/dinero/fed-tasa-interes-inflacion-reunion-diciembre-2022
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/economia/la-fed-apunta-a-ralentizar-las-subidas-de-los-tipos-de-interes-al-enfr-rcna61641
https://www.nytimes.com/live/2022/12/14/business/fed-interest-rates-inflation
https://www.nytimes.com/live/2022/12/14/business/fed-interest-rates-inflation
https://www.washingtonpost.com/business/2022/12/14/fed-rate-hike-december/
https://elpais.com/economia/2022-12-14/la-reserva-federal-frena-el-ritmo-de-subida-de-tipos-con-un-alza-de-05-puntos-hasta-el-45.html
https://www.reuters.com/markets/us/fed-set-slow-pace-rate-hikes-inflation-grinch-loses-steam-2022-12-14/
https://www.forbes.com.mx/senado-de-eu-aprueba-prohibir-tiktok-en-dispositivos-oficiales/
https://apnews.com/article/noticias-2b308cba48ed258ea470655985f92f28
https://apnews.com/article/noticias-0dffcf4e7b6de97e69fcaae82eeb9aaf
https://www.nytimes.com/2022/12/14/us/politics/spending-deal-government-shutdown.html
https://apnews.com/article/noticias-c690088dc339fd7edb8e5c6955fae355
https://apnews.com/article/noticias-b44f6bca0d395c08368db1216444e6d6
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221214-migrantes-se-agolpan-en-frontera-entre-m%C3%A9xico-y-eeuu-a-d%C3%ADas-de-que-termine-el-t%C3%ADtulo-42
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/gobierno-confirma-fin-titulo-42-pero-advierte-que-seguira-deportando-despues-21-de-diciembre
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/inmigracion/video/texas-aumenta-la-seguridad-mientras-centenas-de-migrantes-soportan-bajas-temperaturas-en-tmvo11665735
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/el-gobierno-anuncia-una-prueba-piloto-para-hacer-cambios-en-el-examen-rcna61699


 15 de diciembre de 2022 

Gobierno federal demandó a Arizona por contenedores en frontera.- El Gobierno de Estados Unidos 

interpuso una demanda en contra del gobernador de Arizona, Doug Ducey, y del estado debido a 

la colocación de contenedores de carga como barrera en la frontera con México, asegurando que 

están invadiendo tierras federales. [AP, WASHINGTON POST] 

CORONAVIRUS 

3,500 muertes en Estados Unidos están vinculadas a las secuelas a largo plazo del Covid-19.- Un 

informe del Centro Nacional de Estadísticas de Salud reveló que el Covid-19 persistente contribuyó 

directamente o jugó un papel clave en la muerte de 3,544 personas en Estados Unidos desde que 

empezó la pandemia hasta finales de junio de 2022. [UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Homicidios en Costa Rica alcanzaron cifras récord en 2022.- La violencia causada por el narcotráfico 

disparó la cantidad de homicidios a una cifra récord en Costa Rica durante el 2022, que cerrará como 

el año más violento en la historia del país. [DW] 

EL SALVADOR 

Estados Unidos confirmó al nuevo embajador en El Salvador tras casi dos años de ausencia.- El Senado 

de Estados Unidos confirmó el nombramiento de William H. Duncan, nuevo embajador 

norteamericano en El Salvador, casi dos años después de que finalice su misión el anterior 

representante de Washington.  [EUROPA PRESS] 

HONDURAS 

Honduras se encamina a instalar comisión contra la corrupción.- El Gobierno hondureño suscribirá 

con la Organización de las Naciones Unidas, en Nueva York, un memorando para la instalación en 

Tegucigalpa de una Comisión Internacional contra la Corrupción e Impunidad en Honduras. [DW] 

NICARAGUA 

Acusaron al Obispo Álvarez y dictaron arresto domiciliario.- Las autoridades judiciales de Nicaragua 

acusaron al obispo católico, Rolando Álvarez, de los delitos de “conspiración” y “propagación de 

noticias falsas”, y ordenaron su arresto domiciliario. [AP] 

Organizaciones humanitarias rechazaron la acusación contra el obispo Rolando Álvarez.- Dos 

organismos humanitarios, el obispo auxiliar de Managua y otras personalidades de Nicaragua 

rechazaron la acusación hecha por el Ministerio Público al obispo Rolando Álvarez por los presuntos 

delitos de conspiración en perjuicio del Estado nicaragüense. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Denunciaron lentitud judicial en casos de corrupción en República Dominicana.- Los procesos 

judiciales relacionados con los casos de corrupción carecen de lentitud en República Dominicana, 

denunció la rama dominicana de Transparencia Internacional. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Lula pidió al nuevo ministro de Exteriores de Brasil restablecer lazos con la Venezuela de Maduro.- El 

próximo ministro de Asuntos Exteriores de Brasil, Mauro Vieira, confirmó que el presidente electo, Luiz 

Inácio Lula da Silva, le dio instrucciones para "restablecer" relaciones diplomáticas con Venezuela y 

reforzar lazos con "socios tradicionales" como China, Estados Unidos y la Unión Europea. [EUROPA 

PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24] 

COLOMBIA 

Petro anunció que unos 10.000 jóvenes serán designados gestores de paz con un pago mensual de 

200 euros.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, anunció que unos 100.000 jóvenes de las 

regiones apartadas y humildes de Colombia serán elegidos como nuevos gestores de paz, así como 

un pago mensual de un millón de pesos para que puedan estudiar. [EUROPA PRESS] 

Alertaron de "paro armado" del ELN en zona colombiana donde se pactaron alivios.- Comunidades 

del departamento colombiano del Chocó alertaron sobre el "grave riesgo" que enfrentan por la 

incursión de grupos ilegales y enfrentamientos entre el Clan del Golfo y el ELN, así como por un "paro 

armado", a pesar del anuncio de "alivios humanitarios" en esa zona hecho por esa guerrilla y el 

Gobierno colombiano en Caracas. [SWISSINFO] 

Ecuador y Colombia pactaron en redes luchar juntos en frontera.- Los presidentes de Ecuador y 

Colombia acordaron en un inusual intercambio de mensajes en redes sociales desde las cuentas 

personales de Guillermo Lasso y Gustavo Petro, respectivamente, realizar una colaboración conjunta 

para luchar contra el crimen organizado y el narcotráfico en la zona de frontera. [AP] 

Imputan en Colombia a 15 personas por narcotráfico hacia Ecuador.- Un total de 15 personas fueron 

judicializadas en Colombia por integrar, presuntamente, una banda dedicada al tráfico de heroína, 

marihuana y otras sustancias ilícitas hacia Ecuador, informó la Fiscalía. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Acuerdo comercial entre Ecuador y China "prácticamente cerrado", afirmó Lasso.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, aseguró que está "prácticamente cerrado" un acuerdo con China para 

concretar un tratado de libre comercio. [SWISSINFO] 

Ecuador comenzó a elaborar un plan de acción en género y cambio climático.- El Gobierno de 

Ecuador inició un proceso participativo con talleres para elaborar un Plan de Acción en Género y 

Cambio Climático, que servirá como una contribución a la acción climática del país. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Gobierno peruano declaró estado de emergencia en todo el país.- El Gobierno peruano declaró 

estado de emergencia en todo el país por 30 días, lo que implica la suspensión de los derechos de 

reunión, inviolabilidad del domicilio y libertad de tránsito, mientras evalúa la posibilidad de declarar 

un toque de queda. [SWISSINFO, AP, EL PAÍS, FRANCE 24, SPUTNIK, TELEMUNDO, EUROPA PRESS, DW] 

Pedro Castillo pidió a la CIDH que interceda por sus derechos.- El expresidente peruano, Pedro 

Castillo, reclamó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos que interceda por él. [DW] 

Castillo mandó "su gratitud" a Petro, Arce, Fernández y López Obrador.-  El exmandatario peruano, 

Pedro Castillo, mandó "su gratitud" a los presidentes de Colombia, Bolivia, Argentina y México, que 

emitieron un comunicado en el que aún lo reconocen como jefe de Estado. [SWISSINFO] 
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VENEZUELA 

Activistas venezolanos denunciaron retraso en cambio de nombre a personas trans.- Activistas de la 

comunidad LGBTI de Venezuela denunciaron un retraso en la presentación de un protocolo 

administrativo, por parte de la Asamblea Nacional, con el que las personas transgéneros, no binarias 

e intersexuales podrán cambiar su nombre. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La eurodiputada griega Kaili seguirá detenida y su audiencia se postergó al 22 de diciembre.- La 

audiencia judicial de la eurodiputada socialdemócrata griega, Eva Kaili, detenida en el marco de un 

escándalo que envuelve a Qatar, fue pospuesta para el 22 de diciembre y hasta esa fecha seguirá 

bajo arresto. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Un ciudadano iraní condenado a 15 años de prisión por terrorismo en Albania.- Un tribunal albanés 

condenó a 15 años de prisión a un ciudadano iraní por el delito de formar parte de una organización 

terrorista, informaron las autoridades judiciales del país balcánico. [SWISSINFO] 

DINAMARCA 

Primer Ministra danesa dijo que se necesita una coalición centrista.- La primera ministra interina 

danesa, Mette Frederiksen, presentó su acuerdo para un nuevo Gobierno de coalición centrista, el 

primero en 44 años y dijo que era lo mejor para tiempos inciertos. [AP] 

ESPAÑA 

Fiscalía francesa a favor de que España juzgue a tres destacados etarras.- La Fiscalía francesa se 

pronunció en favor de una serie de euro órdenes para que puedan ser juzgados en España los exjefes 

etarras Mikel Carrera Sarobe, Ata, y Javier Arizkuren Ruiz, Kantauri, así como el antiguo miembro del 

comando "Totto" Asier Arzalluz Goñi. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Registraron la sede del partido de Macron en el marco de una investigación por posible financiación 

ilegal.- Las fuerzas de seguridad de Francia llevaron a cabo una serie de redadas contra la sede del 

partido Renacimiento del presidente Emmanuel Macron, y la consultora estadounidense McKinsey en 

el marco de una investigación sobre presuntas irregularidades en la financiación de sus campañas 

electorales. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

PAÍSES BAJOS 

Corte en Holanda ratificó prohibición de suicidio asistido.- Una Corte holandesa ratificó la prohibición 

del suicidio asistido, en un revés para los activistas que lo consideran una violación de su derecho a 

decidir cuándo finaliza su vida. [AP] 

REINO UNIDO 

Seis diplomáticos chinos abandonaron Reino Unido tras el incidente en Mánchester.- Seis diplomáticos 

del consulado chino en Mánchester abandonaron el Reino Unido tras verse implicados en una 

agresión en octubre a un activista que manifestaba por la democracia en Hong Kong, informó el 

ministro británico de Relaciones Exteriores, James Cleverly. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-lgbti_activistas-venezolanos-denuncian-retraso-en-cambio-de-nombre-a-personas-trans/48134936
https://www.swissinfo.ch/spa/la-eurodiputada-griega-kaili-seguir%C3%A1-detenida-y-su-audiencia-se-posterga-al-22-de-diciembre/48134804
https://apnews.com/article/noticias-503d92c9610ee62f1043090c10f9883f
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-belga-prorroga-prision-preventiva-detenidos-trama-sobornos-qatar-20221214184508.html
https://www.swissinfo.ch/spa/albania-iran_un-ciudadano-iran%C3%AD-condenado-a-15-a%C3%B1os-de-prisi%C3%B3n-por-terrorismo-en-albania/48134980
https://apnews.com/article/noticias-3efaccf08547a9d21b0c7ee56fb63f80
https://www.swissinfo.ch/spa/francia-eta_la-fiscal%C3%ADa-francesa-a-favor-de-que-espa%C3%B1a-juzgue-a-tres-destacados-etarras/48134952
https://www.europapress.es/internacional/noticia-registran-sede-partido-macron-marco-investigacion-posible-financiacion-ilegal-20221214180150.html
https://www.swissinfo.ch/spa/registros-en-francia-en-las-sedes-de-la-consultora-mckinsey-y-del-partido-de-macron/48135008
https://apnews.com/article/noticias-a41850774a70819939adfd48239d0684
https://www.swissinfo.ch/spa/seis-diplom%C3%A1ticos-chinos-abandonan-reino-unido-tras-el-incidente-en-m%C3%A1nchester/48134744


 15 de diciembre de 2022 

Cuatro migrantes muertos y 43 rescatados tras naufragio de un bote en el Canal de la Mancha.- Al 

menos cuatro personas murieron y 43 fueron rescatadas con vida en una operación lanzada en el 

Canal de la Mancha, entre Francia y el Reino Unido, a raíz del naufragio de una embarcación que 

transportaba a migrantes clandestinos. [SWISSINFO, AP] 

Johnson gana más de 1 millón de euros por sus discursos tras dejar el poder.- El exprimer ministro 

británico, Boris Johnson, se embolsó más de 1 millón de libras (1,20 millones de euros) por varios 

discursos pronunciados desde que dejó el Gobierno en septiembre. [SWISSINFO, REUTERS] 

SERBIA 

Kosovo pidió estatus de candidato a miembro de la Unión Europea.- Los líderes de Kosovo firmaron 

una solicitud formal para convertir al país en candidato a miembro de la Unión Europea, en medio 

de una añeja disputa con la vecina Serbia. [AP, EUROPA PRESS] 

Los albaneses tomaron el poder en Kosovska Mitrovica por la fuerza.- Con la presencia de numerosos 

miembros de la llamada Policía de Kosovo, se celebró una sesión de asamblea en el edificio municipal 

de Mitrovica del Norte donde los consejeros recién nombrados juraron y Nedzat Ugljanin fue elegido 

presidente. [SPUTNIK] 

VATICANO 

Papa pidió una Navidad “humilde” y donaciones para Ucrania.- El Papa Francisco pidió una Navidad 

“humilde” para este año, en la que se reduzcan los gastos para donar el dinero ahorrado a la “gente 

de Ucrania que sufre”. [AP, DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Azotaron en público a 20 personas en Afganistán.- 20 personas fueron azotadas en público en 

Afganistán como castigo por adulterio, robo y otros crímenes. [AP] 

CHINA 

China dijo que es "imposible" rastrear los contagios de Covid tras relajar las medidas.- Los casos de 

coronavirus se dispararon en China, pero la verdadera magnitud del brote es actualmente "imposible" 

de determinar, reconocieron las autoridades sanitarias chinas, que advirtieron de una rápida 

propagación tras el abandono de la política "Covid cero". [SWISSINFO, AP] 

Cuatro detenidos en Guangzhou tras las protestas del Covid.- Al menos cuatro personas llevaban más 

de una semana detenidas en la ciudad de Guangzhou tras asistir a protestas por las restricciones 

contra el Covid-19 a finales de noviembre. [AP] 

OMS: La explosión de contagios en China no se debe al fin del "cero Covid".- El fuerte aumento de 

los contagios por coronavirus que sufre China no se debe al levantamiento de la polémica política 

de "Covid cero", aseguró el director de Emergencias Sanitarias de la Organización Mundial de la 

Salud, Mike Ryan. [SWISSINFO]  

COREA DEL SUR 

Estados Unidos lanzó en Corea del Sur una unidad de su fuerza espacial.- Las fuerzas armadas 

estadounidenses lanzaron en Corea del Sur una unidad de su fuerza espacial para ayudar a detectar 

el lanzamiento de misiles balísticos de Corea del Norte. [SWISSINFO, DW] 
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INDIA 

Opositores indios abandonaron el Parlamento tras la negativa a discutir la tensión en la zona 

fronteriza.- Distintos partidos opositores abandonaron ambas cámaras por la negativa a tratar el 

primer repunte de tensión tras los recientes enfrentamientos en la zona fronteriza en Arunachal 

Pradesh, cerca de la conflictiva frontera con China. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

ONU expulsó a Irán de su Comisión de la Mujer en respuesta a la represión.-  Irán fue expulsado de la 

Comisión de Naciones Unidas sobre la Condición de la Mujer, el principal organismo sobre género de 

la organización, en respuesta a la represión de las protestas desatadas a raíz de la muerte de una 

joven que había sido detenida por llevar mal puesto el velo. [SWISSINFO] 

Funcionarios del OIEA visitarán Irán.- Funcionarios de la agencia de la Naciones Unidas encargada 

de la vigilancia nuclear viajarán a Irán para hablar de la presencia de material atómico en tres 

instalaciones secretas, anunció el Organismo Internacional de la Energía Atómica. [SWISSINFO] 

Jóvenes iraníes se enfrentan a la pena de muerte en relación con las protestas.- Un médico, un rapero 

y un futbolista figuran entre los más de 20 iraníes que podrían ser ahorcados tras una condena a la 

pena de muerte, una táctica intimidatoria del régimen para sofocar las protestas. [SWISSINFO] 

HONG KONG 

Un tribunal de Hong Kong declaró ilegal la veda a una vigilia por la matanza de Tiananmen.- Un 

tribunal de Hong Kong declaró ilegal la decisión de la policía de prohibir el año pasado la vigilia en 

memoria de la matanza en la Plaza de Tiananmen, al revertir la condena de la militante, Chow Hang-

tung. [SWISSINFO] 

SIRIA 

Primer ministro sirio justifica la subida de los precios del combustible.- El primer ministro sirio, Hussein 

Arnous, compareció en rueda de prensa por primera vez desde que asumió el puesto en junio de 

2020 para justificar la subida de los precios del combustible anunciada por su gobierno, en medio de 

una crisis de carburantes sin precedentes. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

LIBIA 

Fiscalía libia investiga entrega a Estados Unidos de implicado en el caso de Lockerbie.- La Fiscalía 

libia abrió una investigación por la entrega a Estados Unidos del libio, Abu Agila Masud, acusado de 

fabricar el explosivo utilizado contra un avión en la localidad escocesa de Lockerbie hace 34 años, 

lo que se cobró la vida de 270 personas. [SWISSINFO] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-opositores-indios-abandonan-parlamento-negativa-discutir-tension-zona-fronteriza-20221214181144.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ir%C3%A1n-protestas_la-onu-expulsa-a-ir%C3%A1n-de-su-comisi%C3%B3n-de-la-mujer-en-respuesta-a-la-represi%C3%B3n/48134948
https://www.swissinfo.ch/spa/funcionarios-del-oiea-visitar%C3%A1n-ir%C3%A1n-el-domingo/48134918
https://www.swissinfo.ch/spa/j%C3%B3venes-iran%C3%ADes-se-enfrentan-a-la-pena-de-muerte-en-relaci%C3%B3n-con-las-protestas/48134466
https://www.swissinfo.ch/spa/un-tribunal-de-hong-kong-declara-ilegal-la-veda-a-una-vigilia-por-la-matanza-de-tiananmen/48133734
https://www.swissinfo.ch/spa/siria-combustible_el-primer-ministro-sirio--justifica-la-subida-de-los-precios-del-combustible/48135028
https://www.swissinfo.ch/spa/libia-eeuu_fiscal%C3%ADa-libia-investiga-entrega-a-eeuu-de-implicado-en-el-caso-de-lockerbie/48134932

	008.pdf
	01.9 151222_M_INFOBAE_0_MORENAYSUSALIADOS_PLANB_1M.pdf
	“Morena y sus aliados no tienen pena en violentar”: Emilio Álvarez Icaza arremetió contra senadores durante el debate del Plan B


	006.pdf
	03A.2 80922_P_INFOBAE_0_DIVORCIOALAINTERIOR_DIPUTADOSCHOCANINICIATIVA_2J.pdf
	Divorcio al interior del PRI; senadores y diputados chocaron por iniciativa que favorece estrategia de AMLO
	Aunque la propuesta para prolongar hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad pública fue presentada a “título personal” por la diputada Yolanda de Torre, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, advirti...
	Entre los círculos políticos señalan que el priista campechano hará un llamado a mantener la coalición con el PAN y el PRD pero en los hechos dejará que la iniciativa de Yolanda de Torre siga su curso y sea llevada a votación en el Pleno de San Lázaro...
	Dicha iniciativa es respaldada por Rubén Moreira, coordinador de la bancada tricolor, en la que también resaltan los nombres de Ildefonso Guajardo, Carlos Iriarte, José Francisco Yunes, Frinné Azuara, Melissa Vargas, y Adriana Campos.
	Senadores del PRI se divorciaron de la iniciativa


	84_151222_J_THEWACHITON_0_ELCARTELINMOBILIARIO_CARTELINMOBILIARIO_2J.pdf
	Opinión El ‘cártel inmobiliario’ de Benito Juárez no es solo una fabricación política


	004.pdf
	84_151222_J_THEWACHITON_0_ELCARTELINMOBILIARIO_CARTELINMOBILIARIO_2J.pdf
	Opinión El ‘cártel inmobiliario’ de Benito Juárez no es solo una fabricación política

	COLUMNASPOLÍTICASSINMENCIÓN.pdf
	1af1eecf4415334f2fe435f57223adceca450ec70cf3f16f9cc04a88500a543e.pdf
	1af1eecf4415334f2fe435f57223adceca450ec70cf3f16f9cc04a88500a543e.pdf


	002.pdf
	01.2.11 151222_L_SWI_0_ELSENADOMEXICANO_PLANB_3DIP.pdf
	El Senado mexicano aprueba "Plan B" de reforma electoral de López Obrador

	151222_L_TELE_0_SENADOMEXICANO_PLANB_3DIP.pdf
	Senado mexicano aprueba llamado Plan B de reforma electoral

	07.5 151222_P_INFOBAE_0_ACTIVISTASPIDEN_LEGISCUMPLANPETICIONESLGBT_4MOR.pdf
	Activistas piden que esta Navidad los legisladores asuman su compromiso con la comunidad LGBT





